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El presupuesto de los trabajos asciende a 43 millones de pesetas

Se aceleran las obras de las Murallas por 
los efectos del agua

En estos días continúan las 
obras de restauración de la 
muralla abulense, con un pre
supuesto que asciende a 43 
millones de pesetas. El fin 
fundamental que se persigue 
es preservaría de los efectos 
erosivos del agua en su fábri
ca, porque en algunas zonas 
se sueltan piedras, según An
gel Hernández, uno de los ar
quitectos encargados del pro
yecto junto con Jesús Gascón.

En general el estado de 
conservación de las murallas 
es bueno, pues un amplio tre
cho de su recorrido está asen
tado en roca y su muro es bas
tante ancho, pero debe recibir 
una serie de obras para evitar 
los efectos del agua. Estas 
obras es conveniente realizar
ías en un lapso de tiempo no 
superior a dos años, aunque 
en esta ocasión presenta un 
carácter más urgente, pues 
llevaba sin recibir esta serie de 
arreglos desde hacía bastante 
tiempo.

Para Angel Hernández hay 
varias formas de abordar ías 
murallas, como elemento ur
bano, como monumento, o 
bien por los espacios que crea 
en su derredor. En este caso 
las obras que se han iniciado 
son para la eliminación de 
daños y de los problemas que 
la afectan, entre los que se en
cuentran la proliferación de 
maleza en el adarve, la obs
trucción de los desagües de 
inmuebles particulares, la fil
tración de agua en los muros, 
etc., así como la eliminación 
de una serie de elementos 
añadidos a la misma. Por otra 
parte, hay en concreto algu
nas zonas en las que es nece
sario su cimentación, recal
zando algunos cubos o muros 
de la muralla, pues su base se 
encuentra muy erosionada.

En esta primera fase se ha

La muralla está tan deteriorada en algunas partes, que ante el peligro de caída 
de piedras el Ayuntamiento ha colocado vallas protectoras. lumbreras

comenzado por la parte co
rrespondiente al llamado Atrio 
de San Isidro, pues era una de 
las zonas que mayor movili
dad ofrecía para iniciar la 
obra, en el sentido del estudio 
de los andamios que eran más 
adecuados, en el traslado de 
los primeros materiales, y que 
menos molestias presentaba 
para el público, hasta ir to
mando la medida adecuada 
de la obra.

En el paseo del Rastro han 
surgido dos abombamientos 
del muro, ocasionados por las 
filtraciones de agua mencio
nadas, por lo que el Ayunta
miento de la capital ha proce
dido a proteger la zona con 
una serie de vallas. En caso de 
que estos abombamientos fue
ran a más, según los arquitec
tos del proyecto, se pasaría 
inmediatamente a realizar las 
obras en esta zona.

Mueren en accidente dos 
hermanas de 20 y 23 años, en 
Las Navas del Marqués
• Otra hermana resultó herida grave

Hacia las dos de la ma
drugada de ayer, lunes, tuva 
lugar un trágico accidente 
en la carretera comarcal abu
lense 505, a la altura del ki
lómetro 56,450, que va de 
Las Rozas hasta Avila, cuyo 
saldo fue de dos muertos, un 
herido grave y dos leves.

En el accidente perdieron 
la vida Alicia Sonsoles y 
María Elena Casado Este
ban, hermanas, de 20 y 23 
años respectivamente y re
sultó herida su otra herma
na, María Jesús, con carác
ter grave. Estas hermanas 
eran de Valladolid.

El hecho tuvo lugar en el 
término municipal de Las 
Navas del Marqués, cuando 
el turismo marca Renault-5, 
matrícula AV-8501-A, con
ducido por Elena Casado, 
acompañada por sus herma
nas, chocó frontaimente con

£1 cadáver del joven accidentado 
en Gotarrendura permaneció 
30 horas en el depósito

Más de treinta horas ha 
permanecido en el Ayunta
miento de Gotarrendura el 
cadáver del joven Carlos Ló
pez Herranz, de 25 años, que 
resultó muerto, a las 5 horas 
del domingo, al salir su vehí
culo de la calzada y volcar, en 
la carretera que une las loca
lidades de Gotarrendura y Her
nansancho, tal y como infor
mamos en nuestro número de 
ayer.

Inmediatamente después del 
accidente fue trasladado el 
cadáver al depósito municipal 
de Gotarrendura, presentán
dose el juez de paz de esta lo
calidad, Jesús Gil, a las 6,15 y 

el coche todoterreno marca 
Suzuki-Santana, matrícula 
M-3020-GN.

Tanto el conductor del 
Suzuki, Martín Angel Alon
so Rivero, de 28 años de 
edad, como su acompañan
te, Luis Arturo Carrión Mo
rales, de 26 años, sufrieron 
heridas que han sido consi
deradas como leves.

La Cruz Roja del puesto 
de socorro de Las Navas del 
Marqués se personó en el 
lugar dei accidente, para re
coger a María Jesús Casado 
y trasladaría a la Residencia 
Sanitaria “Nuestra Señora 
de Sonsoles” en nuestra ca
pital. Las dos víctimas reci
bieron sepultura en el ce
menterio abulense, hacia las 
7,30 de la tarde. Previamen
te se había oficiado un fune
ral en Las Navas del Mar
qués, hacia las seis de la tar
de de ayer. 

permaneciendo luego todo el 
día y toda la noche del do
mingo, hasta que el cadáver 
fue trasladado a las 12 del 
mediodía, a Villanueva de Gó
mez, donde pasaba sus vaca
ciones el joven, residente en 
Basauri (Vizcaya). Al parecer, 
durante todo este tiempo se 
esperaba en la localidad la 
llegada del forense, sin que la 
familia pudiera entrar a verlo. 
Ello ha producido indigna
ción tanto en Gotarrendura 
como en Villanueva de Gó
mez, según diversas comuni
caciones realizadas ayer a EL 
DIARIO DE AVILA.
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Se reunirá todos los miércoles laborales

Se constituyó la Comisión 
Municipal de Gobierno

La Comisión Municipal de 
Gobierno del Ayuntamiento 
de Avila se reunirá todos los 

- miércoles laborables del año 
según se acordó ayer en la re- 

L unión constitutiva que cele- 
1 bró a la una de la tarde, presi- 
| dida por el alcalde, Antonio 
í Encinar.

f Tras la reunión de la Comi- 
l sión Municipal de Gobierno, 
; seguirán haciendo otro tanto 
b las distintas comisiones infor- 
i mativas del Ayuntamiento, que 

así mismo irán fijando sus dis
tintos calendarios de reunio
nes. En un principio, parece 
que las reuniones de las comi
siones informativas se realiza
rán dos veces al mes, han in
formado fuentes municipales 
a este periódico.

La Comisión Municipal de 
Gobierno que es uno de los 
órganos ejecutivos del Ayun
tamiento, trató, además del 
calendario de reuniones, asun
tos de trámite y funcionamien
to interno del Ayuntamiento.

La Comisión municipal de Gobierno se reunió ayer por primera vez desde la constitución de la nueva Corporación.
LUMBRERAS
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Hoy, martes, 4 de agosto
SANTORAL: Ss. Juan María Vian

ney, Agabio, Aristarco; Atón, Varos, 
Nerseh (Narsetes), Barjavor y Mana- 
cir, mrs.; Baldomero, Centola y Ele
na, Crescencio y Justino, Eleuterio, 
Epifanio e Isidoro, mrs.; Eudoxia, 
Onofre, Peregrino, Macorato y Vi- 
venciano, mrs.; Rainiero, ob.; Perpe
tua y Tertuliano, mrs.

Misa: De San Juan María Vianney. 
El sol sale a las 5,14 y se pone a las 

19,17.
La luna sale a las 15,9 y se pone a las 

23,30.
Luna llena el día 9 en Acuario.

FARMACIAS
Hoy martes, día 4: Don Dionisio 

Simón Pinto. Plaza del Rollo, 15. 
Teléfono; 22 32 34.

Mañana miércoles, día 5: Don José 
Gutiérrez García. Plaza de la Victo
ria 10. Teléfono: 21 13 12.

CARTELERA
CINE TOMAS LUIS DE VICTO

RIA (Teléfono 220020). Alas 8,15 y a 
las II. “007 Alta Tensión”.
BINGOS:

Casino Abulense.—Abierto to
dos los días de 7 tarde a 3 de la 
madrugada. Vísperas de festivos 
de 7 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES
CAFES

P° Don Carmelo, 26
Telf.: 22 05 91

O.N.C.E.
DIA 3 DE AGOSTO:

100.000 pesetas al número 2886.
1.250 pesetas al número 2885.
1.250 pesetas al número 2887.

TERMINACIONES:

886; 5.000 pesetas.
86: 500 pesetas.
6: 50 pesetas.

RADIO

RADIOCADENA ESPAÑOLA,

00,00: Espacio en blanco. 01,00: No
che de Alanda. 03,00: La radio en la 
radio. 06,00: Despertador. 07,50: Bo
letín informativo regional. 08,00: Es
paña a las ocho. 09,00: Objetivo: Ho
ra 13. 13,30: Crónica de aquí. 13,50: 
Informativo local. 14,00; Diario ha
blado de RNE. 14,30: Exportes. 15,00: 
Top 70. 16,00: Estudio 1.503. 17,00: 
Sofoquina. 18,00: Vivir para vivir. 
19,00: Apueste por una. 20,00: La ho
ra deportiva. 21,00: Tropico utopíco. 
22,00; Lo que el tiempo se llevó (Car
los Tena). 23,00: Ultima edición. 23,30: 
Fiesta.

EL TIEMPO

Nubosidad dispersa y 
temperaturas altas

Madrid. Efe.

El Instituto Nacional de Meteo
rología prevé para las próximas 
horas cielos nubosos con alguna 
precipitación débil en el litoral 
cantábrico y formación de brumas 
y algunos bancos de niebla mati
nales.

Habrá también intervalos nubo
sos con algún núcleo tormentoso en 
los Pirineos y norte de Cataluña.

Se formarán algunas, nubes de 
evolución diurna con alguna tor
menta vespertina en el sistema cen
tral e ibérico y puntos de Castilla- 
La Mancha y Baleares. En el resto 
de España los cielos permanecerán 
poco nubosos o despejados.

Las temperaturas contmuarán sin 
grandes cambios llegándose a al
canzar los 40 grados en puntos de 
Andalucía y Extremadura
Predicción para los próximos días: 
Día 5:

Nuboso con precipitaciones dis

MUSEOS TRENES
• Museo Provincial. Plaza de Nalvi- 
llos, 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a viernes, de 10 a 14 y de 17 4 
20. Fines de semana alternativos, de 
10 a 14. Biblioteca, los mismos días 
a las mismas horas. Entrada al Museo: 
precio 200 pesetas; gratuita, mos
trando el D.N.I.
• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada, 1, Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada;
50 pesetas.
• Museo de la Catedral: Labora
bles: Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 
17,30, Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19. Festivos; de 11 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Entrada: 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles). 

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

persas en el cantábrico oriental y 
Alto Ebro. Intervalos nubosos con 
algún chubasco en Pirineos, Cata
luña, Aragón, mitad norte de la 
región valenciana y Baleares. Poco 
nuboso o despejado en el resto, con 
algunas nubes de evolución diurna 
en los sistemas central e ibérico y 
nubosidad media y alta en Andalu
cía Occidental.

Parcialmente nuboso en Cana
rias. Vientos moderados de compo
nente E en el cuadrante NW de la 
Península, algo fuertes del NE en 
Finisterre, débiles a moderados de 
componente N en Pirineos, golfo 
de León y Canarias y flojos varia
bles en el resto. Descenso ligero a 
moderado de las temperaturas en la 
mitad norte peninsular y Baleares y 
sin cambios en la mitad sur y 
Canarias.

Temperaturas extremas en Avila:
Máxima^ de ayer: 31,4 grados.
Mínima de ayer: 13,6 grados.

Salida dirección Salamanca

Tren clase H. de salida
Automotor 10,23
Automotor 17,52
Automotor 20,18

Salida dirección Valladolid
R. Electrotrén Hendaya 9,37 
Rápido Ter. León-Ferro! 9,54 
R. UT., León Santander 10,27 
Tr. UT. a Valladolid 10,50 
R. Electrotrén a Gijón 11,3.2 
Tr. UT. a Medina del Campo 13,25 
Ráp. Naranco a Gijón (1) 13,58 
Talgo pend. Coruña-Vigo 14,46 
Rápido UT. a Burgos 15,41
Talgo Pendular a Gijón 16,18 
Rápido Talgo a Santander 17,06 
Semidirecto UT. a Palencia 20,42 
Rápido UT. a León 21,23 
Talgo a Valladolid 21,55 
Atlántico Exp. Ferrol 23,19 
Exp. Rías Altas a Coruña 23,47 
Exp. Hendaya-Pamplona 0,15 
Exp. Rías B. Vigo-Pontevedra 0,26 
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 0,39 
Cantabria Exp. Santander 1,12 
Exp. Costa Vasca a Bilbao 1,22

Salida dirección Madrid
Expreso León (2) 4,35
Tranvía UT. 5,42
Cantabria expreso 5,47

Costa vasca 6,00
Costa Verde 6,07
Tranvía UT. 6,12
Rías Bajas Exp. 6,33
Atlántico Exp. 6,54
Rías Altas Exp. 7,05
Exp. Irún Pamplona 7,21
Tranvía UT. 7,49
Tranvía UT. 7,57
Rápido Talgo 8,35
Rápido Talgo (3) 10,10
Rápido UT. 10,35
Tranvía UT. 10,57
Automotor 12,02
Rápido electrotrén 13,28
Rápido Gijón-Alicante (S.) (4) 13,47
Tranvía, UT 13,57
Rápido electrotrén 14,30
Rápido, UT 15,35
Tranvía, UT 16,57
Tranvía, UT 17,52
Talgo Pendular 18,15
Rápido Ter 18,50
Tranvía, UT 18,57
Rápido, UT 19,25
Automotor 19,31
Rápido Talgo 20,00
Talgo Pendular 20,13
Tranvía, UT (4)’ 20,20
Semidirecto (5) 20,38
Tranvía UT 20,57
Rápido, UT 21,19
(1) Domingos.
(2) Sig. fest. excep. 19-6, 16-8, 12-10, 

7 y 26-12.
(3) Festivos y 9-11-87.
(4) Festivos.
(5) Fest. excep. 15-8, 11-10, 9-11 y 

25-12.

MISAS

Días laborables

Catedral: 8,30. 9,15 y 9,45.
S. Pedro: 9, 10, 12 y 20.
Santiago: 11 y 19.
San Nicolás: 20.
San Antonio: 12 y 20.
San Juan: 10 y 19,30.
San Vicente: 12, y 19,30.
San Andrés (sábados): 18.
Inmac. Corazón M.»: 8, 9 y 19,30.
Sagrada Familia: 9 y 20.
Santo Tomás: 8, 13 y 19,30.
S. José Obrero: 19,30.
PP. Carmelitas (Santa); 9, 13 y 20.
MM. Clarisas (GordiUas): 8,30.
MM. Adoratrices: 8.
MM. Reparadoras: 8,30.
PP. Paúles: 19.
San José (Las Madres); 8,15 y 11,30.
La Encarnación: 8.
Siervas de María: 8.
La Madalena: 12.
MM. Cistercienses (Sta. Ana): 8.
MM. Agustinas (Gracia): 8.
Institue. Charitas: 8,30.
Hospital Prov.: 7 y 18.
Clinic. “Santa Teresa”: 7,30.
Hospital Seg. Social: 19.
Sant® Sonsoles: 18,

OCASO, S.A.
Seguros y Reaseguros

Oficinas:
Jarc.ín del Recree, 2 
(Frente estación de autobuses)

Telf. 21 12 20
Telf. Ambulancias 

22 22 50

TELEFONOS

AVILA
Bomberos................... 211080
Hospital Provincial.... 221600
H. Neuropsiquiátrico 228200
Cruz Roja...............  224848
Hospital Seg. Social 226050
Seg. Social (Urgencias) 212939
Ambulat, de la Seg. S. 227050
Clínica Sta. Teresa. ., ,221450
Ambulancias S. Social" '221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220
Policía......................... 091
Policía Nacional.... 220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............  224400
Guardia C. de Tráfico 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía Municipal... 211188
Telégrafos................. 222000
Iberdureo, S.A. 
Averías....................... 220272
RENFE.................. ...220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 211354
Estación Autobuses 224608
Taxis, PI. Sta. Teresa 21Í959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno..........  211188

ARENAS DE SAN PEDRO 
Cruz Roja  371466

Guardia Civil............  370004
Ambulancias............. 370048 

y.370220
Policía Municipal... 370069
Ayuntamiento........... 370005
Iberduero, S.A. 
Averías.......... 370014
Cruz Roja...... 371466

AREVALO
Cruz Roja..... 300864
Guardia Civil............  300011
Ambulancia............... 300881
Policía Municipal... 300092
Iberduero, S.A.
Averías.......  300278
Ayuntamiento........... 301690

BARCO DE AVILA
Cruz Roja..... 340470
Guardia Civil............  340010
Ambulancia............... 340336 

y 340221
Policía Municipal .. . 340701
Iberduero, S.A. 
Averías.......... 340008
Ayuntamiento..........  340013

CANDELEDA
Guardia Civil............. 380063
Policía Municipal .. . 380033
Ayuntamiento..........  380033

CEBREROS 
. Guardia Civil............. 8630006
Ayuntamiento..........  8630010

EL TIEMBLO
Guardia Civil'. (91)8625027
Ambulancia. (91)8625430
Ayuntamiento. (91)8625002
Iberduero, S.A. «
Averías...............7 .. . (91 )8625313

LAS NAVAS DEL MARQUES 
Cruz Roja  (91)8970102
Guardia Civit.......... -. 8970009
Ayuntamiento..........  8970013 

8970387

PIEDRAHITA
Guardia Civil............  360022
Ambulancia............... 360260.
Ayuntamiento..........  360001
Cruz Roja................. *.  360814

• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación); Todos los días, de 
9,30 a 13 y de 16 a 18. Entrada; 35 
pesetas.
# Museo Teresiano. Monasterio de 
,San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15,30 a 21. 
Entrada: 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
Ubre, todos los días, de 8 a 13 y de 
J5,30a21.

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil............  8660030
Ambulancia............... l 8665676
Ayuntamiento..........  8660002
Cruz Roja................... (91)8661214

, ANTENA S
0,00: Supergarcía en la hora'cero 

(José Mana García). 1,30: Polvo de 
Estrellas (Carlos Pumares). 4,05: Los 
33 de Antena-3 (Gomaespuma). 5,05: 
Supergarcía en la hora cero (José 
María García). 6,30: El Primero de la 
Mañana (Antonio Herrero). 8,30: El , 
Primero de la Mañana —Edición de 
Avila— (Margarita Mayoral). 9,00: 
Viva la Gente (Miguel A. Nieto/Jesús 
Sánchez). 14,09: Antena de Avila; 
—Informativo local— (Carlos de Mi
guel). 14,33: Deporte-3 (Juan Anto
nio Hernández). 15,00: Crónica-3; 
(Julián Nieto). 15,30: Las tardes de 
Antena-3 (Mayra Gómez Kemp). 
19,05: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 19,15: Los 33 
de Antena-3. 20.05: Los 33 de Ante- 

; na-3 (Gomaespuma). 22,05: La salud 
'es lo que importa (Mari Luz Muñoz).. 
123,00: Hora cero (Miguel Angel Gar- 
,cía Juez).
iNOTA: Coincidiendo con las señales 
horarias se ofrecerán Boletines infor
mativos. *

RADIOSO
24 de la mejor música en esté

reo, con las 1.000 mejores can- 
aciones de las tres últimas décadas.)

Para mañana, día 5

PRIMERA CADENA

9,00: BUENOS DIAS.
9,30: POR LA MAÑANA. 

13,00; ¡ABRETE SESAMO!
13,30; UN MUNDO FELIZ (R). 

“Las grandes ciudades”.
15,00; TELEDIARIO-l.
15,35: EL COCHE FANTASTICO. 

“El secuestro de Kitt”.
16,30; LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO. 
19;00: BARRIO SESAMO (R).
18,30: LA VUELTA AL MUN

DO DE WILLY FOG (R).
19,00: A TOPE.
20,00: LAS CHICAS DE ORO. 

“Episodio número 38”.
20,30: TELEDIARIO-2. 
21,05: EL EDEN.
22,10: CORRUPCION EN MIAMI.

PROGRAMA DE T.V.E.

23,05: ESTA ES MI TIERRA (R).
“Aragón dos ríos”.
00,00: TELEDIARIO-3.
00,20: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA

19,00: CAPITOLIO.
“Episodio número 25”.

19,30: AGENDA.
20^: UN HOGAR EN LA MON

TANA.
“Cuando murió el cabrítiUo”.

20,30: EL CUERPO HUMANO 
(Repetición).
“Crecimiento y cambio”.

21,00: EL MUNDO ES UN ES
CENARIO.
“Un mundo vuelto al revés”.

21,55: CONCURSO INTERNA
CIONAL DE PIANO PALOMA 
O’SHEA.

Para hoy martes, día 4

PRIMERA CADENA

9,00: BUENOS DIAS.
9,30: POR LA MAÑANA. 

13,00; ¡ABRETE SESAMO! (R).
13,30: UN MUNDO FELIZ (R).
15,00: TELEDIARIO-L
15,35: EL COCHE FANTASTICO. 

‘El aroma de las rosas”.
16,30: LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO. 
18,00: BARRIO SESAMO (R).
18,30: HEIDI (R).

‘Lacartaquemada”.
19,00: NUESTROS ARBOLES (R).
19,30: TODOS JUNTOS.

‘Rita Robinson”
20,00: LA HORA DEL LECTOR 
20,30: TELEDIARIO-2.

21,05: ¡QUE NOCHE LA DE 
AQUEL AÑO!
22,10: SESION DE NOCHE.

“EI ferroviario”.
00,00: TELEDIARIO-3.
00,20: TELEDEPORTE.
00,30: TESTIMONIO.

SEGUNDA CADENA

18,45: CARTA DE AJUSTE.
19,00: CAPITOLIO.

“Episodio número 26”.
19,30: AGENDA.
20,00: FESTIVAL DE TOM Y 

JERRY
20,30: ATLETISMO.
22,00: CONCURSO INTERNA

CIONAL DE PIANO PALOMA 
O’SHEA.
00,00: TIEMPO DE CREER.
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Fondo de reptiles

El ajuste del verdugo
Ciertos ajustes económicos 

impuestos por los países desa
rrollados al Tercer Mundo han 
contribuido a empeorar o redu
cir las condiciones de vida de 
estos últimos, por lo que, como 
ha quedado reflejado en la 
prensa en días pasados, se cal
cula que muchos niños han 
muerto. ¿Y no podría decirse, 
mejor, que se han visto obliga
dos a morir?

Verdaderamente, siempre su
fren los más débiles. Son el 
combustible de la historia, la 
carne barata de la economía, la 
escoria de la producción Ahí 
tenemos el ejemplo de un re
ducido pueblo amazónico con
denado por las compañías pe
trolíferas a ser simplemente 
una mención en las enciclo
pedias de etnología, o unos 
cuantos taparrabos en las vitri
nas doradas de un museo.

Lo extraño es que todavía 
este volcán no ha estallado, 
como ocurría en la Edad Media 
cuando el hambre atenazaba 
los estómagos. Ahora marca los 
huesos bajo la piel y extravía la*

Solidaridad universitaria
SANTOS GONZALEZ JIMENEZ

Acabo de llegar a Avila, cosa 
que hago siempre que mis ta
reas docentes en la Universi
dad de Zaragoza me lo permi
ten, y me entero por este medio 
de la honda preocupación del 
pueblo abulense y de sus au
toridades por el futuro univer
sitario de esta ciudad y su pro
vincia. La preocupación me pa
rece del todo razonable y la 
comparto plenamente, más 
aún en este período de transi
ción universitaria en el que la 
reciente creación de amplios 
Departamentos y el anuncio de 
nuevas titulaciones hacen de 
esta situación universitaria un 
momento de gran inquietud 
para todos.

Creo sinceramente que esta 
ciudad, auténtica joya de la 
Humanidad, está necesitada 
urgentemente de vida universi
taria Y entiendo que la Univer
sidad de Salamanca sabrá 
comprenderlo así y compartir 
con ella su futuro. Si malos son 
los desequilibrios ínter-regio
nales en este país, no lo son 
menos los existentes entre ciu
dades de una misma Comuni
dad Autónoma Y en este senti
do, Avila debe dejar de ser en 
todos los aspectos una ciudad 
de segunda división. Y en eí 
universitario, por supuesto, 
también

Desconozco las peticiones 
concretas de las autoridades 
abulenses, aunque supongo 
que sus primeras intenciones 
serán las de poner en funcio
namiento enseñanzas apropia
das para cubrir nécesidades del 
entorno provincial y regional y 
otras que con una mínima vi
sión de futuro puedan ser obje
to del interés de nuestros es
tudiantes.

Desde luego que, junto a 
titulaciones que en gran parte 
serán abordables con la actual 
estructura departamental de la 
Universidad salmantina, serán 
necesarios otros estudios de 
nueva implantación y pienso 
que ya la Universidad de Sala
manca los tendrá cuidadosa
mente estudiados y prioriza
dos. Estos futuros estudios (in
genieros técnicos y superiores. 
Informática, Idiomas, Turismo 

mirada de los niños. Es igual, 
para que en los países “civiliza
dos” sigamos derrochando, 
embrutecidos por el consumo 
y el más rastrero materialismo 
que nunca se ha conocido, 
para que sigamos jugando a la 
guerra y al reparto del mundo 
con nuevos artefactos más 
mortíferos, para que continue
mos engordando con flatulen
cias nuestro orgullo nacional, 
otros han de pagar su precio.

Eso sí, no es de ahora. Los 
antiguos banqueros europeos 
sabían cúan rentables resulta
ban las guerras del emperador 
Carlos en el continente o las 
campañas de Napoleón. El di
nero tiene su ley, y suele ser la 
más fuerte. No es el ajuste 
cuidadoso de un relojero, es el 
golpetazo de la guillotina o el 
brazo del verdugo.

Sé que todo es clamar en un 
áspero desierto de sal y que 
nada se consigue. Pero al me
nos quedará constancia de es
tos crímenes contra la huma
nidad.

Hemos arrancado a unos 

etc.) son esencialmente los que 
considero lógico descentrali
zar y compartir. Personalmen
te en general no soy partidario 
de “duplicar centros y ense
ñanzas”. Sé que la implanta
ción de nuevos centros y ense
ñanzas no es una cosa fácil ni 
rápida. Profesionales docentes 
y medios materiales para im
partir una enseñanza digna y 
de calidad no se improvisan de 
la noche a la mañana. Pero por 
algo hay que empezar y la 
comprensión de Claustro, Jun
ta de Gobierno y Consejo So
cial de la Universidad de Sala
manca permitirán conseguir 
los resultados deseados.

Pero ojo, no nos engañemos. 
Si con la creación gradual de 
nuevos Centros Universitarios 
Avila tendrá una importante 
vida cultural no por ello se va a 
resolver uno de los mayores 
males que desde hace años 
aqueja a esta ciudad y provin
cia: la emigración y paulatina 
desertización. La creación de 
nuevas enseñanzas con visión 
de futuro deberá venir acom
pañada de la implantación de 
pequeñas y medianas indus
trias, amén de una lógica po
tenciación de sus posibilida
des turísticas, que .permitan 
ofertar trabajo y elevar el nivel 
de vida de esta ciudad y pro
vincia, resolviendo con ello el 
acuciante problema antes 
apuntado. La cosa, entiendo, 
no será fácil, pero la excelente 
ubicación de esta ciudad, el 
esfuerzo de todos sus organis
mos, independientemente de 
posturas partidistas, y la soli
daridad de las provincias veci
nas, llevarán a buen puerto 
estos naturales propósitos y 
necesidades.

Voy a poner un sencillo 
ejemplo: Durante muchos años 
en Aragón se argumentó la no 
necesidad de creación de es
cuelas de Ingeniería por lo no 
existencia allí de industrias de 
un cierto nivel (País Vasco y 
Cataluña acaparaban la mayor 
parte). Es el típico ejemplo de la 
pescadilla que se -muerde la 
cola. Pero llegó un momento en 
que la Universidad dijo basta e 
impulsó la creación de la Es
cuela Técnica Superior de In

FERNANDO ALDA SANCHEZ (*)
pueblos de su historia para 
meterlos en la nuestra en desi
gualdad de condiciones. Goliat 
ha vencido por el momento a 
David, pero de sobra se conoce 
el final bíblico.

Quizás estos espectros des
harrapados tengan algún díasu 
justicia; mientras llega ese mo
mento, son aplastados, esquil
mados, gaseados o empujados 
a la guerra y a la desesperanza.

Acaso es que el mumdo y la 
vida sean así, y nos mostremos 
más animales que racionales, o 
se conserven en nosotros des
conocidos instintos de super
vivencia, y tengan que morir 
unos para vivir otros, y eso sea 
realmente lo humano, un puro 
espejismo en el devenir, como 
expresión de nuestra natura
leza feroz.

De todos modos, los intesti
nos no entienden de leyes ni de 
filosofías, ni de fronteras o del 
interés compuesto, y el bienes
tar de unos es el lecho de 
muerte para otros. Saber esto 
serí a suficiente para no dormir.
* Periodista

genieros Industriales. Los pri
meros momentos, yo los viví 
muy de cerca, fueron difíciles, 
pero se salió adelante. Y poco 
tiempo después (por supuesto 
no debido exclusivamente a la 
creación de dicha Escuela, pe
ro soy testigo de que ayudó a 
ello) se implantó allí una im
portante empresa de automóvi
les, General Motors, en la que 
encuentran acomodo la mayor 
parte de dichos titulados supe
riores y de grado medio, así 
como físicos, matemáticos etc., 
que salen de nuestras aulas. Y, 
por supuesto, otro gran núme
ro de personas de la ciudad y 
región. Otras escuelas se crea
rán próximamente y, como es 
lógico, deberán ubicarse en las 
otras provincias, Huesca y Te
ruel, que sufren un problema 
parecido a nuestra ciudad y 
que poco a poco deberá tam
bién irse corrigiendo.

En fin, esperemos que estos 
problemas vayan resolviéndo
se. Somos también muchos los 
abulenses que impartimos do
cencia por varias Universida
des de este país y de fuera de él 
y que estaríamos dispuestos, 
sin duda, a aportar nuestro 
pequeño grano de arena en 
este empeño.

. Desde luego qu en esta ciudad 
tenemos una joya que a veces no 
es valorada suficientemente.' 
No hace mucho, estando en 
una prestigiosa Universidad 
americana, pude comprobar 
que el título que Avila posee de 
Patrimonio de la Humanidad 
era algo más que un nombre. 
Entre las ciudades españolas, 
la nuestra era una de las que 
más interés en conocer y visitar 
manifestaban aquellos univer
sitarios. Me preguntaron mu
chos por les Cursos de Verano 
(tema sobre el que me gustaría 
escribir en otra ocasión, pues 
considero no están suficiente
mente potenciados) y me pidie
ron les enviara la máxima in
formación que tuviera No creo 
necesario resaltar el enorme 
orgullo que sentí.

Considero por ello que Avila 
debe estar a la altura que le 
corresponde. Avila será lo que 
los abulenses queramos. Y creo 
•{Jebe ser mucho.

El ausente

Enrique de Diego, en“Ya”, 5-8-87.

Las formas prevalecen en los 
políticos en muchas ocasiones 
sobre el fondo. En España hemos 
creado la saga de los “comuni
cadores”. Un político es bueno si 
comunica bien. Cuando alguien 
menciona la posibilidad de sus
tituir a Felipe González —y es él 
prácticamente el único que lo 
insinúa en el PSOE— inmedia
tamente sale el argumento de 
que“es un buen comunicador” o 
“es el mejor comunicador que 
tenemos en el partido”. Mancha 
subió a la presidencia de AP, 
entre otras cosas, porque comu
nica bien. A Gerardo Iglesias le 
dicen ahora algunos en el PCE 
que “le faltan dotes de comuni
cador”.

En toda esta panorámica, 
Adolfo Suárez ocupa un lugar 
especial y peculiar. Suárez está, 
desde luego, en el frontispicio de 
los comunicadores, pero tiene 
técnicas propias. Es evidente 
que da bien en la Televisión y 
que mantiene el pulso durante 
las campañas. Pero también es 
cierto que en largos períodos 
comunica con su silencio. Desde 
las elecciones, y tras una inme

El vacío de agosto
“El País” 5-VIII-87

Nietzsche tenía razón: el tiem
po es cíclico, se revuelve sobre sí 
mismo y se repite. Otra vez agos
to y otra vez las ciudades semi
desiertas, de manera que quie
nes tengan que vivir en ellas 
durante los próximos 30 días se 
verán forzados a buscar con pa
ciencia una farmacia, un estan
co, una panadería, una bombona 
de butano. Pero no es lo peor: si 
un ciudadano tiene la desgracia 
de sufrir un pequeño desperfec
to de fontanería, si se le estropea 
el frigorífico, puede tener que 
esperar a septiembre.

En agosto, el paisaje urbano 
despoblado forma parte del ciclo 
económico, pero es también par
te del sistema de desidia que 
muchas empresas practican res
pecto al usuario. Aunque algu
nas firmas han empezado a ga
rantizar sus servicios y a aceptar 
reclamaciones por malos servi
cios, lo cierto es que no pocos 
industriales y comerciantes si
guen operando con nula aten
ción tras la venta

Las reclamaciones legales an
te esta desprotección son tan 
lentas y costosas que práctica
mente no amortizan el esfuerzo 
ni el tiempo. Esto posibilita que 
grandes y pequeñas empresas 
decidan su horario de atención 
al público y sus días de vacacio
nes con total desdén hacia quien, 
en definitiva, es su fuente de 
vida. Si un automovilista com
pra un coche, se supone que ad
quiere también, tal como en al
gunas ocasiones se indica direc
tamente en la publicidad, un ser
vicio posventa, incluido agosto.

Lo mismo sirve para una lavado
ra, una nevera o un secador de 
pelo. La experiencia, sin embar
go, muestra que esta considera

EL quiosco"]

diata rueda de prensa, Adolfo 
Suárez es el ausente de la políti
ca nacional. Se sabe que pasará 
sus vacaciones en Avila, acom
pañado de Agustín Rodríguez 
Sahagún, y que en este tiempo 
preparará el “nuevo CDS”. Desde 
luego, lo más probable esque 
Sahagún salga, si cabe, más re
forzado. También tiene que de
cidir el duque si prosigue con su 
estrategia de colindar con el 
PSOE para pescar ahí los votos, o 
crea de un ala derecha del CDS 
para intentar competir con AP.

Pero mientras tanto Adolfo 
Suárez se mantiene en la opi
nión pública por medio del 
silencio. El dicho popular afirma 
que “el que calla, otorga”. Tam
bién se considera, a veces, como 
muestra de inocencia Se ha ha
blado de silencios elocuentes y 
del silencio creador. En el caso 
de Suárez, estamos ante un nue
vo tipo de silencio: el silencio 
comunicador. Aunque en la tra
dicional democracia parece más 
consecuente el contacto perma
nente con la opinión pública y 
ese es el estilo más frecuente de 
los dirigentes occidentales, Suá
rez ha hecho de sus ausencias 
todo un estilo. Luego, cuando 
irrumpe y rompe su silencio pa
rece que su voz se oye más 
fuerte.

ción es pura ilusión Llega agos
to, la vida se paraliza y el consu
midor, al que no suele ampararle 
una legislación adaptada a la 
nueva realidad social queda 
inerme.

Otro tanto ocurre en aquellos 
sectores del comercio controla
dos por organizaciones gremia
les: desde las farmacias a las 
panaderías o Jos estancos. El 
ciudadano que opta, por volun
tad o necesidad, por permanecer 
en estos días en su residencia 
urbana se convierte en un des
amparado peregrino. Habrá de 
buscar la cobertura de sus servi
cios con ahínco a lo largo de 
incalculables recorridos. Es cier
to que las vacaciones son un 
derecho y una conquista social, 
pero la satisfacción de las nece
sidades cotidianas con inversio
nes de tiempo razonables, tam
bién. Las leyes del mercado im
ponen su dinámica en esta situa
ción. Los comercios, los talleres, 
las industrias cierran arguyendo 
que son los meses más flojos de 
comercio, pero a nadie se le ocu
rre permitir que las leyes del 
capitalismo más feroz queden 
sin regulación absoluta el resto 
del año.

De la misma forma que en 
todos los países con economías 
de mercado se interviene públi
camente para asegurar aquellos 
servicios necesarios que acaso 
no se desarrollarían por motivos 
de rentabilidad, habrían de ga
rantizarse determinados servi
cios mínimos, sea el mes que sea.

“Apaga y vámonos” no puede ser 
el irresponsable lema que decida 
el talante ambiental de cada ve
rano. Los ciudadanos normales, 
en cuanto tales, tienen derecho a 
dormir la siesta, pero las ciuda
des no pueden permitirse el lujo 
de sestear un mes entero cada 
año de forma anárquica y des
quiciante para los que siguen 
trabajando.
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Los efectos de las lluvias aceleran la realización cie obras

La Administración Autonómica repara los
desperfectos existentes en la
Avila. Fernando Alda._____

(Viene de página primera)
El proyecto de restauración 

recoge también la limpieza de 
una serie de elementos añadi
dos a la muralla, como cables, 
antenas, muros que compar
timentan el adarve, y que 
pertenecen a fincas particula
res. Esto se va a despejar, en 
primer lugar, por ser elemen
tos que la afean mucho y, en 
segundo, para facilitar el tras
lado de los materiales necesa
rios para la obra.

DAÑOS PUNTUALES
En concreto hay una serie 

de daños puntuales que son 
los que se van a reparar. En el 
caso de la parte de la muralla 
sobre la que se asienta el 
palacio episcopal, y en la que 
ha surgido una panza por 
acumulación de agua. El pro
blema arranca de que la cu
bierta del palacio vierte las 
aguas de lluvia directamente 
sobre el muro, pues éste care
ce de cualquier tipo de canali
zación para recoger la misma. 
Este problema, al parecer, ya 
se había originado, en una 
zona próxima, hace 20 años.

Se procederá, asimismo, al 
arreglo de una serie de des
agües de fincas particulares 
situadas en el interior del 
recinto amurallado. AI estar ob
turados estos desagües se pro-, 
duce una acumulación de 
agua enorme en los patios a 
los que pertenecen, que daña 
sénsiblemente la cirrientación 
de los muros. Todos ellos se 
van a abrir.

RESTAURACION DE LA 
BOVEDA DEL TORREON 
DEL HOMENAJE

Como se sabe, este torreón 
está situado en la Plaza de 
Santa Teresa. En su parte 
superior hay una cámara de 
gran tamaño, que, en la ac
tualidad, se encuentra muy 
deteriorada. El proyecto con
templa la restauración, tanto 
de la bóveda como del suelo 
de dicha cámara, que se pa
vimentará mediante un enlo
sado. Esto permitirá el acceso 
al camino de ronda que ciñe 
por su cara externa a este 
torreón. Este camino tiene 
una serie de aberturas, situa
das en el suelo, que eran 
utilizadas para arrojar flechas 
o dardos y defender, la zona.

muralla
Una vez que quede abierto, se 
habrá instalado una serie de 
rejas para evitar caídas.

PUERTAS DE SUBIDA
Otro tema importante lo 

constituyen los accesos a lá 
parte superior de la muralla. 
La acción que se realizará en 
las mismas trata de conseguir 
una mayor seguridad para el 
público que en su día pueda 
tener acceso a ellas, y para el 
peatón que circula por debajo 
de las mismas, así como do
tarías de puertas de cierre de 
mejor calidad.

Esto se llevará a cabo fun
damentalmente en dos zonas 
concretas, como son El Alcá
zar, en la Plaza de Santa 
Teresa, y en la zona del 
Parador Nacional de Turis
mo, a las que se dotará de ele
mentos que consigan esa ma
yor seguridad prevista en el 
proyecto. Para ello, se insta
lará una serie de barandillas 
metálicas o se reforzarán los 
muretes interiores. En la puer
ta de El Alcázar se abrirán los 
huecos que eran utilizados 
para arrojar aceite hirviendo 
y por donde descendía el ras
trillo metálico de cierre, que 
se encuentran sellados en la 
actualidad. Este no es el caso 
de la puerta de San Vicente, 
donde sí están abiertos. Uno 
de los motivos por los que se 
abrirá en la puerta de El 
Alcázar es para evitar en ellos 
la acumulación de agua y el 
daño que ello oculta. Tanto 
en una como en otra puerta, 
se instalarán unas rejas para 
evitar el desprendimiento de 
piedras por los citados hue
cos, que se verán, finalmente, 
consolidados.

EL LIENZO OESTE, 
EL MAS AFECTADO

Este lienzo es el más afec
tado de toda la muralla. En él 
se llevará a cabo la cimen
tación de algunos muros y 
torreones, así como muchas 
de sus almenas. Estas presen
tan un problema en todo el 
perímetro murado, pues están 
reconstruidas en su mayor 
parte con ripio, es decir, con 
piedras de tamaño muy pe
queño, por lo que los efectos 
erosivos del agua son mayores 
y tienden a su desmorona
miento.

Según Angel Hernández las 
pártes que presentan más de-

Abombamiento en el muro del antiguo Palacio Episcopal. lumbreras

terioro suelen ser aquellas 
donde anteriormente había 
edificios adosados a la mura
lla, como es el caso del Mer
cado Grande; en la parte don
de hoy está el monumento a 
Santa Teresa, y donde en su 
día se levantaba la Alhóndiga. 
Asimismo, aquellas zonas que 
están construidas con la lla
mada piedra de La Colilla, 
que se ve más afectada por la 
acción del agua, también pre
sentan una serie de proble
mas.
OTROS ASPECTOS

En la puerta de la Mala
ventura, que es por donde se 
han iniciado las obras, se 
colocarán unas losas en su 
base, se adecentará, pero sim
plemente la actuación se redu
ce a lo que se refiere a la 
propia muralla.

Seguidamente se continua
rá en dirección hacia el lienzo 
norte, prioritariamente. La 
zona del Paseo del Rastró no 
se tocará hasta finales de ve
rano, si los abombamientos 
surgidos en los muros de esa 
parte no se convierten en peli
grosos, para evitar moletias al 
público y a los turistas que 
en esta época visitan la ciudad.
OTROS PROYECTOS QUE 
SERIAN NECESARIOS

Para Angel Hernández se

ría necesario estudiar la po
sibilidad de toda una serie de 
proyectos posteriores, refe
rentes, en mayor medida, al 
entorno urbanístico de la mu
ralla, tanto en su aspecto in
terior como exterior, como 
podrían serdiferentes paseos o 
espacios públicos que se crean 
a su alrededor, y cuáles po
drían ser más de paso o más 
de estancia, por ejemplo.

En su aspecto externo se
ría fundamental, para Angel 
Hernández, evitar todo el trá
fico que pasa entre la muralla 
y la ermita de San Segundo, 
construyendo una variante 
hacia el norte que absorbiera la 
mayor parte de ,1a circulación, 
tendente a recuperar peato
nalmente el lienzo oeste, así 
como la recuperación del río 
Adaja y de la citada ermita.

Idieal resultaría conseguir la 
circunvalación peatonal por 
el adarve y que la muralla se 
convirtiese en una calle más, 
con otros ascesos peatonales.

Todos estos proyectos, y al
gunos más, podrían ser pre
sentados ante. la UNESCO, 
pues ahora, tras la declara
ción de Patrimonio de la Hu
manidad de la muralla, es un 
buen momento para ello. No 
consiste únicamente en pedir 
dinero, sino en presentar ac
tuaciones concretas.

FALLECIO EN AVILA EL 5 DE AGOSTO DE 1983
A LOS 83 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

T CUARTO ANIVERSARIO
LA SEÑORA 

Doña Catalina Barderas Sánchez
(Viuda de Soto)

Sus hijos, nietos, biznietos y demás familia, 
RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Las misas que se celebren en las parroquias de San Vicente y San Pedro, el di a 5, 
alas siete y media y a las once de la mañana respectivamente, y la que se diga en la 
iglesia de la Magdalena, el día 9, a las doce de la mañana, serán aplicadas por su 
eterno descanso.

t 
TESTIMONIO DE 

GRATITUD Y MISAS
El esposo, hermanos y demás familia de 

DOÑA TERESA MUÑOZ ARRABAL (q.e.p.d), que 
falleció el pasado día 20 de julio, ante la 
imposibilidad de hacerlo personalmente, como 
fuera su deseo, agradecen desde estas colum
nas los testimonios de pésame recibidos, por 
tan triste motivo y a la vez comunican que el 
novenario de misas que se celebre a partir de 
hoy, a las 7,30 de la tarde, excepto el día 8, a las 
12, de la mañana y día 9 a las 7 de la tarde, en la 
iglesia parroquial de San Vicente, será aplicado 
por su eterno descanso.
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Trabajos en la cubierta de Santa Ana. lumbreras

El tejado se encontraba en precarias condiciones

La cubierta de Santa Ana quedará

EL MENSAJERO F, JAVIER SANTERO

Recambios

concluida próximamente
Avila. Redacción.

Como infórmábamos en 
nuestro número del pasado 
día 24 de julio, las obras para 
la restauración del convento 
de Santa Ana continúan a 
buen ritmo. La cubierta del 
edificio quedará completa
mente finalizada en breve, ya 
que las obras para su culmi
nación alcanzan a la última 
parte del tejado.

Este tejado está siendo re
novado en su totalidad debi
do a las precarias condiciones 
en que se encontraba. Las 
obras comenzaron el pasado 
mes de febrero, hace ahora 
siete meses, y el plazo pre
visto para terminarías es de 
dos años (contando dentro de 
ellos los siete meses desde que 
se iniciaron). Como puede 
verse en la fotografía la cu
bierta ha entrado en su última 
fase.

Este edificio será en el futu
ro la sede administrativa de la 
Delegaciones de la Junta de 
Castilla y León. Por el mo
mento no hay una sede única 
de todas las delegaciones, por 
lo que estas se encuentran 
dispersas. El propósito de la 
restauración es poder alojar
ías todas bajo el mismo techo, 
para facilitar así a los ciuda
danos abulenses el contacto 
con la Junta.

Te reincorporas al traba
jo, oye, y aparte de que no 
logras encontrar por ningún 
lado la calculadora y el tipó- 
metro, resulta que, pasadas 
las elecciones, tanto tiempo 
atrás, los del CDS están 
votando en el Ayuntamien
to con Izquierda Luida, o 
viceversa; que el abulense 
oriundo de Logroño, José 
María Aznar, ya es presi
dente de su región de adop
ción, y que Jesús Terciado, 
aparte de ser diputado, aún 
sigue al frente de la Diputa
ción Provincial porque —fa
llados los recursos— la Jun
ta de Zona no ha convoca
do a los diputados provin
ciales.

Las cosas vienen a ser 
,igual que hace un mes, aun
que con variantes —razo
nes de la política— que las 
hacen más extrañas.

Mira que lo más claro de 
los asuntos políticos es, por 
un lado, que en esta provin
cia no terminamos ponién
donos de acuerdo con el 
resto de la región: en el 83 la 
Junta la ganaron los socia
listas y el Ayuntamiento de 
Avila y la Diputación fue 
para la derecha. Al cabo de 
cuatro años, el socialismo 
descafeinado del PSOE es 
sustituido en la autonomía 
por la nueva derecha de 
Hernández Mancha, aunque 
esté representada por un fiel 
e íntimo de Herrero de Mi
ñón. En Avila, el recambio 
ha sido para la derecha, en 
favor del CDS, mientras el

PSOE ha conseguido unos 
mínimos tan bajos, especial
mente en la Capital, que a 
más de uno se le han repre
sentado aquellas elecciones 
del año 79 en las que no 
consiguió este grupo ningún 
diputado ni ningún senador.

Por otro lado, la llegada 
del verano deja bastante cla
ro que los asuntos políticos 
no son los más atractivos, 
hastiados como estamos, a 
lo largo del año, y hasta a 
quienes debemos estar en 
contacto con esta realidad, 
se nos hace difícil poner 
empeño por entrar de nuevo 
—informativamente hablan
do— en ella.

Pocas fechas han pasado 
desde que los nuevos órga
nos políticos se han puesto 
en marcha, y difícil podría 
ser enjuiciar la labor de tan 
escasos días. Si por resaltar 
fuera, en el Ayuntamiento 
habría que hablar de la baja
da en los sueldos y de dos 
concepciones distintas en la 
izquierda; la del PSOE y la 
de Izquierda Luida, con un 
Mauricio Velayos que pa
rece querer demostrar que, 
por encima de todo, hay que 
trabajar. En cuanto a la 
Junta, es agradable ver có
mo se disponen a disminuir 
el gasto público, especial
mente cuando en la anterior 
etapa este apartado fue la 
bicoca de la burocracia que 
sirvió como tapadera a tan
tos favores políticos debidos 
a los amigos. Olvidando tan
tas posibles inversiones.

Ramiro Flórez: “El hombre 
actual necesita una nueva 
experiencia de la interioridad”
Avila. Redacción.___________________________

A las ocho y media de ayer tuvo lugar en el salón de actos 
de la Caja Rural Provincial la conferencia inaugural del ciclo 
de la semana Teresiano-Sanjuanista titulada “Experiencia de la 
interioridad en San Juan de la Cruz y San Agustín”, a cargo de 
fílósofo Ramiro Flórez.

La presentación la hizo Jo
sé Luengo, quien se refirió a 
Ramiro Flórez como un pen
sador moderno que ha prefe
rido siempre la reflexión críti
ca sobre el presente, pero 
consciente a la vez de la gravi
tación del pasado y de la 
conciencia proyectiva del fu
turo.

Ramiro Flórez indicó en la 
conferencia que el tema era 
muy indicado para el hombre 
actual, necesitado de una nue
va experiencia de la interiori
dad para superar el estado de 
dispersión y de alineación en 
que vive.

Las relaciones de San Juan 
de la Cruz y de San Agustín 
están según Ramiro Flórez, 
en el punto de arranque de las 
frases de uno y otro místico. Am
bos sirven para ver la interiori

dad del hombre actual, reflejada 
en “la ciencia de la voz que 
dice San Juan de la Cruz, y 
finalmente en la noción dé 
hondón del alma”, por las que 
el mundo aparece a la con
ciencia mística, señaló.

De modo especiar el pro
fesor Ramiro Flórez explicó 
que la dimensión mística for
ma parte de la identidad de lo 
español, trayendo como prue
ba la polémica entre Lnamu- 
no y Ortega y Gasset sobre el 
valor de nuestro misticismo, y 
sobre la preferencia unamu- 
niana de San Juan de la Cruz 
frente a un filósofo como 
Descartes.

Ramiro Flórez acabó seña
lando que la razón de la 
pérdida de los orígenes y fun
damentos del hombre se debe 
a “una excesiva intelectuali- 
zación de la cultura”.

El rector de la 
Universidad de 
Salamanca 
estudia la 
creación de un 
Colegio 
Universitario
Avila. Redacción.

Hoy visita nuestra ciu
dad el rector de la Lniver- 
sidad de Salamanca, Julio 
Fermoso, para interesarse 
por las peticiones realiza
das tanto por partidos po
líticos como por empresa
rios al Consejo Social de la 
misma, en el sentido de 
estudiar la posibilidad de 
traer un Colegio Lniver- 
sitario a Avila, de las que 
hemos venido informando 
en días pasados.

El rector se reunirá con 
representantes de los parti
dos políticos, de los empre
sarios y de diversas institu
ciones abulenses. Y, hacia 
las seis de la tarde, ofre
cerá una rueda de prensa 
en el Colegio Lniversitario 
de Medicina de nuestra 
capital.

GRANDIOSAS REBAJAS 2 COMERCIOS ¡PRECIOS DE

AHORA 
TAMBIEN MARY ■ PAZ

REYES CATOLICOS, 14 —PASAJE-

ESCANDALO!
Y SIGUE LA CAMPANA EN

“TEODORO Y MARY PAZ”
Con cada prenda comprada REGALAMOS OTRA IGUAL

VEAN MAÑANA EXPOSICIONES ARTICULOS ALTA CALIDAD Y NOVEDAD
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1 VERANO PE ANTAÑO

HACE 75 AÑOS: “Niños abandonados”

Avila S. L

Muy a menudo, el periódico 
de 1912 nos traía noticias de 
padres o madres que se des
prendían de sus retoños en 
plena vía pública y nunca más 
se volvía a saber de ellos.

El 4 de agosto, se repiten en 
Avila estos tristes sucesos; “Du
rante las horas de la noche un 
alma generosa ha depositado 
tres criaturas en el torno de la 
inclusa de nuestra ciudad. Al 
recoger las madres el regalo, se 
han encontrado con la sorpre
sa de que las tres criaturas eran 
varones nacidos de una sola 
madre. En el torno encontraron 
una nota en que se manifesta
ba a las madres el deseo de la 
persona interesada de que a los 
tres se les impusiera el nombre 
de Ángel: deseo que ha queda
do satisfecho esta mañana al 
regenerar con las aguas del 
bautismo en la Pila de la Cate
dral, a los inocentes angelitos”.

HACE 50 AÑOS: “Franco y Hitler”:

En junio de 1937 un acora
zado alemán fue bombardea
do en los alrededores de la Isla 
de Ibiza. A raíz de este suceso, 
Alemania e Italia se retiraron 
del “Comité de No Interven
ción”.

El 4 de agosto de ese mismo 
año El Diario, sigue comen
tando el suceso, culpando a los 
aviones republicanos del bom
bardeo. También reproduce un 
mensaje enviado por Franco a 
Hitler a propósito del hecho. 
“ Salamanca.—El General Fran

HACE 25 ANOS: “Mercado Común”:

En 1962 tampoco faltan las 
novedades en el campo interna
cional. Bajo el título de“Se han 
reanudado en Bruselas las ne
gociaciones para el ingreso de 
Inglaterra en el Mercado Co
mún”, se comenta los proble
mas que tienen ciertos países 
para entrar en dicha organiza
ción

Dice El Diario: “Cuando pa
recía que las negociaciones pa
ra el problemático ingreso de 
Gran Bretaña en el Mercado 
Común Europeo iban por buen 
camino, nuevas dificultades 
hicieron peligrar la culmina
ción de aquellas, entorpecien
do los deseos de los países 
integrantes de lograr una uni
dad política y económica en la 
Europa de Occidente. Sin em
bargo esta mañana han comen
zado las conversaciones defi
nitivas”. .

Pero no sólo este país estaba 
a las puertas, ya que muchos 
otros lo habían solicitado. 
Cuando El Diario comentaba el 
caso de Inglaterra, hacía ya un 
año que había formulado la

CENTRO DE PREVENCION 
Y DIAGNOSTICO 

"SANTA TERESA" 
CHEQUEOS, 

MEDICINA DE EMPRESA, 
MEDICINA DEPORTIVA 
CLINICA SANTA TERESA

Teléfono 22 14 50 
HORAS CONVENIDAS

' / C M. n.» 67

Desde luego, el lugar para dejar 
a los niños, no podía ser más 
apto. Hoy en día también nos 
encontramos con sucesos de 
estaíndole, péro debido al paso 
de. los 75 años, también han 
variado las costumbres socia
les, y afortunadamente las ma
dres solteras ya no dejan a sus 
hijos por las calles, aunque 
desgraciadamente siempre hay 
casos, como los que se han 
puesto de moda últimamente 
que los abandonan porque es
tán afectados de SIDA.

Aparte de esta noticia, que 
parece sacada de un cuento de 
Dickens, las señoritas siguen 
trasladándose de un lado para 
otro. “Con objeto de pasar una 
temporada al lado de sus tíos 
los señores de Cifuentes, ha 
llegado de “El Tiemblo” la pre
ciosa señorita Teresa Delgado. 
“No nos podemos quejar, in
formación con comentario in
cluido.

co ha dirigido al Füherer Can
ciller el siguiente mensaje: “En 
ocasión agresión cobarde ha 
sido víctima el “Deutschland”, 
ruega a S.E., así como al noble 
pueblo alemán, reciba la expre
sión de mi simpatía y de la 
España Nacional”. Hitler ha 
contestado el siguiente tele
grama al general:
“Agradezco a S.E. el pésame 
que me comunica en nombre 
propio así como en el de la 
España Nacional, por las vícti
mas del bárbaro ataque al aco
razado Deutschland”.

petición, en 1957 se crea la 
Comunidad, gracias a los Tra
tados de Roma, y tan sólo 6 
países eran los integrados: Ale
mania Federal, Bélgica, Holan
da y Luxemburgo, Francia, e 
Italia. Pero pronto los demás 
países creyeron que eso era la 
panacea universal, y empeza
ron a asomarse tímidamente, 
imcluída España. El 31 de julio 
de 1961, Irlanda seguida 9 me
ses después por Dinamarca y el 
Reino Unido, presentaron sus 
solicitudes de ingreso. En 1962 
el Gobierno de Franco solicitó 
negociaciones para la adhe
sión de España, pero, un año 
más tarde. Charles de Gaulle, 
presidente francés, vetó por 
primera vez el ingreso del Rei
no Unido.

El mandatario francés, expli
có por aquél entonces, sus du
das acerca de la voluntad polí
tica de Inglaterra para entrar en 
la Comunidad. Las negociacio
nes de adhesión de Irlanda, 
Reino Unido y Dinamarca, cul
minaron el 22 de enero de 
1972. De este modo nacía la 
Europa de los nueve.

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE

LLAMA AL 
22 - 60 - 50

Al delegado de Obras Públicas y al alcalde de Avíla _____________

Los vecinos de Las Vacas muestran sus 
quejas por la remodelación de la plaza
Avila. Redaccióa

El Patronato de Nuestra Seño
ra de Las Vacas de nuestra capi
tal, por medio de su presidente, 
Pedro Carrera Jiménez, han diri
gido un escrito a la Delegación 
de la Consejería de Obras Públi
cas y Urbanismo de la Junta de 
Castilla y León en Avila y por otra 
parte, al Ayuntamiento de la ca
pital

El escrito es fruto de la junta 
celebrada el pasado día 31 de 
julio, y hace referencia a las 
obras que se están realizando en 
la Plaza de Las Vacas, de cuya 
polémica hemos venido infor
mando en di as pasados. El citado 
escrito resume en cinco puntos 
la opinión del Patronato acerca

HACE^MEDIO SIGLO

Ante la presencia de ún tabor de regulares

Una estampa casi medieval

El caminante y el escenario propician una estampa muy antigua. ARCHIVO mayoral

Avila Redacción

En el verano de 1937 un Tabor 
de Regulares se detiene unos 
días en Avila y sus componentes 
aprovechan este descanso para

Desearía recibir información sobre
Nombre .
Dirección
Localidad

de estas obras. Solicitan que“se 
garantice el acceso ocasional de 
vehículos para carga y descarga, 
emergencias, etc., a todos los 
inmuebles de la plaza”.

Estiman, por otra parte, tal y 
como se está realizando la pavi
mentación, que ésta no reúne 
“las características de resisten
cia y construcción que permitan 
dicho acceso. Hecho comproba
do en determinadas zonas ya 
ejecutadas”. Asimismo dudan 
“seriamente de la funcionalidad 
del sistema de evacuación de 
aguas de escorrentía dada la es
casez de sumideros y la gran 
superficie a desaguar y los perfi
les de las diversas calles”. Con
tinúan señalando en el egerito 
citado que “en caso de precipi

recorrer las calles de la ciudad 
ante la natural algarabía de la 
chiquillería

Pero algún moro, paseó en 
solitario, protagonizando esta 
bella y tranquila estampa me

Teléf.

Provincia

tación fuerte, estimamos que los 
locales e inmuebles situados en 
los niveles más bajos se inunda
rían con toda seguridad, hecho 
agravado por la inexistencia prác
tica de bordillos”.
Creen que los materiales y la 

calidad de los mismos, y su pues
ta en obra, no se ajustan al pro
yecto inicialmente aprobado. 
Hacen constar los miembros del 
Patronato de Las Vacas que, “a la 
vista de lo realizado, discrepa
mos profundamente del resulta
do estético de la remodelación y 

.de su funcionalidad. (No existe 
un sólo plano horizontal por 
ejemplo). Por lo que solicitamos 
se introduzcan las reformas y 
mejoras necesarias para que re
sulte un espacio vivo y vividero”. 

dieval en contraste con las lunas 
de los escaparates, cruzados con 
tiras-de papel para evitar el ries
go de rotura debido a los bom
bardeos aéreos..

Archivo MAYORAL
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Convenio de colaboración 
entre la Caja de Ahorros de 
Avila y el Banco de Crédito 
Agrícola

El módulo de emergencia fue entregado ayer por el gobernador civil. lumbreras

Será Utilizado por los componentes del Servicio Municipal de Protección Civil 

El Gobierno Civil entrega un módulo de 
emergencias al Ayuntamiento de San 
Juan de Gredos

Avila. Redacción.

En el día de ayer el gober
nador civil de la provincia, 
José Luis Machuca García, 
ha procedido a la entrega al 
Ayuntamiento de San Juan 
de Gredos, de un módulo bá
sico de equipamiento colecti
vo para actuaciones en emer
gencias denominado abrevia
damente “RPC-87”, para su 
empleo por los componentes 
del Servicio Municipal de Pro
tección Civil.

Este módulo constituye el 
elemento indispensable para 
resolver en primera instancia 
cualquier problema de riesgo 
que ponga en peligro la vida y 
los bienes de los vecinos de los 
pequeños municipios y ha si
do adjudicado al citado Ayun
tamiento mediante concurso 
público entre las localidades 
de la provincia que carecen de

En Avila y Madrid, durante los días 20, 21 y 22 de octubre

El Centro de Higiene Ambiental 
organiza el III Simposio de Medio
Ambiente
Avila. Redacción.

El Centro de Higiene Am
biental del Instituto Tecnoló
gico de Seguridad MAPFRE 
(ITSEMAP) y fundación MAP- 
FRE; organizarán, con la co
laboración de la Delegación 
Centro de la Asociación Na
cional de Químicos de Espa
ña, el III Simposio Bienal de 
Higiene Ambiental, que con 
el título de “Europa y medio 
ambiente”, tendrá lugar en 
Madrid y Avila durante los 
días 20, 21 y 22 del próximo 
mes de octubre.

El Simposio se celebrará 

servicios profesionales de bom
beros y se espera, con suce
sión al Ayuntamiento de San 
Juan de Gredos, que contri
buya a la disminución de los 
riesgos en la zona de Gredos.

El módulo básico de Pro
tección Civil “RPC-87” tiene 
un peso total de 650 kilos y 
puede ser arrastrado por cual
quier vehículo ligero adapta
do al efecto. Está compuesto 
de los siguientes elementos:

1 Remolque de dos ruedas 
con cajones, cierres de persia
na y tapa de fibra de vidrio, 1 
grupo motobomba de 38 CV., 
4 mangueras de 20 metros de 
45 mm., 6 mangueras de 20 
metros, de 25 mm., 2 lanzas 
de 45 mm., 2 lanzas de 25 
mm., 2 reducciones de 45 mm. 
a 25 mm., 1 bifucarción de 45 
mm. a dos de 25 mm., 1 man
gote de 7 metros con alcacho
fa, 1 extintor de polvo seco, 1 

bajo el patrocinio del Comité 
Nacional del Año Europeo 
del Medio Ambiente. La in
tención del Centro de Higiene 
ambiental es que estas jorna
das se conviertan en lugar de 
encuentro y debate de todas 
aquellas personas que partici
pan en actividades del medio 
ambiente.

Asimismo los actos pro
gramados pretenden despertar 
la conciencia sobre la impor
tancia de los temas de medio 
ambiente y cambiar la menta
lidad de la sociedad hacia la 
defensa y salvaguarda de la 

extintor de nieve carbónica, 1 
cabestrante (tractel) para 1.500 
kilos con 50 metros de cable, 
2 sirgas de 3 mts. y dos de 2 
mts., 100 metros de cuerda de 
delimitación, 1 megáfono a 
pilas, 2 cuerdas de 40 metros 
de 12 mm., 2 hachas de deses
combro, 1 hacha de bombero, 
5 chaquetones de neopreno, 5 
máscaras panorámicas con fil
tro polivalente, 5 pares de bó- 
tas de caucho, 5 pares de 
guantes de bombero, 5 cintu
rones de seguridad, 5 cascos 
de bombero, 1 cortadora de 
doble efecto, 1 separador de 
chapa, 1 bomba hidráulica de 
accionamiento manual, 1 jue
go de mangueras con enchu
fes rápidos, 1 gato hidráulico 
con bomba incorporada, 1 
camilla plegable, 1 botiquín 
con resucitador, aspirador de 
secrecciones y mascarillas, 4 
férulas hinchables y 4 mantas 
aluminizadas.

naturaleza.
Así en el programa previsto 

se tratarán entre otros asun
tos aspectos de primera actua
lidad, como son el cuarto 
programa de. Acción de la 
CEE, la influencia de la polí
tica ambiental en el desarrollo 
industrial, la gestión del me
dio ambiente urbano, la in
vestigación ambiental y la ges
tión de los residuos tóxicos y 
peligrosos. En las ponencias 
intervendrán prestigiosos pro
fesionales, tanto de España 
como del resto de los países 
europeos.

Avila. A.Y.L.

Se acaba de firmar un 
nuevo convenio de colabo
ración financiera entre la 
Caja de Ahorros de Avila y 
el Banco de Crédito Agríco
la. Su finalidad es facilitar 
varios líneas de ayudas a la 
campaña comprendida entre 
los años años 87 y 88. Es
tas líneas serán esencial
mente tres: Préstamos para 
la comercialización de cerea
les, por un importe de seis
cientos millones de pesetas; 
préstamos para la comercia
lización de granos de gira
sol, por un importe de dos
cientos, y otros doscientos 
millones para la comerciali- 
z^ación de legumino
sas de consumo humano (gar
banzos, lentejas y judías se
cas).

Los destinatarios de todos 
estos préstamos serán los agri- 
ciados, acreditados por el 
S.E.N.P.A. El importe de 
los préstamos más arriba 
reseñados será del se
tenta por ciento del valor de 
la mercancía al precio de in
tervención, para la comer
cialización de cereales y de

Nombrado jefe provincial de Agricultura de Badajoz

José Lucena deja la Delegación 
Territorial de Agricultura
Avila. Redacción.

El delegado territorial de 
Agricultura, Ganadería y Mon
tes de Avila, José Lucena Na
varro, ha tomado posesión de 
su nuevo cargo el pasado jue
ves día 30 de julio, en Bada
joz, como jefe provincial del 
Ministerio de Agricultura, Pes
ca y Alimentación de dicha 
localidad extremeña. Hasta el 
momento, José Lucena Nava
rro, sigue desempeñando en 
funciones, el cargo de delega
do territorial en Avila.

Según fuentes de la Delega
ción Territorial de Agricultu
ra, estas plazas se venían cu
briendo, mediante la convo

Francisco Javier Pérez Alonso, 
nuevo director del Banco 
Español dé Crédito
Avila. Redacción.

Francisco Javier Pérez Alon
so ha tomado posesión, días 
pasados, del cargo de director 
del Banco Español de Crédito 
en Avila, en sustitución del 
hasta ahora director, Grego
rio Llorente, que ha sido des

granos de girasol. Para la 
tercera línea, (la de la co
mercialización de legumino
sas de consumo humano), el 
importe será el del valor de 
la mercancía almacenada, al 
precio de sesenta pesetas el 
kilogramo.

El tipo de interés será del 
12,5 por ciento para los agri
cultores individuales o agru
pados, y del 9 por ciento pa
ra entidades asociativas agra
rias de ganaderos o agri
cultores.

Los plazos de solicitud se
rán hasta el treinta y uno de 
octubre de mil novecientos 
ochenta y siete, para los ce
reales de otoño-invierno, y 
hasta el treinta y uno de ene
ro de mil novecientos ochen
ta y ocho para los cereales 
de primavera-verano. En uno 
y otro caso, el vencimiento 
será el día treinta de mayo 
del ochenta y ocho. Las ga
rantías serán las normales 
de cualquier préstamo, dan
do una especial atención a 
aquellas operaciones que ven
gan avaladas por Asica, la 
sociedad de garantía recí
proca para agricultores y 
ganaderos.

catoria de concursos de mé
ritos y después se procedía a 
una libre designación de la 
persona idónea para el cargo. 
Actualmente, no se sabe qué 
va a pasar con este tema, ni 
cuál va a ser el sistema adop
tado para designar estos pues
tos, e incluso se habla de que 
con la nueva Administración 
podrían llegar a desaparecer 
las delegaciones territoriales.

Como ya hemos informa
do, el señor Lucena está a la 
espera de ser sustituido, o de 
que nombren a uno en fun
ciones, ya que él ha pasado a 
ocupar el cargo de jefe pro
vincial en Badajoz.

tinado a Salamanca.
Francisco Javier Pérez Alon

so, natural de Fuentes de Na
va (Palencia), de 55 años, ca
sado y con cinco hijos, proce
de de la sucursal del Banco 
Español de Crédito en Salda
ña.

Domínguez, S. A
Concesionario RENAULT

Exposición y Talleres: Avda. 18 de Julio, 64 - Teléf.: 22 20 14
Exposición y ventas: Avda. Portugal, 43 - Teléf.: 21 14 27 AVILA
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Un aspecto del nuevo invernadero para el cultivo de claveles en Mombeltrán
BURGUILLO

| MOMBELTRAN |

Nacimiento de una industria 
de floristería
Mombeltrán P. P.

En el paraje conocido por “Los Tejares” dentro del término 
municipal de esta villa, y en unos terrenos propiedad de Gerardo 
Tejero, arrendados por Eduardo San Pedro, se va a proceder a la 
instalación de una nueva industria Esta consiste en el cultivo de 
claveles.

Para ello se han tenido que 
realizar diferentes labores. En 
primer lugar se procedió a anali
zar el suelo para determinar sus 
componentes y su tipo y saber 
así que acondicionamiento de
bía hacerse en caso de necesitar 
alguno, y que tipo de abonos 
serían los más adecuados. Así al 
suelo hubo que añadir gravilla 
de cantera y enriquecerle con 
varios tipos de abono como es
tiércol de vaca molido del que se 
han utilizado alrededor de 
20.000 Kgs.

El invernadero, que tiene una 
superficie de 450 metros cuadra
dos, y ha sido montado especial
mente para este fin, albergará 
9,620 esquejes de planta de cla
vel Estos esquejes de claveles de 
varios colores y especies proce
den de Murcia y será la empresa 
proveedora —Barberet Blanc— 
la encargada de realizar el trans
porte en vehículos frigoríficos 
desde Murcia hasta aquí y de la 
plantación de dichos esquejes. 
Se calcula a cada esqueje una 
vida de tres años dando 15 ó 20 
claveles cada uno aproximada
mente. Para el riego se ha cons
truí do un estanque y se realizará 
por aspersión y goteo. Además,

ARENAS DE SAN PEDRO

Hoy, Pleno Municipal 
extraordinario
Arenas. Redacción

Hoy a apartir de las nueve y 
media de la noche el Ayunta
miento de Arenas de San Pedro 
celebrará un pleno ordinario del 
mes de agosto. El orden del día 
del Pleno es el siguiente:

1 .—Aprobación definitiva del 
programa do fiestas.

2 .—Aprobación de la lista pro
visional de admitidos en concur
so de oposición de una plaza de

1 PIEDRALAVES |

Una gran exposición artística
Piedralaves. José María 
González.

Ha llegado a nuestras ma
nos, el cartel anunciador de 
la magnífica exposición que, 
para el Valle del Tiétar, ha 
montado nuestro amigo Ma
nolo Cerdán, del 8 al 24 de 
agosto y en la calle del Gene
ral Franco, n.° 42, Edificio La 

la finca ha sido cercada a fin de 
evitar el paso de animales.

El benigno clima del que go
zamos en esta zona, la convierte 
en un lugar privilègiado donde 
se dan gran diversidad de culti
vos desde los propios de tierras 
frías a otros característicos de 
zonas más cálidas. Ha sido así 
como tener algunas raíces fami- 
Ijares en la localidad, otro factor 
a tener en cuenta a la hora de 
instalar esta nueva industria, ya 
que este cultivo requiere un cli
ma no demasiado riguroso.

Se calcula que la primera co
secha se podría llevar a cabo 
dentro de 100 a 120 días. Respec
to a la salida que se dará a estas 
flores aún no han sido hechas 
las gestiones pertinentes por el 
Sr. San Pedro. Según manifesta
ciones del promotor de esta em
presa sería deseable establecer 
estos contactos con comprado
res de la provincia de Avila lo 
cual aseguraría la entrega del 
producto en buenas condiciones 
y con toda su frescura.

Sin duda, aunque menos de lo 
que sería de desear por parte de 
todos, dará algún trabajo, aun
que sea esporádico, de lo que tan 
necesitado está nuestra zona.

sargento de la policía municipal; 
dos de auxiliar de la poli cía,‘'’y 
una de jardinero, vacantes en la 
plantilla de este Ayuntamiento.

3 .—Revisión del Plan de Orde
nación Urbana

4 .— Solicitar la desafectación 
de una casa de maestros en el 
barrio de La Parra para destinar
ía a centro cultural

.5.—Informar de los expedien
tes sobre licencia de apertura de 
establecimientos.

Piel En la Galería Cerdán, 
serán expuestas pinturas de 
Luis Morago Aira, Juan Díazy 
Margarita Alonso: las escul
turas son de Janel y la cerá
mica de Bruno. Conociendo 
la profesionalidad de Mano
lo, cabe la certeza de que será 
una gran exposición y cuan
do se inaugure ya informa
remos a nuestros lectores.

LA ADRADA |

Pregón de las fíestas
• ¡Se levanta el telón!

La Adrada Javier Fernández.

Corporación en pleno (señor alcalde, teniente de alcalde, 
concejales, y esposas y marido, respectivos), y como invitado de 
honor el Excmo. Sr. gobernador civil de la provincia

Una plaza abarrotada (y también las calles adyacentes), 
profusamente adornadas, era el marco ideal para este acto 
importante de la inauguración de las fiestas patronales de la villa 
de La Adrada; fiestas de “El Salvador”.

Tal como lo anunciaban los programas, el encargado de 
pronunciar el pregón de las fiestas fue Javier Gurruchaga, alma 
de la orquesta “Mondragón”, al que acompañaron en el balcón 
del Ayuntamiento Juana Anduez, “la agorda”, y Popocho, “el 
gordo”, dándole escolta.

UN ACONTECIMIENTO

Era un acontecimiento por 
varios motivos: l.° las primeras 
fiestas del nuevo Ayuntamien
to recientemente elegido: 2.°, la 
primera vez que se pronuncia
ba un pregón de fiestas, y ter
cero la popularidad del “pre
gonero”.'

El pueblo lo ha agradecido 
sumándose masivamente, aplau
diendo, y celebrando todo lo 
que se les ofrecía

Fueron primero unas pala
bras del alcalde, José-Manuel 
López, palabras de saludo al 
pueblo, palabras de felicita
ción, y hasta palabras que 
transmitían una promesa: “es
tamos en la futura plaza de la 
villa de La Adrada”, de donde 
se desprende que pronto ha
brá cambio oficial de nombre.

NAVAHONDILLA

Concedida la 
autorización

Futura instalación 
de una estación 
transformadora 
de energía 
eléctrica
Avila Redacción

El “Boletín Oficial de la 
Provincia” publica una reso
lución de la Delegación Terri
torial de Fomento de Avila en 
la que se da cuenta de que, 
visto el expediente iniciado 
en la misma a nombre de Aso
ciación de Propietarios “Va
lle del Tiétar”, en solicitud de 
autorización para la instala
ción de una -estación trans
formadora de energía eléctri
ca en Navahondilla y una vez 
llevada a cabo la correspon- 

. diente información pública, 
ha resuelto otorgar la referida 
autorización solicitada.

CARACTERISTICAS
Las características princi

pales del proyecto se refieren 
a un centro de transforma
ción prefabricado, de 630 
KVA a 15 Kv, con un 15 por 
ciento en más o menos.

No obstante, esta instala
ción no podrá realizarse mien
tras no cuenten los peticio
narios con la aprobación del 
correspondiente proyecto de 
ejecución, previo cumpli
miento de los trámites que se 
señalan en las disposiciones 
vigentes.

EL ALCALDE DE MADRID. 
VERANEANTE ASIDUO

Las palabras de Javier Gu
rruchaga, — en su tono—, pero 
llenas de alusiones a esta villa, 
a la fiesta, a la alegría... y a las 
“gordas” (¡no podía faltar!) Es
tuvo simpático, breve, y muy 
cordial. Hizo una cariñosa alu
sión al alcalde de Madrid, 

- —que es “veraneante” asiduo 
en La Adrada—, y del que es 
amigo, y por su medio (por su 
interés e insistencia), ha hecho 
un hueco en su ajetreada vida 
profesional para dedicarle unas 
horas a La Adrada Muy de 
agradecer a ambos.

“LIBRO DE ORO DEL 
AYUNTAMIENTO”

Muy aplaudido, y muy cele
brado por todos.

EXCMO. AYUNTAMIENTO

DE AVILA
ANUNCIO

BUS UNIVERSITARIO
Se está estudiando por este Ayuntamiento lá 

posibilidad de establecer un servicio diario de 
autobuses que desde esta Ciudad conecte con 
las Universidades de Madrid, Valladolid y Sa
lamanca.

Aquellas personas que pudieran estar inte
resadas en el servicio deberán rellenar el 
cupón adjunto y remitirle al Ayuntamiento 
(Bienestar Social) antes del 20 de agosto de 
1987.

Avila, 22 de julio de 1987.
EL ALCALDE, Antonio Encinar Núñez.

CUPON

NOMBRE. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  D.N.I. . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . .

APELLIDOS. . . . . . . . . . .

DIRECCION. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .TELEFONO. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

ORDEN DE PREFERENCIA DE LAS CIUDADES A QUE QUIERE DESPLAZARSE

El acto de inició en el inte
rior del Ayuntamiento con otra 
inauguración; el “Libro de oro 
del Ayuntamiento”, en el que 
puso unas frases el señor go
bernador, que luego repitió de 
viva voz a la corporación: “¡ áni
mo a todos, y suerte en su ges
tión!”.

Concluido este acto espe
cial, comenzaron las primeras 
notas de la orquesta “Nuevo 
Mundo”, y empezó el primer 
baile de las fiestas.
TODO RESPIRA EUFORIA

Es la primera orquesta con
tratada que viene de su Talave- 
ra“fundacional”, y dirige Tomás 
García Dorado. 6 músicos en 
total, con ya seis años de expe
riencia en esta tarea a los que 
les ha cabido el honor de ser 
los primeros que abrí an el baile.

Todo respiraba euforia (y al
gún nerviosismo entre los 
componentes de la Comisión 
de Fiestas, cosa naturalísima 
pues era “su obra”), y todo 
transcurría en un gran ambien
te, pocas veces visto.

¡Felices fiestas a todos!
Ya de madrugada fueron ele

gidas reina de las Fiestas y 
damas de honor las señoritas 
Catherine Fernándeza y Pilar 
Hernández y Pepita Pérez.

En otra crónica nos extende
remos más acerca de estas jó
venes elegidas, anticipamos 
que (por conocidas), ha sido 
una elección justa y merecida

MCD 2022-L5
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Arenas. F.J. Rodríguez.
Se cumple estos días el pri

mer aniversario de la instala
ción del Museo de Arte Sacro 
del Santuario de San Pedro 
de Alcántara, uno de los más 
completos y a la vez descono
cidos de toda la zona centro 
española. Obras pictóricas co
mo el San Andrés atribuido a 
José de Ribera por el Mar
qués de Lozoya, o el cuadro 
de la Virgen y el Niño de An
tonio Arias; la plata del siglo 
XVIII, procedente del obra
dor de Salamanca, o las pie
zas de marfil, procedentes de 
Filipinas (siglo XVIII) dan 
una importancia de primera 
línea a este museo realizado 
paso a paso por los francisca
nos de la provincia de San 
Gregorio Magno (Madrid, To
ledo, Ciudad Real, Guadala
jara, Segovia y Avila); todas 
las obras de este museo pro
vienen precisamente de esta 
provincia.
Para el P. Carlos, francisca

no, encargado del museo, la 
primera impresión que reci
ben los visitantes del museo es 
la sorpresa al encontrarse con 
estas obras en este rincón es
condido de la geografía abu- . 
lense. “El desconocimiento del Vista general de una de las salas del Museo de Arte Sacro de San Pedro de Alcántara
museo —comenta— es gene
ral en los visitantes. Puede ser 
uno de los motivos, además 
de su calidad, del éxito que ha 
tenido entre los mismos”.

En total habrán pasado por 
el Museo de Arte Sacro alre
dedor de ocho mil visitan
tes, descontando la visita de 
Colegios e Institutos. La má
xima afluencia se produce los 
fines de semana; llegando a con
tabilizar hasta 150 personas.
Este porcentaje de gente que 

visita el museo es muy bajo 
comparado con los turistas 
que visitan otros lugares de la 
zona, como pueden ser las 
Cuevas del Aguila o el mismo 
Arenas de San Pedro.
CUATRO CONJUNTOS 
MUSEISTICOS
En el Santuario de San Pe-

del siglo XVII; o dos ternos,

Cristo de marfil hispanofilipino, imagen integrante del Museo del Santuario de
Arenas de San Pedro ARCHIVOInmaculada, Escuela Alonso Cano, Siglo XVII, perteneciente al Museo 

alcantarino ARCHIVO

estilos, góticos, barrocos, neo
clásicos).

cromada.

Curiosas, porque abundan 
muy poco en el territorio na
cional son las dos imágenes

ARENAS DE SAN PEDRO

EI Museo de Arte Sacro de San Pedro 
de Alcántara, una obra por descubrir

ARCHIVO

dro de Alcántara se pueden 
distinguir cuatro conjuntos mu
seísticos claramente diferen
ciados. En primer lugar se en
cuentra la parte arquitectóni
ca; lo componen la capilla de 
la época de San Pedro de Al
cántara y la Real Capilla, de 
1776, obra de Ventura Rodrí
guez. La obra de ornamenta
ción de la cúpula de la capilla: 
cornisas, capiteles y basas de 
las pilastras y columnas, to
das de mármol, macizas y de 
una sola pieza son obra de 
Francisco de Sabatini.
Aparte de esta obra arqui

tectónica, se encuentran dos 
museos propiamente dichos: 
el Museo de Arte Sacro y la 
sala dedicada a San Pedro de 
Alcántara.
Esta sala dedicada a San Pe-

dro de Alcántara guarda las 
reliquias del Santo. En ella se 
conserva un libro manuscrito 
suyo que redactaba a medida 
que iba leyendo los solilo
quios de San Buenaventura.
También se encuentra el sillón 
donde confesó a Santa Tere
sa, y lo que queda de su esta
meña, con la que fue enterra
do. También se encuentra en 
esta sala una obra en bronce 
de Antonio de Oteiza realiza
da a partir de frases que dirige 
Xa Santa a San Pedro.

El Museo de Arte Sacro está 
compuesto de trea salas. La 
primera de ellas está dedicada 
principalmente a motivos or
namentales, realizados en ti
sú, brocados, sedas, en los si
glos XVII al XX. De estas 
obras destacan la casulla del 
Conde de Oropesa, de finales 

una de la Reina Isabel de 
Farnesio (siglo XVIII) y otro 
del Marqués de la Ensenada. 
Esta sala se completa con pie
zas de orfebrería de la que ca
be resaltar la colección de cá
lices que oscilan entre los si
glos XVI al XIX (distintos

La segunda sala de este Mu
seo está dedicada preferente
mente a marfiles hispano fili
pinos. También dispone de 
alguna pieza de coral del Mar
qués de Mejorada (custodia y 
templete del siglo XVII, en 
coral y esmaltes). Se completa 
esta sala con piezas de orfe
brería, las más abundantes.
Pintura y escultura son las 

obras que figuran en la terce
ra sala de este museo. La ma
yor parte de las esculturas son 
imaginería castellana poli

Obras importantes en escul
tura como la gótica del siglo 
XV realizada en alabastro. 
procedente de Trápani (Sici
lia), o el San Francisco de 
Salvador Carmona (siglo
XVIII).

aztecas del siglo XVI: el Cris
to yacente de esta sala, o el 
Cristo que preside la Sacris
tía, realizado en pasta de ma
zorca de maiz.

De pintura destacan tres Ma
donnas italianas^ de Sassofe- 
rrato, seguidor de la tenden
cia de Rafael. El San Andrés 
de Ribera mencionado ante
riormente, o el de la escuela 
madrileña de la Virgen y el 
Niño de Antonio Arias. Des
taca también el tríptico de las 
tres esposas, de Eduardo Chi
charro, también de la escuela 
madrileña. Por último desta
ca un cuadro de un discípulo 
de Murillo: La Inmaculada, 
de Pedro Muñoz de Villavi
cencio.

Como es habitual en estos 
museos, son abundantes las 

miniaturas pintadas sobre co
bre. De ellas pueden mencio
narse dos que en el pie apare
cen donadas por el Duque de 
Bramante. «

INVENTARIO Y LIMPIEZA 
DE LAS OBRAS

Durante estos días se en
cuentran en el Santuario de 
San Pedro de Alcántara An
tonio Martínez, director téc
nico del museo y quien realizó 
el montaje del mismo. Estos 
días están realizando un in
ventario de las piezas, catalo
gándolas y fotografiándolas a 
todas.
La limpieza y cuidado de las 

obras de arte, según manifies
ta Antonio Martínez, requiere 
una especialización y un cui
dado extremo, sobre todo las 
pinturas y esculturas. “El me
tal —señala Antonio— resul
ta más fácil. El otro días, para 
desmontar, limpiar y volver a 
montar una custodia del siglo 
XVII, ocupamos toda una 
tarde”.

Las razones por las que este 
museo de Arte Sacro se ha 
instalado en San Pedro de Al
cántara fueron señaladas por 
Antonio Martínez: “Desde los 
comienzos, el anterior padre 
provincial, Manuel Blanco, 
como el actual, José Alvarez, 
creyeron que este lugar sería 
el lugar más idóneo. Primero, 
por ser casa de Noviciado de 
la Orden Franciscana, lo que 
implica que, a través del con
vento y de la Casa Noviciado 
pasan gentes de todas las pro
vincias de España. En segun
do lugar, se pensó en el pue
blo de Arenas, lo que el San
tuario y sus gentes significan. 
Por otra parte pensamos que 
este museo podría dar una 
dimensión cultural a este lugar”.

El Museo de Arte Sacro de 
San Pedro de Alcántara no ha 
recibido ningún tipo de sub
vención a nivel estatal, antes, 
en su montaje, ni ahora, en la 
restauración y catalogación de 
las obras.
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VILLANUEVA DEL ACERAL

Evocaciones (I)
Villanueva del Aceral. Julio 
Portero González, canóni
go de la Catedral y ex cura 
de Villanueva del Aceral.

En el mayo florido y her
moso, bien traido por los 
vientos de marzo y abril, en 
sus días finales, casi fronte
rizos, de la risueña primave
ra con el ardoroso verano, 
celebra sus fiestas el querido 
pueblo de Villanueva del Ace
ral para exteriorizar a los 
grande sus inmensos amo
res filiales.

Fondeado y acostado co
mo barquito velero, se en
cuentra en un pequeño alto
zano, en plena llanura de la 
tierra de Arévalo y en uno 
de sus más antiguos sexmos, 
el del Aceral, donde sus mo
radores van haciendo su ca
mino, día tras día, poco a 
poco, en el ambiente salu
dable de su besana rica y 
prometedora, con sus trac
tores y arados, con sus sem
brados y mieses.

A Villanueva del Aceral, 
pequeño y humilde, le llega 
todos los años su semana 
grande para 'vestirse de fies
ta, para rezar y cantar a pla
cer, haciéndolo a maravilla, 
a su Reina y Señora, la Vir
gen, bajo el título significa
tivo de Rehoyo.

Ella motiva la novena ofi
cial y solemne cargada de 
castiza sencillez, pues siem
pre gozó de renombre vetus
to, avalado por los siglos y 
su historia, entre la gente de 
la tierra llana, pero sobre 
todo porque no hay ningún 
hijo, bien nacido en Villa
nueva, que no la lleve en el 
altar de su corazón.

Por ironía del tiempo y 
por un poco de incuria de 
los hombres tuvo que buscar 
un día asilo en la Parroquia, 
atalaya en lo alto del pue
blo, mirador a horizontes 
infinitos que nos hablan de 
grandezas imperiales, de esen-. 
cias espirituales, venidas de 
Arévalo, Madrigal, Fontive
ros y hasta de Avila, ya que 
en Villanueva pasó unas fe
lices temporadas Santa Te
resa, cuando su buen tío 
Don Lorenzo de Cepeda y 
su primo Don Vicente eran 
los celosos párrocos del pue
blo.

Ayer tuvo su ermita, arru

llada de amores pastoriles y 
bucólicos, junto a la fan- 
tana cristalina, que allí bro
ta, con su manantial peque
ño y perenne, milagro con
fortante para la salud del 
cuerpo y bello poema para 
la paz del alma.

Quiera la Virgen que aún 
siga inundando de vida la 
hermosa pradera de Reho
yo, la cual ha recibido siem
pre con alegría y placidez el 
espléndido regalo del agua.

Durante muchos lustros 
en su convivencia con ellos 
pude compulsar y vivir el 
edificante y desbordado fer
vor que siente el pueblo por 
su Virgen.

Y de este fervor salí con
tagiado; en verdad los en
cuentros santamente chifla
dos por Ella.

De aquí parte su historia, 
tejida de amores marianos, 
de folklore lleno de frescor, 
de regocijo espiritual, de 
gozos y letrillas populares e 
ingenuos, pues no la faltan 
juglares que dejen correr su 
corazón para cantar a la Se
ñora en días tan entrañables 
de novena, diciéndola con 
ternura: “Como estás en ese 
trono —tan resplandeciente 
Aurora—con humildad te pe
dimos— danos el agua (buen 
tiempo). Señora”.

Lo bonito es pasear por 
sus calles adecentadas, cap
tar el ritmo y el pulso del 
pueblo, recrearse en el vol
teo de sus campanas, al vue
lo estos días, participar del 
rito litúrgico en su linda 
Iglesia, extasiarse, rezando a 
la Virgen, sin PP^^Len su 
trono, como en úÚ^Ecioso 
jardín, saborear y regustar a 
la salida de los actos religio
sos los exquisitos dulces ca
seros donde el Mayordomo 
de turno, hace los honores 
en un ambiente de aldeana 
campechanía, de buena vo
luntad, asistir por la tarde a 
la novena, popularmente par
ticipada, y gozar de la quie
tud de la noche castellana, 
después de jornada tan con
fortadora.

Pero donde se desborda 
Villanueva es el día de la 
fiesta. Al cura del lugar le 
corresponde ese día la Ma
yordomía.

1 EL TIEMBLO

María Teresa González, reina de las 
fiestas, y Wanda Swiebocki, miss turismo

El Tiemblo. Francisco G.

Bien comenzaron las fiestas 
de verano de El Tiemblo, con 
una verbena popular, organi
zada por el Ayuntamiento, en 
colaboración con la hambur
guesería Chaplin.

La verbena se inició alrede
dor de las 11 de la noche, y 
poco a poco, el pueblo de El 
Tiemblo compareció ante el 
escenario donde se encontra
ba el grupo encargado de 
amenizar la noche: “Avance”.

Aproximadamente ala 1,30 
de la madrugada, tembleños y 
veraneantes, ya saboreaban las 
mieles de ver a las guapas se
ñoritas que optaban a colo
carse la banda de miss turis
mo y reina de jas fiestas de El 
Tiemblo 1987.

Fueron muchas las candi
datas a miss turismo, siendo 
la agraciada, la bella señorita, 
veraneante en la localidad, y 
natural de Polonia Wanda 
Swiebocki Jiménez.

Muchos seguidores tuyo la 
bella polaca, siendo muy aplau
dida por los concurrentes. En
tregó el ramo, y colocó la 
banda, a la joven triunfadora 
de 17 años, el delegado de Ju
ventud y Turismo de El Tiem
blo Arturo Varas González.

La dama de honor de miss 
turismo, fue la señorita Rosa 
María Ortega Núñez, natural 

de Madrid y fiel veraneante 
de la localidad. Sin duda al
guna, la benjamina más atrac
tiva de la velada, con sola
mente 15 preciosas primave
ras, a quien obsequió con un 
ramo de flores e impuso la 
banda, Miguel, propietario del 
Pub Chaplin.

A continuación, se proce
dió a la elección de miss fies
tas de verano 1987. No estuvo 
tan concurrida la pasarela co
mo en la elección de miss tu
rismo, pero bien es verdad, 
que todas las candidatas me
recían la distinción.

Difícil, lo tuvo el jurado 
compuesto por los señores:

Pedro Ayuso Gil, Raúl Mi
guel Cabrero, Pedro Angel 
Marqués González, Ricardo 
Varas Gutiérrez, Alberto Bláz
quez del Pino.
longada deliberación, el vere
dicto fue el siguiente:

Dama de honor de la reina 
de las fiestas de verano 1987, 
la señorita Raquel Recio Her
nández, muy aplaudida esta 
bella jovencita de 18 años, so
bre todo por la omnipresente 
Peña de “La Gaita”, y uno de 
sus miembros la impuso la 
banda correspondiente^ y la 
obsequió con el clásico ramo 
de flores.

Y como no, la super espe
rada reipa de las fiestas de ve
rano 1987.

Los nervios en flor, el pre
sentador de la noche Santiago 
Lorenzo Díaz, con el nombre 
de la agraciada en la mano, 
hizo que las candidatas, entre 
el público, temblaran de emo
ción, cuando por fin, sonó un 
nombre en la noche, la Srta. 
María Teresa González Gar
cía, de 20 añ,os de edad, quien 
con sus rubios y largos cabe
llos daba más luz, si cabe, a la 
agradabilísima velada que vi
vimos en esta localidad abu
lense. Impuso la banda y en
tregó el ramo de flores, el de
legado de Cultura de la locali
dad, José Luján de la Fuente.

Y así, entre la alegría su
prema de las agraciadas, y 
también por qué no, de las no 
agraciadas, yá que el ambien
te en la calle de Recoletos y en 
especial en su centro de aten
ción a la altura de la Ham
burguesería Chaplin, no eran 
para menos, prosiguió el gru
po musical “Avance”, tocan
do canciones donde la juven
tud de una manera especial, 
en esta noche veraniega tem- 
bleña se deleitó y participó 
masivamente sin ningún tipo 
de incidentes.

Realmente, noches como és
ta son importantes para le
vantar el ánimo de una pobla
ción.

El director general de Ha
cienda, Leopoldo López Ar
nada, informaba de los resul
tados de la Declaración sobre 
la Renta, y más que un infor
me parecía un “canto” de vic
toria, como si se tratase de 
haber ganado una batalla o 
una guerra, según el sindicato 
agrario ACA. Hecho que nos 
parece cínico y abusivo, “prin
cipalmente para el sector agra
rio, ya que decía que el aumen
to en las declaraciones (seis
cientas mil declaraciones más 
que el año pasado) han sido 
porque los agricultores han 
comenzado a presentar su De
claración sobre la Renta”, di- 

r ce la nota del sindicato. El 
resto de la nota señala:

“Nos parece cínico y abusi
vo porque, según sus propias 
declaraciones, hay un aumen
to del 31% en las declaracio
nes positivas, y una disminu

ACA denuncia los “abusos” de 
Hacienda sobre los agricultores
ción del 19% en las negativas; 
lo que unidos los 150.000 mi
llones más de los previstos, 
recaudado, hace pensar a la 
Asociación Campesina Abu
lense que Hacienda “sangra” 
al contribuyente, sin que éste 
vea mejorados los servicios 
públicos, por mucho que nos 
diga que hay más becas de es- 
tudiq, que se arreglan más ca
rreteras... etc., que son pura 
demagogia de los altos cargos 
del Gobierno Central.

La gran mayoría de los 
agricultores se encuentra en el 
Régimen Simplificado, en el 
cual no es necesario justificar 
gastos, y ello no es por como
didad del agricultor, sino por 

que la agricultura es una pro
fesión “especial”, con unos 
riesgos “especiales”, que no 
tienen otras empresas o profe
siones.

Sin embargo, el agricultor 
paga en su declaración sobre 
la Renta tanto o más que 
cualquier otro profesional o 
empleado u obrero, conforme 
a sus ingresos brutos, ya que 
el rendimiento neto lo marca 
Hacienda; y por contra no ve 
planes de inversión que mejo
ren el Sector Agrícola-Ga
nadero, no existen subvencio
nes a las inversiones que reali
zan los Agricultores y Gana
deros, y las que se prometen 
por parte del Ministerio de

Agricultura o no llegan nun
ca, o tardan en llegar, que no 
cubren ni un 10% de la inver
sión realizada.

Pero ahí no acaban los ma
les para el agricultor: este año 
se ha modificado el sistema de 
efectuar la Declaración a cuen
ta del Impuesto sobre la Ren
ta: el famoso Pago Fraccio
nado. Y se ha cambiado a 
peor, ya que con el nuevo sis
tema se recauda más, “se san
gra más”, y si al final del ejer
cicio la declaración resulta 
negativa. Hacienda ha estado 
trabajando con el dinero in
gresado a cuenta durante un 
año y medio, sin que se tenga 
derecho a intereses.

De acuerdo con el nuevo 
sistema de Pagos Fracciona
dos, en el Régimen Simplifi
cado, se pasa de ingresar a 
cuenta unas 4.500 pesetas 
por cada millón de ingresos 
brutos, a ingresar este año 
23.564 pesetas, por dicho vo
lumen de ingresos brutos, que 
no es igual al importe líquido 
que queda a cada agricultor o 
ganadero, y sin tener en cuen
ta “si ha llovido, ha helado, se 
ha podido sembrar, recoger la 
cosecha...”

Por ello, la Asociación Cam
pesina Abulense denuncia el 
sistema de Declaración sobre 
la Renta de la Agricultura, al 
igual que el actual sistema de 
Pagos Fraccionados, por ser 
abusivo, injusto, cínico, y cla
ramente recaudatorio para Ha
cienda, sin que el Sector Agra
rio vea ningún beneficio de 
ello”.
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Local del Hogar del Jubilado. E del monte

1 EL BARRACO I

Doce jóvenes asistieron gratuítamente 
a un curso de marquetería
El domingo comienzan las fiestas en el Hogar del Jubilado

CABEZAS DEU POZO

Animación en el transcurso 
de las fiestas patronales

El Barraco. Faustino del 
Monte.

A pesar de la pétrea dureza 
con la que uno tiene que 
enfrentarse cada día, los in
formadores de pueblo recibi
mos de cuando en cuando 
ánimos de alguien que aprecia 
de verdad esta labor, callada y 
sombría, que llega a los rinco
nes más insospechados de 
nuestra geografía.

Tal es así, que acabo de 
recibir una carta sencilla, pero 
llena de valores, en la que, 
entre otras cosas leo: “... Hoy 
he visto que has roto tu 
silencio en El Diario, gracias 
a Dios...”, frase que me ha 
transmitido la impresión de 
una persona comprensiva, 
bondadosa y dispuesta a ha
cer el bien donde quiera que 
esté. Sus acciones le honran, 
pero prefiero omitir su nom
bre por que sé que .no es 
amante de protagonismos, 
aunque es bien conocido de 
todos; tanto por sus buenas 
obras como por pertenecer a 
un. elenco que escasea en 
abundancia más que en cali
dad.

El espaldarazo de este ami
go —amigo de todos—, tan 
singular como carismático, 
me ha infundido una fuerza 
extraordinaria, muy digna de

De buena 
vecindad 

es comprar 
en la 

localidad 

agradecer, que me ha puesto 
en el umbral de la noticia. 
Noticia de primerísima mano 
que merece su publicación.

Con la premura que exige 
de inmediatez, he de mencio
nar el curso de marquetería 
que se ha desarrollado en el 
salón parroquial durante el 
pasado mes de julio. El pro
grama ha estado a cargo del 
jubilado Eugenio Domínguez, 
que puso su saber a disposi
ción de doce chavales de 12 
a 16 años. Este curso, que ha 
sido gratuito, se ha impartido' 
en sesiones diarias de dos 
horas y media. Sus partici
pantes han hecho verdaderas 
obras de arte, que pasarán a 
la posteridad con la fima del 
señor Domínguez, como 
maestro, y con la rúbrica de la 
parroquia, que ha sufragado 
los gastos del material nece
sario para las prácticas.

FIESTAS DE VERANO 
EN EL HOGAR DEL 

JUBILADO
Y con la puntualidad quç 

marcarán los cronómetros de 
marquetería que antes citaba, 
tengo que anunciar las fiestas 
de verano que celebrarán los 
jubilados barraqueños entre 
los días 9 y 12 del presente 
mes de agosto.

Educar con Amor

LA LETRA MN
SANGRE^TRA

EDUCAR CON AMOR ES 
ERRADICAR LA VIOLENCIA 

5/ LOS N/ÑOS TE /MP0R'/>/N 
S/ TU HÍJO TE /MPOm 0P/EN7>íTE

Escribe a ^fmufU
Apartado 2421,28.080 Madrid

FILIUM agradece la publicación gratuita de este anurujio.

Para comenzar, el día 9, 
habrá una comida de herman
dad, a la que deberán inscri
birse antes de día 6. El menú, 
cuyo precio es de 300 pesetas, 
estará compuesto de entreme
ses variados, ternera guisada, 
flan, helado y café. Nos ima
ginamos que no faltarán chas
carrillos, coplas y otras com
posiciones que, como siem
pre, amenizarán la sobre
mesa.

El día 10, a las 9 de la 
noche, tendrá lugar una 
función de teatro en el salón 
del Hogar. La entrada será 
libre, y los aplausos, dedi
cados a la parodia, también.

BAILE POPULAR
El grupo Farándula actua

rá el día 11 a las 8 de la tarde. 
Su repertorio será el colofón 
de una chocolatada que cul
minará con un simpático baile 
popular.

Y para poner fin a estas 
jornadas de fiesta y conviven
cia, la Caja Rural Provincial 
de Avila patrocinará una ex
cursión al Santuario de la 
Peña de Francia, excursión 
que cerrará otra página de 
estos activos jubilados que se 
empeñan en demostramos 
que cualquier edad es buena 
para empezar a vivir.

Cabezas del Pozo. Francisco 
Gutiérrez Barcala.

A pesar de que el tiempo 
no fue del todo propicio y 
contribuyó poco al lucimien
to bastó la alegría y la ilu
sión de sus habitantes y de 
los numerosos forasteros 
que por tal motivo visitaron 
esta villa para que Cabezas 
celebrara sus fiestas patro
nales con alegría, con ilu
sión y con un apretado pro-'®' 
grama de festejos promovi
do y programado por la 
Comisión de Festejos que 
preside su alcaide Miguel 
Angel Rodríguez Portero.

De ese amplio programa 
de festejos destacaremos, 
por la brillantez y por la 
animación que revistieron, 
los actos religiosos, en pri
mer lugar, sobresaliendo el 
numeroso público que asis
tió a la Santa Misa y la 
Procesión que, acompañada 
musicalmente, recorrió las 
calles y plazas de la locáli- 
dad y donde hay que des
tacar, también, la excelente 
alocución que en la homilía 
les dirigió don Rufino, el 
párroco de Cabezas del 
Pozo.

Otro de los actos multitu
dinarios y que además contó 
con la asistencia de numero
sos jóvenes de los pueblos de 
los alrededores fueron los 
grandes bailes y verbenas 
que jalonaron estas fiestas y 
donde el Ayuntamiento se 
“volcó” al traer tres grandes 
conjuntos que fueron muy 
del agrado y dieron excelen
te juegoí Estos tres conjun
tos fueron “Flash”- Arizona 
y Satélites.

También hay que desta
car la gran fiesta infantil 
celebrada con concursos, 
¡juegos y competiciones 

Su ocasión en:

► DOMINGUEZ S. A.
Avda Portugal 43. Telf. 21 14 27 AVILA

para los más pequeños pero 
que ilusionaron también a 
los mayores.

Otra faceta que revistió 
espectacularidad fue la de 
juegos de mesa, con mucha 
expectación y donde hay 
que destacar las competi
ciones de Mus y de Tute. En 
la final de Mus se procla
maron campeones Jesús Enri
que y Francisco Muñoz, mien
tras que en la competición de 
lute se proclamaron cam
peones Tomás Fernández y 
Juan “El Bilbaíno”.

También tenemos que 
destacar en el aspecto de
portivo la gran carrera 
ciclista que tuvo dos catego
rías. En la primera de ellas, 
para los pequeños, resultó 
vencedor Quique mientras 
que en categoría para mayo
res resultó brillante ven
cedor Julio Pajares, de 
Arévalo, esa localidad mo- 
rañega que, con su Escuela 
de Ciclismo, está dando 
competidores y seguidores 
entusiastas de este duro 
deporte del ciclismo que no 
hace muchas fechas hacía 
salir hasta la carretera a los 
vecinos de Cabezas del Pozo 
para ver y aplaudir a los 
esforzados de la ruta en una 
de las etapas de esa Vuelta 
Ciclista a Avila y que desde 
El Tiemblo, llevó, a través 
de esta carretera, a los 
supervivientes hasta la veci
na villa de Madrigal de las 
Altas Torres.

También los Jóvenes tu
vieron sus momentos felices 
y divertidos con sus choco- 
latadas, etc.

El definitiva, a pesar del 
poco buen tiempo reinante, 
mucha gente, alegría festiva 
y satisfacción en los orga
nizadores de esta edición 87, 
de sus fiestas patronales.
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Obras de carreteras por 
valor de 9.000 millones de 
pesetas en la región

Tras el pleno de la Diputación del pasado día 30_______________________

Polémica en el seno del partido 
socialista de Salamanca

Avila. Redacción.________
El Consejo de Ministros, 

en su reunión del pasado día 
31 de julio, ha acordado la 
adjudicación de un conjunto 
de obras en carreteras que 
superan los 40.000 millones 
de pesetas, siendo la inver
sión aproximada en Castilla 
y León de 9.000 millones de 
pesetas.

Los itinerarios donde se 
adjudican las obras corres
ponden a la Autovía del 
Norte, N-1, Tramos. N-110 
—Boceguillas y Milagros— 
Carabias, en las provincias 
de Segovia y Burgos, y en la 
N-620, Tramos: Valladolid, 
Tordesillas y la Ronda de 
Circunvalación Noroeste de 
Salamanca.

Los proyectos de la N-I 
tienen una longitud de 16,4 
kilómetros, y 16,5 Kms., res
pectivamente, con un presu
puesto de adjudicación de 
L800 millones y 2.17L y un 
plazo de ejecución de ^ y 24 
meses. Las obras consisten 
en una duplicación de cal
zada de la carretera actual 
para convertiría en Autovía, 
y la ejecución de los pasos a 
distinto nivel que permiten 
el enlace con las carreteras 
nacionales, comarcales y lo
cales, que afectan a los tra
mos. Las Empresas adjudi
catarias han sido Dragados 
y Construcciones, S.A. y 
Entrecanales y Tavora, S.A.,

Las fiestas de Valladolid
costarán 35 millones de ptas.
Valladolid. Efe.

El Ayuntamiento de Valla
dolid invertirá cerca de 35 
millones de pesetas en el 
programa de las fiestas “San 
Mateo-87”.

Las fiestas, que se celebra
rán del día 19 al 27 de sep
tiembre, presentarán un va
riado programa de espectácu
los, entre las que predominan 
las actuaciones de grupos mu
sicales en la Plaza Mayor, 
entre los que destacan “La 
Orquesta Mondragón”, “El 
Ultimo de la Fila”, “Mecano”, 
“Olé-Olé” y la cantante Mar
tirio.

La actriz vallisoletana Loia 
Herrera leerá este año el pre
gón de San Mateo, al que 
seguirá una suelta de globos y 

con una baja superior al 
25 por ciento.

El tramo Valladolid-Tor 
desillas de la N-620, tiene 
una longitud de 22,7 Kms. y 
un presupuesto de adjudica
ción de 2,152 millones de 
pesetas, con un plazo de 
ejecución de 24 meses. Las 
obras consisten en duplicar 
la carretera actual y cons
truir enlaces a distinto nivel 
en Arroyo, Simancas, Geria, 
Villamarciel, Panorama, San 
Niguel del Pino y El Mon
tico. La Empresa adjudica
taria es Ocisa, con una baja 
del 21 %.

La Ronda de Circunva
lación Noroeste de Sala
manca que va a resolver el 
paso de los vehículos hacia la 
Frontera, por el centro de la 
ciudad, tiene una longitud de 
12,3 Kms., discurre por el 
Noroeste de la ciudad, a la 
altura del Estadio del Her- 
mántico, acortando el reco
rrido actual en 3 Kms. Es 
una carretera de dos carriles, 
donde se proyectan diecio
cho estructuras en la que 
destaca el Puente sobre el río 
Tormes, que se resuelve me
diante el paso de dos calza
das. El presupuesto de adju
dicación es de 1.682 millones 
de pesetas, el plazo de ejecu
ción es de 26 meses y la 
Empresa adjudicataria ha si
do Agromán, S.A., con una 
baja del 20 %. 

palomas, que marcarán el mi
nio oficial de las fiestas.

A la largo de la semana de 
fiestas habfá actuaciones de 
grupos de dulzaineros, jazz, 
flamenco cuplé y zarzuela, así 
como exhibición de danzas y 
bailes regionales.

También este año habrá 
varias representanciones dé 
teatro infantil y la ya habitual 
ronda de gigantes y cabezu
dos que recorrerá las calles 
más céntricas de la capital.

Por las noches, después de 
los fuegos artificiales, se pro
yectarán en la Plaza de la 
Universidad varias películas 
que han sido premiadas con 
oscars en Hollywood,- dentro 
de la sección que el Ayunta
miento ha denominado “60 
años-60 oscars”.

Salamanca. Efe.

La agrupación socialista 
salmantina “Jaime Vera”, una 
de las mayores de la provin
cia, apoya la decisión del gru
po Socialista de la Diputa
ción, adoptada el pasado día 
30, de no apoyar algunas pro
puestas del presidente de la 
Corporación, Juan José Me
lero, del PSOE.

En un escrito firmado por 
el presidente de dicha agru
pación, Manuel Campo, se 
expresa “el absoluto respaldo 
a la postura del grupo Socia
lista y el rechazo de las pos
turas que representan intere
ses personalistas y no gene
rales del PSOE”.

En el Pleno de la Diputa

Aznar recibió el “Cangrejo de 
Oro” de Herrera de Pisuerga
Herrera de Pisuerga (Palen- 
cia). Efe. 

El presidente de Castilla y 
León, José M.^ Aznar, reci
bió ayer el “Cangrejo de Oro” 
de la localidad palentina de 
Herrera de Pisuerga, en el 
marco de la tradicional “Fies
ta del Cangrejo”.

Aznar, que viajó a Herrera 
acompañado de su esposa, 
Ana Botella, y de sus dos 
hijos, fue recibido por la Cor
poración Municipal, presidió 
el desfile de la “Fiesta del 
Cangrejo” y asistió al tradi

Ayer, en Quintanavalle

Tres muertos en un accidente de 
tranco en la provincia de Burgos
Quintanavalle (Burgos). Efe.

Tres personas murieron y 
cinco resultaron con heridas 
de gravedad en un accidenfe 
de tráfico ocurrido ayer en el 
kilómetro 258,100 de la carre
tera N-1 (Madrid-Irún), en el 
término municipal de Quinta
navalle (Burgos).

El accidente se produjo al 
colisionar frontalmente el ve
hículo matrícula francesa 
8749-SA-63, conducido por el 
ciudadano portugués Josue 
Veha Fernándes, de 42, años. 

ción celebrado el pasado día 
30, el portavoz del Grupo 
Socialista de la Diputación de 
Salamanca, Miguel Alvarez, 
pidió, al comenzar la sesión, 
la retirada de algunos asuntos 
incluidos en el orden del día, 
como la constitución de las 
comisiones informativas y de 
la Comisión de Gobierno.

Melero logró sacar adelan
te sus propuestas gracias a los 
votos de los nueve diputados 
de AP y los cinco del CDS, 
que consisderaron que esos 
asuntos debían tratarse como 
tema urgentes en el pleno.

El portavoz socialista re
chazó formar parte de la co
misión de Gobierno, al igual 
que el diputado de su grupo 
José Antonio Martínez Vina- 

cional almuerzo basado en el 
crustáceo como plato fuerte.

Tras clausurar el viernes en 
Salamanca la Conferencia Eu
ropea de la lectura, el de 
Herrera de Pisuerga es el se
gundo acto público al que 
asiste Aznar como presidente 
del Gobierno autónomo.

Herrera de Pisuerga, a 74 
kilómetros al norte de la capi
tal, celebra desde hace 16 
años el Festival Nacional de 
Exaltación del Cangrejo de 
Río (“Fiesta del Cangrejo”), 
concebido como un instru
mento de promoción turís
tica. 

con el turismo español ma
trícula B1-5238-E, conducido 
por Domingo Vicente García, 
de 46 años.

A consecuencia del fuerte 
impacto resultaron muertos 
los dos conductores y el ocu
pante del automóvil vasco Jo
sé Manuel Izaguirre, de 33 
años.

Los cuatro ocupantes del 
vehículo francés, de nacio
nalidad portuguesa, resulta
ron con heridas graves, al 
igual que el tercer ocupante 
del vehículo bilbaíno.

gre, quien también se negó a 
aceptar eT cargo de vicepre
sidente segundo.

En el escrito de la agrupa
ción “Jaime Vera”, la mayor 
de la provincia, se señala tam
bién la intención de “man
tener por encima de todo la 
democracia interna del parti
do, asumiendo las posturas de 
forma colectiva, contra cual
quier alternativa de “nuevo 
mesías”, que no tenga en con
sideración el criterio de la 
inmensa mayoría de los socia
listas salmantinos”.

Los enfrentamientos entre 
la ejecutiva salmantina del 
PSOE y el actual presidente 
de la Diputación se suceden 
desde antes de las últimas 
elecciones municipales.

Curso sobre 
recuperación 
patrimonial en 
Abioncillo
Avila. Redacción._______

La Dirección General de 
Urbanismo y Medio Am
biente dependiente de la 
Consejería de Obras Públi
cas de la Junta de Castilla 
y León organiza, en cola
boración con la coopera
tiva “Del Río” de Abionci
llo, en Soria, un curso 
teórico práctico sobre re
cuperación patrimonial ur
banística. Este curso, que 
tendrá lugar del 18 al 28 de 
agosto, tiene como objeti
vo básico recuperar el es
pacio urbanístico público y 
construir en mampostería 
un muro de contención 
que permita una viabilidad 
adecuada para el pueblo. 
Además se montarán di
versos talleres de piedra,' 
barro, cerámica, fragua, 
agrícola, de recuperación y 
de restauración museística, 
etcétera. Junto a estos ta
lleres se desarrollarán mó
dulos de aprendizaje so
bre: artesanía de lana, co
cina en barro y cobre, hor
no bajo para hacer pan, 
artesanía del hierro, museo 
etnológico, artesanía de 
madera, módulos de au
diovisuales y vídeofórum, 
coloquios y dinámica de 
grupo, taller fotográfico y 
recorrido ecológicos, me
dio ambientales.

W Sin Vd., él será leproso

U

En esos países en los que la miseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también 
será atacado por esta terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta 3.000 ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3.000 ptas. es el precio de^u

3.000 PTAS. EL PRECIO DE SL' CURACION.
Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 
y envío desde hoy un cheque de:
3.000 ptas. □ 4.000 ptas. □ 5.000 ptas. □
a la orden de
ASOCIACION AMIGOS DE LOS LEPROSOS 

FUNDACION RAOUL FOLLEREAU 
c/c. a° 01-062150.3 Banco de Vizcaya 

c/. Gran Vía, 58. - 28013 Madrid

Nombre___________
Calle________

C, P.Población

N.“___

Asociación Amigos de los Leprosos 
d. Marqués de Santa Ana, 20 28004 Madrid
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Barcelona’92

Calendario deportivo de la 
semana
Madrid. Efe.______________

Con los Trofeos Teresa 
Herrera y La Línea dan co
mienzo los torneos veranie
gos de fútbol, que se dispu
tarán a lo largo de este mes 
de agosto.

Las actividades naciona
les e internacionales de la 
presente semana son las si
guientes:

Día 4, martes:
Ciclismo: Burgos (Esp.): 

Vuelta a Burgos (hasta 9).
Hípica: Dublín (Irl.): CSIO 

de Dublín (hasta 8).
Automovilismo: Argenti

na: Continúa Campeonatos 
del Mundo de Rallyes (hasta 
el día 9).

Día 5, miércoles:
Atletismo: La Coruña (Es

paña): Gran Premio Inter
nacional Ciudad de La Co
ruña.
—Oslo (Nor.): Reunión de 
Oslo.

Ciclismo: Hilo (Hawaii): 
Coors Classic (hasta 23).

Fútbol: Copa de Europa 
sub-21: Islandia-Finlandia.

Remo: Colonia (RFA): Cam
peonato Mundo Junior (has
ta 9).

Día 6, jueves:
Atletismo: Birmingham (In

glaterra): Campeonato de Eu
ropa Junior (hasta 9).

Golf: Malmoe (Sue.): Abier
to PLM (Circuito Europeo) 
(hasta 9).

—Palm Beach (USA): Cto.

BALONCESTO
Ayer por la tarde

El RAM-Juventud inició los
entrenamientos 

de Estados Unidos PGA (has
ta 9).

—High Point (USA): Tor
neo femenino (hasta 9).

Día 7, viernes:
Fútbol: La Coruña (Esp.): 

Trofeo Teresa Herrera (has
ta 9). Deportivo, Sporting, 
Benfica y Everton.

—La Línea (Esp.): Tor
neo de La Línea (hasta 9). 
Linense, Mallorca y Sp. Mos
cú.

Polideportivo: Indianápo- 
lis (USA): Juegos Paname
ricanos (hasta 23).

Día 8, sábado:
Atletismo: Cracovia (Pol): 

España-Polonia-República Fe
deral Alemana e Inglaterra, 
mase, y femenino.

Fútbol: Londres (Ing.): Selec
ción inglesa-Selección resto 
del mundo.

Día 9, domingo:
Automovilismo: Budapest 

(Hun.): Cto. Mundo F-1.
—Brno. (Che): Cto. de 

Europa de Turismos.
Motociclismo: Anderstop 

(Sue): Cto. del Mundo de 
Velocidad (80, 125, 250 y 
500 C.C.).

Motocross: Ettelbruck (Lux): 
Cto. del Mundo de Moto- 
cross 500 C.C.

—Salta (Arg.): Cto. del 
Mundo de Motocross 250.

Turf: San Sebastián (Esp.): 
Carreras de caballos en La
sarte. Premio Caja de Aho
rros Provincial de Guipúz
coa.

Comienzan los derribos de inmuebles
situados en la zona de la Villa Olímpica
Barcelona. Efe.

Esta mañana comenzaron 
los primeros derribos de in
muebles del barrio barcelonés 
de Poble Nou ubicados en el 
lugar donde ha de construirse 
la Villa Olímpica que alberga
rá a los participantes en los 
Juegos Olímpicos de 1992.

Los derribos se efectuaron 
en los terrenos del triángulo 
que forman la avenida Icaria, 
la calle del Gas y la línea de 
ferrocarril que une Barcelona 
con los municipios costeros 
de la comarca del Maresme.

Estos terrenos estaban an
teriormente ocupados por unas 
40 industrias y 37 familias, de 
las que 31 ya se han instalado 
en las viviendas alternativas 
que el Patronato Municipal 
ha construido en la calle Es
pronceda de Barcelona, y el 
resto aceptó cobrar indemni
zaciones.

Gon el derribo, que produ
cirá unas 100.000 toneladas 
de escombros que se utiliza
rán para rellenos en otras 
obras de la Villa Olímpica, se 
liberarán unos 52.000 metros 
cuadrados de terreno.

La obra, en la que colabo
rarán las compañías “Catala
na de Gas”. Fecsa, Hidroeléc
trica de Cataluña, Sociedad 
General de Aguas de Barcelo
na y CTNE, costará unos 62 
millones de pesetas y su con
clusión se prevé para el pró
ximo siete de septiembre.

Desde el pasado mes de 
mayo hasta julio, “Villa Olím
pica S.A.” ha adquirido en el 
Poble Nou un total de 58.000 
metros cuadrados de terreno.

El objetivo inmediato de la 

sociedad que gestiona la cons
trucción de la Villa Olímpica 
es ahora lograr que el resto de 
las fincas afectadas, unas 25, 
que ocupan una superficie de 
56.818‘metros cuadrados, pue
dan ser compradas antes del 
mes de diciembre.

En las expropiaciones de 
los terrenos que ocupaban las 
105 industrias y los locales de 
negocios se han invertido unos 
2.560 millones de pesetas, de 
los cuales ya han sido abona
dos 1.782 entre los meses de 
abril y julio de este año.

El Ayuntamiento de Barce
lona pactó previamente con 
los empresarios de las princi
pales empresas situadas den
tro del “triángulo olímpico”, 
un acuerdo para el traslado de 
sus instalaciones fuera del Po
ble Nou.

Las 19 empresas situadas 
entre la línea del litoral y el pa
seo marítimo han cobrado 
hasta el momento el 50 por 
ciento de las indemnizaciones 
y disponen de un plazo má
ximo de tres meses para aban
donar los terrenos que ocu
pan.

El traslado del resto de las 
empresas está previsto para 
antes del 31 de diciembre, ex
cepto “Industrias Químicas Pa
rrot” y “Fundiciones de An
timonio”, que podrán seguir 
en sus respectivas fincas hasta 
el 31 de agosto de 1988, dada 
la complejidad de sus instala
ciones.

De entre las 106 familias 
que se ven obligadas a abon- 
donar sus viviendas, 90 serán 
trasladadas antes de que con
cluya este año a los edificios 
que construye específicamen
te el Patronato Municipal de 

la Vivienda en la confluencia 
de la avenida Gran Vía con la 
calle Espronceda.

Ramón Boixadós consejero 
delegado de; “Villa Olímpica 
S.A.”, destacó en una reciente 
rueda de prensa que para la 
compra de esos terrenos “no 
ha sido necesaria, en ningún 
caso, la utilización de la ley de 
expropiaciones, ya que todas 
las adquisiciones se han reali
zado por mutuo acuerdo”.

El teniente de alcalde de 
Urbanismo, Jordi Parpal, apos
tilló que “este trabajo de
muestra cómo se pueden ha
cer grandes operaciones ur
banísticas en democracia” y 
consideró que la ausencia de 
problemas jurídicos en las ex
propiaciones es debido“al to
no que imprimimos a las ne
gociaciones”.

“No aceptamos ningún chan
taje —dijo— pero fuimos res
petuosos con los empresarios 
y vecinos afectados”.

Anunció que el próximo 
mes de septiembre se adjudi
cará la primera fase de las 
obras de construcción de un 
colector adyacente al actual 
de Bogatell, necesario para la 
edificación de la Villa”.

Se calcula que el proyecto de 
remodelación de los colectores 
de la zona costará unos 6.000 
millones de pesetas.

Parpal informó que a fina
les del presente año acabarán 
las obras que se llevan a cabo 
entre las playas de la Barcelo
neta y la Mar Bella para preser
var esta zona del litoral, y respec
to a las obras de remodela
ción ferroviaria, indicó que ya 
se han adjudicado el 56 por 
ciento de los proyectos previs
tos.

Badalona (Barcelona). Efe.

El Ram Joventut, actual 
subcampeón de Liga y Copa, 
inició ayer los entrenamien
tos, con miras a la temporada 
entrante, en las pistas de atle
tismo de “Serrater” en Bada- 
lona, y se presentará ante su 
afición el próximo día 5 de 
agosto.

Las principales novedades 
del conjunto verdinegro se 
observan en la contratación 
del estadounidense Joe Meri- 
weatherson y en la incorpora
ción al primer equipo de los 
jugadores juniors Rosa, Ruf y 
Morales.

La totalidad de la plantilla 
no entrenará hasta pasado 
mañana, puesto que Reggie 
Johnson y Joe Meriwather 
iniciarán el día 5 los entrena
mientos al tener prevista su 
llegada de Estados Unidos 
para esa fecha.

El equipo badalonés tendrá 
un apretado calendario de pre
temporada. El primer com
promiso será en Gijón, los 
días 17,18 y 19 de agosto, con 
la disputa de un torneo en el 
que también participarán el 
CAI de Zaragoza, el Cajama- 
drid y el Lagisa Gijón.

Posteriormente, el equipo 

entrenado por Alfred Julbe 
viajará a Valencia, donde ju
gará un encuentro amistoso 
frente al Pamesa, y los días 25 
y 26 del mismo mes participa
rá en el torneo Ciudad de 
Cuenca frente, también, al 
CAI y al Fórum de Vallado
lid.

El torneo de la Asociación 
de Clubs de Baloncesto será el 
compromiso de preparación 
más importante para el equi
po. En esta edición, que se 
disputará en Puerto Real, compon
drán el cartel, además, el F.C. 
Barcelona, el Tracer de Milán 
y la Cibona de Zagreg.

Los días 3 y 4 de septiembre 
se enfrentará al Estudiantes, 

*al CAI de Zaragoza nueva
mente, y al Guadalajara, en el 
torneo que se organiza en esta 
última ciudad, y del 8 al 11 de 
septiembre participará junto 
al resto de equipos catalanes 
de Primera División, en la Li
ga catalana.

El Ram Joventut disputará 
su primer encuentro oficial de 
la temporada el día 13 de sep
tiembre frente al conjunto ma
drileño del Bancobao Villal
ba, en la primera eliminatoria 
de la Copa Príncipe de Astu
rias.

GOLF Tras el Torneo de Córdoba

Greg Norman, líder de la clasifícación 
mundial de jugadores de golf
• Seve Ballesteros, segundo
Londres. Efe. ___________

El norteamericano Curtis 
Strange ha ascendido al quin
to puesto de la clasificación 
mundial de jugadores profe
sionales de golf, como conse
cuencia de su triunfo de ayer 
en el tornéo de Córdova (Es
tados Unidos).

Esta victoria, unida a la lo
grada el 6 de julio en el Open 
de Canadá, le ha permitido a 
Strange subir puestos en la 
tabla y situarse detrás de su 
compatriota Payne Stewart 
quien, en el cuarto lugar, es el 
primer norteamericano.

Al frente de la clasificación 
continúa destacado el austra
liano Greg Norman, con 109 
puntos más que el español 
Severiano Ballesteros que, a 
su vez, aventaja al alemán fe
deral Bernhard Langer en só
lo 11.

CLASIFICACION GENERAL:
Puntos

1. Greg Norman (USA) _ L331
2. Severiano Ballesteros (ESPAÑA) 1.222
3. Bernhard Langer (RFA) 1.209
4. Payne Stewart (EE.UU) 818
.5 Curtis Strange (EE.UU.) 779

/6. Tommy Nakajima (Japón) 772
7. Sandy Ly le (Esc.) 727
8. Rodger Davis (Aus) 718
9. Lanny Wadkins (EE.UU.) 674

10. Larry Miza (EE.UU.) 639
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FUTBOL
De cara a la 1? eliminatoria de la Copa de Europa

Butragueño: “El Nápoles disfrutará de 
una ventaja única”
Venlo (Holanda). Efe.

Emilio Butragueño afirmó 
que el Nápoles disfrutará de 
una ventaja única que no ha 
tenido ningún otro equipo en 
la Copa de Europa, al jugar 
en el estadio Bernabéu sin 
público.

Butragueño lamenta la ma
la fortuna del Real Madrid al 
tener que jugar la primera 
eliminatoria de la Copa de 
Europa, —el 16 de septiem
bre—, contra el Nápoles y sin 
el apoyo de la afición madri
dista por sanción de la UEFA.

El equipo que entrena Leo 
Beenhaker efectuó esta ma
ñana una serie de ejercicios fí
sicos en pleno bosque de las 
afueras de la la ciudad holan
desa de Venlo, donde se en
cuentra concentrado desde el 
pasado miércoles.

El habitual entrenamiento 
con balón de la sesión de la 
tarde será sustituido hoy por 
un partido amistoso contra el 
conjunto Vitesse, equipo de la- 
segunda división holandesa.

Butragueño explicó a Efe 
que se encuentra perfectamen
te y que las molestias de tobi
llo que tuvo en la última fase 
de la liga, tras sufrir una le
sión, han desaparecido por com
pleto.

El uruguayo Bengoechea, en Sevilla
Sevilla. Efe.

El jugador internacional uru
guayo Pablo Bengoechea lle
gó a esta ciudad por vía aérea 
para suscribir contrato con el 
Sevilla Fútbol Club.

Bengoechea podría quedar 
incorporado a la disciplina 
sevillista hoy mismo y por un 
período de cinco temporadas, 
aunque el propio jugador y su 
manager han hablado de que 
quedan aún “algunos flecos” 
antes de la firma del com
promiso con el que podría ser 
su nuevo club.

Con veintidós años de edad, 
Pablo Bengochea, fue el autor 
del gol que el pasado mes de 
julio dio la copa de América

“El Buitre” señala que la 
eliminatoria contra el Napo- 
lés trastoca los planes <Jel 
equipo madridista al comien
zo de la temporada.

“No es normal que en la 
priniera eliminatoria tengan 
que jugar el campeón de la li
ga española e italiana. La 
UEFA, quizá, debería modi
ficar el criterio seguido en este 
tipo de sorteos y situar a los 
equipos cabeza de serie por 
otro sistema, para que no se 
repita este caso, declaró Bu
tragueño.

De la misma opinión es el 
delantero centro, el mexicano 
Hugo Sánchez, para quien la 
inexperiencia del Nápoles en 
los torneos europeos es su 
punto débil.

“El Nápoles —señaló Hu
go- es novato en la Copa de 
Europa y el Real Madrid, 
aunque sin público en su cam
po, sabrá aprovechar este he
cho”.

Butragueño reconoce que 
no ha visto nunca jugar al 
Nápoles, pero que la presen
cia en el equipo de Maradona 
y de Careca son suficientes 
como tajeta de visita.

“Maradona —añade— es 
sin duda el mejor jugador del 
mundo, y Careca, al que co
nocemos del mundial de Mé- 

al equipo nacional de Uruguay 
en la final, ante Chile.

Procedente del Wanderers 
uruguayo, Bengoechea, según 
los técnicos, es un hombre que 
comienza jugando en ataque 
(ha conseguido una media de 
quince goles por temporada) 
para reforzar el centro del 
campo una vez que su equipo 
va por delante en el marca
dor.

Si culmina su fichaje, que 
en medios próximos a la se
cretaría sevillista se da por se
guro, el internacional uru
guayo podría ser presentado 
hoy mismo como nuevo re
fuerzo para un equipo que ya 
fmhó este año a los exmadri
distas Cholo y Salguero, y al 
exbiibaíño de la Fuente, entre 

xico,es un gran goleador. Se
rán dos partidos interesantes 
en los que el Nápoles disfruta
rá de la ventaja de que jugue
mos sin el apoyo de nuestra 
afición. Es una ventaja que no 
ha tenido hasta ahora ningún 
otro equipo”.

“El Buitre” explica qué se 
enfrenta a la próxima tempo
rada sin agobios excesivos y 
sin plantearse grandes metas. 
“La gente —dice—, me exige 
cada vez más, yo estoy tran
quilo y espero no defraudar.

Del equipo madridista, Bu
tragueño piensa que es prácti
camente el mismo de la ante
rior temporada. “El equipo 
está intacto. Hemos perdido 
—continúa— a Juanito y Sal
guero, pero se ha fichado a 
Paco Llorente y a Tendillo”.

Del jugador yugoslavo Jan- 
• kovic, fichado a finales de la 
pasada temporada, Butra
gueño opina que “es extraor
dinario. Ha sido un gran fi
chaje, mejor de lo que nos
otros pensábamos. Es un ju
gador inteligente que se ha 
amoldado rápidamente al equi
po. Se ha convertido en un 
jugador básico, el que organi
za y lleva al equipo”.

Durante la próxima sema
na, el Real Madrid proseguirá 
los entrenamientos en sesio- 

otros jugadores.
De cualquier forma, parece 

que los intentos del Sevilla 
para reforzar no terminan tam
poco con la incorporación de 
Bengoechea, pues un porta
voz de la secretaría blanca no 
se ha descartado aún la posi
bilidad del fichaje del barce
lonista Raúl Amarilla.

Aunque desde la ciudad con
dal se condiciona su traspaso 
al fichaje por parte del Barce
lona de un delantero español 
que sería concretamente el in
ternacional sportinguista Eloy, 
el presidente sevillista, Luis 
Cuervas, sigue adelante con 
sus intentos de recibir de Nú
ñez el beneplácito para incor
porar a Amarilla a la discipli
na blanca.

nes de mañana y tarde en 
Venlo y disputará otros cua
tro encuentros amistosos.

El partido más esperado 
para los aficionados holande
ses es el que jugará el Real 
Madrid con el titular de la lo
calidad de Venlo, V.V.V., equi
po de la primera división ho
landesa.

El hotel donde está alojado 
la expedición madridista, en 
total 32 personas, se encuen
tra a las afueras de Vento, en 
un lugar aislado y rodeado de 
un bosque y un estanque don
de en los ratos libres los juga
dores intentan pescar.

El más afortunado ha sido.

Presidente de club
Montevideo. Efe.

El presidente del club Salus, 
de la división C del fútbol 
uruguayo, Romey Fabricio, 
fue ingresado en un hospital 
de Montevideo, tras ser agre
dido por los hinchas del club 
rival, Basañez, durante el par
tido que les enfrentó en la liga 
y fue suspendido por el árbi
tro debido a los graves inci
dentes que se produjeron en 
las gradas.

Fabricio sufrió conmoción 
cerebral, con pérdida de co
nocimiento, tras recibir una 
paliza, cuando observaba el-

ARCHIVO 

hasta ahora, Michel, que ha 
logrado pescar una carpa.

Los jugadores y el resto de 
la expedición madridista no 
abandonan en ningún mo
mento la concentración, que 
según Beenhaker, es un perío
do básico de preparación para 
disputar la temporada.

Esta es la cuarta ocasión en 
la que el Real Madrid elige 
Holanda para la concentra
ción de pretemporada. Ante
riormente, Boskov, en dos oca
siones, y Amancio, fueron los 
entrenadores que prefirieron 
Holanda como lugar más idó
neo para el comienzo de la 
preparación.

uruguayo, agredido
partido que su club jugaba a 
domicilio con el Basáñez, di
jeron fuentes del club.

Fuentes de la Asociación 
Uruguaya de Fútbol expresa
ron ayer su preocupación por 
el aumento de la violencia en 
las canchas, especialmente en 
partidos de divisiones inferio
res.

El sábado, un grupo de pe
riodistas fue agredido por hin
chas del Oriental durante el 
partido de la división B que 
enfrentaba a este último con 
el Cerrito, en Las Piedras, lo
calidad situada 30 kilómetros 
al norte de lá capital.

a tA^^ *â/>d«**> JujCiC^®^’! ^BASOCIACION Unicef-ESPAÑA
. envíe esta solicitud AL apartado 12.021 - 28O8O-MADRID

• Si \/d. ama a los niños. 1 Fecha de nacimiento

f >Si qLríeresalyarles la vida. ’ . cp/población

ORDEN DE PAGO AL BANCO

Banco

• Si quiere verles convertidos en adultos útiles.
Acérquese a nosotros como socio del Unicef

Por favor, únase a más de 120.000 personas que en España ya forman parte de 
ese movimiento de solidaridad internacional a través del Unicef.

Sólo tiene que rellenar la ficha adjunta y enviárnosla. Muchas qracias.

Provincia 
Profesión 
Teléfono
(1)
(1)
(2)

CUOTA ANUAL
CUOTA SEMESTRAL
Banco

pesetas 
pesetas

Dirección
Población ..............................
Provincia ....................................
N.° de Cuenta .............................................

Ruego a ustedes que. con cargo a mi cuen
ta corriente en este Banco, se sirvan abonar 
los recibos que les presento la ASOCIACION

I

Dirección
Población

UNICEF-ESPAÑA.
Pesetas
Pesetas

Muy atentamente.

por là supia de: 
anuales.
semestrales.

Firma.

de de 198

Asociación UNICEF-España
Apartado de Correos 12.021. 28080-MADRID

I (1) Cuota voluntaria Media por socio y año.
1 3.000 pesetas

J^ (2) Se ruega pago por Banco o Caja de Ahorros.

Nombre 
Domicilio 
Población 1
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FUTBOL Es jugador del Mallorca, C.F.

Luis García, en La Moraña
Fontiveros. Francisco Gutié
rrez Barcala.
Nos llamó la atención de ver 

a un gran deportista, a un ex
celente futbolista como es Luis 
García, jugador de la plantilla 
del Mallorca, C.F. en la Villa 

• de San Juan de la Cruz y qui
simos saber el por qué y sobre 
todo quisimos charlar un rato 
con este joven deportista que 
le habiamos visto que había 
sido noticia en los medios de 
difusión nacionales, saber co
sas de su vida y no fue nada 
difícil. Tomando un café, ex
celentemente servido por Pe
pe, El Diario de Avila mantu
vo esta entrevista con el joven 
deportista:

—Luis, ¿cómo en la Moraña?
—Pues porque es una zona, 

que me gusta, tengo amigos 
por estas tierras, he estado al
gún día en Arévalo y Fontive
ros es parada obligatoria. Me 
gusta mucho esta tierra y esta 
gente...

—¿Parada hacia...?
—Bueno, hacia una locali

dad muy cercana, Peñaranda 
de Bracamonte, donde nací, 
donde tengo mis padres y fa
milia y donde suelo pasar 
unos días de mis vacaciones.
—¿Que ya se acaban?
—Sí. Mañana me tengo que 

marchar para iniciar la pre
temporada. Ya sabes, la pre
sentación, la concentración, 
los torneos veraniegos, y lue

ngo, por fin, la liga.
—Hablemos del futbolista.

¿Dónde te iniciaste?
—Bueno, pues en el Peña

randa, claro, desde ahí pasé al 
Salamanca y desde allí al Ma
llorca donde aún me restan 
dos temporadas.

—Por cierto ¿qué hay de esa 
noticia aparecida en los me
dios nacionales de que el Bar
celona te ofrecía 200 millones 
de pesetas por vestir su ca
miseta?

—No es totalmente cierta 
esa noticia. Sí es verdad que el 
Barcelona se ha interesado 
por mí, también lo han hecho 
algún club más de los primeri- 
tos de España. Los 200 millo
nes de pesetas son los que ha 
pedido el Mallorca por mí. 
Ha pedido una cantidad des
orbitada para que no me va
ya, claro.

—¿Cómo ha ido la tempora
da pasada?

—Pues ha sido excelente. He 
jugado todos los partidos ex
cepto dos por acumulación de 
tarjetas amarillas. He sido el 
segundo máximo goleador del 
club, con mis 9 goles marca
dos —7 en liga y 2 en copa— 
y estoy contento de mi actua
ción.

—¿A qué jugadores admiras?
—A Schuster, a Hugo Sán

chez y a Butragueño en nues
tro fútbol y a Maradona en el 
mundial.

—¿Tus “medidas”?
—Tengo 23 años. Mido 1,88 

peso 85 kilogramos, calzo el 43.
¿El seleccionador se acuerda 

de Luis García?
—Bueno en ese tema te diré 

que he jugado en la selección 
sub 18, en la selección sub 21 
y en la selección olímpica en 
un partido jugado en Hungría 
donde perdimos por 2 a 1 
frente al equipo húngaro. Bue
no y espero poder jugar en la 
selección A.

—¿Tu mayor alegría en el 
fútbol?

—El gol que metí a! Barce
lona jugando con el Salaman
ca y mi fichaje por el Mallorca.

—¿Tu peor momento?
—Mi lesión de menisco y al

guna que Otra mala tarde que 
siempre tiene uno en el fútbol.

—¿Cómo ves al Mallorca?
—Como una gran familia. 

Tenemos un excelente entre
nador, nos llevamos estupen
damente, eso no quiere decir 
que estemos de acuerdo cons
tantemente, un gran presiden
te y una plantilla que nos lle
vamos muy bien. Y por si fue
ra poco una afición estupenda. 
Estoy muy contento en la isla.
—Cuando no juegas al fút

bol o estas bajo la disciplina 
del club ¿qué haces?

—Leo, veo cine, vídeos y 
practico el baloncesto y el 
tenis.

—¿Qué te parece del Avila?
—Bueno, el haber nacido en 

Peñaranda y las amistades 
que tengo en esta provincia 
me hacen seguir de cerca, a 
través de los periódicos cada 
semana la marcha del Real

Este es'Luis García, junto con nuestro corresponsal en Fontiveros F.G.B.

Avila al que he visto ascender 
de categoría cosa que me ha 
dado mucha satisfacción. Es
ta temporada jugará en el 
Helmántico frente a mi ante
rior equipo, el Salamanca que 
ha tenido mala suerte, ha sido 
un poco la otra cara de la 
moneda. Pero el Avila me 
gusta, hace mucho que no le 
veo jugar, le sigo la trayecto
ria, que me ha parecido buena 
y quiero desde aquí enviar un 
cordial saludo, entrañable, con 
mi mejor felicitación para to
do el equipo, para su entrena
dor y para su presidente Emi
liano Arévalo deseándole que 
haga una excelente tempora
da en su comienzo en la Se
gunda B.

—Luis García, si te llamaran

el Barcelona, el Madrid y el 
Atleti, ¿a cuál te irías?
—No lo sé, Paco, es difícil. 

Primero me tienen que llamar 
y luego, la contestación, en el 
próximo número, como en las 
novelas... De momento ma
ñana me voy al Mallorca.

Y así, sonriente, alegre, des
pedimos a Luis García, el 
gran jugador de fútbol, mili
tando en el Mallorca pero del 
que se empieza a hablar y a 
comentar y por el que se em
piezan a barajarse millones. Y 
ya se sabe lo del refrán: “Cuan
do el río suena...” Nosotros 
le deseamos mucha suerte en 
la próxima temporada mien
tras le vimos enfilando la ca
rretera en su deportivo “Alfa 
Romeo”. Suerte, Luis.

Havelange: “La FIFA no se 
somete a las multinacionales”

Aunque sin saber si saldrá o no

Esta tarde se presenta el Diamante, C.F.
Avila. Redacción.__________

Esta misma tarde, a las 8 y 
en el Polideportivo Territorial 
Avila, tendrá lugar la presen
tación oficial del Diamante, 
C.F., aunque como todos us
tedes saben, el equipo de Ju
lián Sánchez no tiene la certe
za de que participe en el cam
peonato liguero de la Primera 
Regional Preferente, donde mi
litó la pasada campaña, debi
do a la falta de un terreno de 
juego adecuado para disputar 
los encuentros de dicha com
petición, ya que aunque se le 
ha ofrecido el anexo número

2 del Adolfo Suárez, éste no 
reúne las condiciones míni
mas exigibles para disputar 
encuentros de la categoría de 
Primera Regional Preferente.
No obstante, los hombres de 

la entidad diamantina confían 
en que se pueda arbitrar una 
solución de última hora a este 
problema, ya que sería una 
lástima que el conjunto del 
Diamante no estuviera en la 
“parrilla de salida” para ini
ciar la competición oficial.
Como decíamos al principio, 

el Diamante inicia hoy sus en
trenamientos, con 21 hombres. 

aunque debido a las circuns
tancias, la plantilla no está de
finida, aunque no diferirá mu
cho de la que este periódico 
facilitó ayer.

El Diamante tendrá su pri
mer compromiso este próxi
mo fin de semana en el Tor
neo de Las Navas del Mar
qués, junto al Real Avila 
Promesas, Hoyo de Pinares y 
el equipo anfitrión. Poste
riormente también jugará un 
torneo en la localidad sego
viana de La Granja. Luego, 
esperemos que la Liga... y con 
un buen terreno de juego.

Montevideo. Efe.

El presidente de la Federa
ción Internacional de Fútbol 
Asociado (FIFA), el brasileño 
Joao Havelange, que se en
cuentra en Uruguay, ha afir
mado que “este organismo no 
se somete a los deseos de las 
empresas multinacionales si
no que se impone a ellas”, y 
respondió a quienes le acusan 
de dictador que “si lo soy, es 
con el reglamento en la mano”.

Havelange llegó a Montevi
deo el domingo invitado por 
la Asociación Uruguaya de 
Fútbol y mañana viajará a 
Asunción (Paraguay) para par
ticipar como invitado especial 
en el Congreso de la Confede
ración Suramericana de Fútbol.
El directivo brasileño con

firmó en Montevideo que los 
países suramericanos que par
ticiparon en el Mundial de 
México 86, Brasil, Paraguay y 
Uruguay, además de Argenti
na que ganó el título y está 
clasificado directamente para 
Italia 90, serán cabeza de serie 
en las eliminatorias mundia
listas.

Havelange dijo que ya se 
firmaron contratos con un 
consorcio de televisión para 
los Mundiales de 1990,1994 y 
1998.
El presidente de la Federa

ción Internacional de Fútbol 
Asociado aseguró que en su 
cargo “se reciben presiones, 
pero las dejamos de lado. Los 
países miembros deben acep
tar el reglamento, y si no les 

gusta pueden salir de la FIFA”. 
Preguntado sobre algunas “ac

titudes dictatóriales” al frente 
del organismo rector del fút
bol mundial, Havelange afir
mó: “Si soy un dictador, es 
con el estatuto y reglamento 
de la FIFA en la mano. En los 
países hay que respetar las 
constituciones y en la FIFA se 
deben aceptar las normas”.
Havelange, de 71 años, es 

presidente de la FIFA desde 
1974, y por lo menos hasta el 
Mundial de Italia 90, donde 
habrá nuevas elecciones.

El dirigente brasileño, que 
corre un kilómetro y nada ca
si otros dos diariamente para 
mantenerse en buena forma 
física, aseguró que “si la salud 
me lo permite y los países me 
quieren, me presentaré nue
vamente”.

El presidente de la FIFA se 
mostró partidario de las lote
rías deportivas, y afirmó que 
en Italia, España, Portugal o 
Alemania Federal se juegan 
cifras muy importantes. La
mentó que en Suramérica no 
suceda lo mismo “porque los 
países se han empobrecido”.

Havelange descartó toda po
sibilidad de que la organiza
ción de un Mundial sea com
partida por dos países. Al ser 
consultado sobre la eventua
lidad de que un país con go
bierno no democrático orga
nice un Mundial, el directivo 
brasileño afirmó que el re
glamento de la FIFA “me ini- 
pide hablar de política, reli
gión o racismo”.
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Más accidentes que otros años_______________________ __________________

Setenta y cuatro muertos y 49 heridos 
graves en los 51 accidentes de tráfico en 
la '"Operación Salida”
Madrid. Lid, por Belén M. Ayala____________________

Tras los tres días de la‘'0peración Salida” puesta en marcha por la 
Dirección General de Tráfico, el número total de accidentes es 51, 
con resultado de 70 muertos, 49 heridos graves y 45 leves. Estas 
cifras son considerablemente superiores a las de víctimas del 
mismo período del año pasado, en que fallecieron 48 personas en41 
accidentes de tráfico.

Esta “Operación Salida” ha coincidido la vuelta de los que 
finalizaron sus vacaciones en el mes de julio y con la salida normal 
de cualquier fin de semana, lo que ha provocado que el número de 
vehículos que se han movilizado en las carreteras españolas en 
estos días haya alcanzado los cuatro millones.

Algunas de las más importan
tes causas de los accidentes han 
sido la velociad inadecuada, la 
distracción o cansancio de los 
conductores y los adelantamien
tos, que han provocado salidas 
de la calzada y colisiones fronta
les. Las numerosas obras que se 
realizan en toda la red de carre
teras ha dificultado también la 
circulación y provocado’ reten
ciones y atascos en algunos pun
tos.

PEOR BALANCE QUE 
OTROS AÑOS

Según David Eeón Blanco, di
rector G. de Tráfico el balence final 
es peor que el del año pasado y la 
Dirección General de Tráfico ha 
expresado su preocupación por 
estas cifras tan elevadas, “el por-

Sahagún: “EI CDS tiene los 
pesos pesados de la política 
española”
Madrid. Efe

Agustín Rodríguez Sahagún, 
portavoz del CDS en el Congreso 
y en el Ayuntamiento de Madrid, 
asegura que su partido tiene “los 
pesos más pesados de la política 
española”.

Rodríguez Sahagún precisa, 
en una entrevista que publica la 
revista “Panorama”, que en el 
CDS “podemos hacer cinco go
biernos, no tenemos problemas, 
tenemos hasta cinco ex minis
tros de economía”.

El dirigente centrista rechaza 
las acusaciones de “ambigüe
dad” que se hacen a su partido. 
“Eso es un cuento —puntuali
za—. Quien tiene crisis de iden
tidad es el PSOE, que en estos 
momentos no tiene un proyecto 
político claro. Nosotros si lo te
nemos”.

“El Gobierno está absoluta
mente quemado —insiste— y es 
el propio Felipe González el que

Acuerdo entre el ministerio del Interior y el Colegio 
de Farmacéuticos_____________________________

Plan contra atracos en farmacias
y recetas falsas
Madrid. Efe.

Los atracadores de farmacias 
y los toxicómanos que utilicen 
recetas falsas para obtener medi
camentos psicótropicos podrán 
ser localizados inmediatamente 
cuando entre plenamente en fun
cionamiento el plan acordado 
entre el Ministerio del Interior y 
el Colegio de Farmacéuticos.

El dispositivo, que ha sido 
diseñado por la Secretaría de 
Estado para la Seguridad, orga
nismo de Interior, y los farma
céuticos, ha comenzado a ser 

centaje de accidentes debe des
cender”. Sin embargo, se preveía 
un aumento del número de acci
dentes ante el ascenso en las 
ventas de vehículos y de carbu
rante.

' Ha habido tradicionales pun
tos de colapso, como el puente 
largo de Aranjuez o el puente de 
Arganda, en la provincia de Ma
drid, así como el paso por Torde
sillas en la nacional VI, que 
recoge el tráfico procedente de 
Europa con destino a Portugal y 
el norte de Africa, en donde se 
llegaron a registrar colas de va
rios kilómetros. Otros puntos 
conflictivos han sido los acce
sos a los centros turísticos pla
yeros, tales como la Costa del Sol 
y Valencia, donde las retencio
nes en el llamado “Semáforo de 
Europa” han llegado a superar 

está agotado, se le ha acabado el 
guión y cuando no se tiene y no 
se sabe improvisar...”.

En la entrevista niega también 
que su partido dependa de un 
líder, “porque el CDS responde a 
una necesidad”, aunque recono
ce que Adolfo Suárez “tiene ca
rrete para rato, lo que pasa es que 
lo bueno se dosifica”.

Rodríguez Sahagún afirma so
bre la posibilidad de que el ex
secretario de AP, Jorge Vestringe, 
se incorpore al CDS que “está en 
una fase de enamoramiento, pe
ro matrimonio no existe. No ha 
habido ninguna petición de in
gresar ni en el grupo parlamenta; 
rió ni en el partido”.

EI político centrista asegura 
que de su paso d.e UCD al CDS 
aprendió que “lo fundamental 
para gobernar es la comunica
ción, el diálogo” e insiste en que 
la gente debe ver a los políticos 
“como somos, no como hombres 
de cartón piedra”.

aplicado en una primera fase, 
con la disposición de una serie 
de normas preventivas para una 
“mayor protección de las Ofici
nas de Farmacia”.

Posteriormente se desarrolla
rá la segunda etapa delplan, que 
consistirá en la asignación en 
cada Comisaría o puesto de la 
Guardia Civil de un responsable, 
que estará en contacto con los 
representantes de zona del Cole
gio de Farmacéuticos, a fin de 
que se conozca e investiguen 
rápidamente las sanciones delic
tivas en estos establecimientos. 

los doce kilómetros.
Respecto de los cerca de 

200.000 vehículos marroquíes y 
portugueses que durante estas 
fechas atraviesan la Península 
de norte a sur y de este a oeste 
con destino a sus respectivos 
países de origen, este año han 
podido utilizar los servicios de 
un puesto de información insta
lado en Irún y que funciona 
desde el pasado 27 de junio y de 
las áreas de descanso distribuí-, 
das por toda la Península. En 
este centro se les informa de 
donde están situadas dichas 
áreas y de las mejores rutas para 
utilizar en su tránsito penin
sular.

Según la Dirección General de 
Tráfico, la utilización de estos 
centros ha sido “pleno y efecti
vo”. Con estos puntos se ha 
pretendido facilitar el descanso 
a los conductores que casi no 
hacen paradas y pasan condu
ciendo horas y horas, lo que 
resulta extremadamente peligro
so por el cansancio que provoca 
una conducción continuada. Las 
áreas de descanso están ubica
das en Briviesca (Burgos). Tor
quemada (Palencia), Tordesillas 
(Valladolid), La Cabrera (Ma
drid), Valdepeñas (Ciudad Real), 
Villafranca (Córdoba) y Cádiz

El total de muertos 
se eleva a 21

Fallece una 
nueva víctima del 
atentado de 
“Hipercor”
Barcelona Lid, por Enrique Alcat

María Paz Diéguez de 57 años 
de edad, herida en el atentado 
del 19 de junio contra Hipercor, 
falleció ayer en la residencia 
Valle de Hebrón donde perma
necía ingresada Con esta vícti
ma son 21 las personas mu*ertas 
por el atentado terrorista al colo
car ETA un coche bomba en el 
mencionado centro comercial 
de Barcelona

María Paz Diéguez tenía que
mado más del ochenta por ciento 
de su cuerpo y desde que ingresó 
en Valle de Hebrón su estado era 
calificado de muy grave. Durante 
su estancia en el centro sanitario 
fue sometida a dos intervencio
nes quirúrgicas.

La muerte se produjo en la 
madrugada de *ayer por insufi
ciencia respiratoria y gravedad 
de las heridas. Según manifestó 
el doctor Bañuelos, jefe de la 
Unidad de Quemados del Valle 
de Hebró, "la víctima tenía que
mado el ochenta por ciento de su 
cuerpo y los pulmones estaban 
muy afectados por el humo que 
inhaló al explotar el coche- bom
ba en el sótano de Hipercor”.

Ayer todavía permanecían in
gresados siete personas más pe
ro su estado era favorable y se 
encuentran fuera de peligro.

Por Otra parte, el consorcio de 
compensación de seguros paga
rá trescientos millones de pese
tas por el atentado terrorista 
contra Hipercor. Dicho seguro 
pagará cinco millones de pesetas 
por víctima mortal más las in
demnizaciones a los heridos, cu
yo volumen dependerá de la gra
vedad de las heridas.

LA BOLSA
Información facilitada por la 

iJ^ CAJA P AHORROS D AVILA

Siguen las subidas en la bolsa 
de Madrid
Madrid Efe.

En la primera sesión de agosto se ha vuelto a marcar un nuevo 
máximo en la bolsa de Madrid que cierra a 293,95 con una subida 
de 6,04 puntos.

Esto supone el sexto máximo consecutivo en las seis últimas 
sesiones lo que ofrece una buena pauta para comprobar la 
fortaleza del mercado madrileño de valores.

La sesión comenzó con subidas en todos los valores eléctricos, 
que ganan para el índice de su grupo 5,72 puntos, los analistas 
coinciden en señalar un buen comportamiento de estos valores a 
medio plazo.

Los teléfonos siguen cosechando máximos sin esfuerzo aparen
te, las populares matildes subieron ayer 8 enteros cerrando al 
250%. .

Los bancos han remitido en la fuerte carrera alcista que 
mostgraban la semana pasada, para concluir repitiendo la mayoría 
de ellos, de entre los grandes tansólo Central Vizcaya y Santander 
siguen registrando subidas.

Las impresiones al cierre de la sesión giraban en torno a la 
fuerza que demuestra el mercado en esta etapa por lo que a muy 
corto plazo nadie cree en caídas bruscas.

Sin embargo si los bancos se muestran más débiles y los 
teléfonos agotan la demanda es previsible que el índice se 
resienta dado el poder de estos valores y la previsible genera
lización de las realizaciones de beneficios tras las últimas 
subidas.

Por último es obligado destacar el record en volúmen de 
contratación alcanzado el pasado viernes al superarse los 32 mil 
millones de pesetas efectivas.

INDICES
Madrid: 293,95 (4-6,04).
Barcelona: 187,86 (-f-4,74).
Bilbao: 352,40 (-#-12,83).
Valencia: 252,02 (+5,17).

BOLSA DE MADRID
FONDOS PUBLICOS:

Deuda del Estado; Amortizable:
Anter. Ayer

De 86....... — 91,75
Jn 85 98 102,50
77.......... — 98,50
83.......... '. . . . — 108,25
84.................. 98 98
84. . ............... 102,50 103
85................... 102,50 102,75
86................... 98,50 98,75
Bonos .......... — —
Corporaciones Públicas:
ICO 82...... — —
83................... — —
De 83............ 98 —

ACCIONES:

Electricidad;

Cantábrico. .142 149
Hidrola ........ 76,25 77,75
Sevillana.. . 96 100
Iberduero . .. 115 120,75
Fenosa.......... 76,50 82

Mineras, Metal, Básicas:

Felguera .... 750 750
Hornos........ 79 75
N. Montaña 118,50 123

Cementos:
Asland.......... 910 930
Lemona........ — 818
Valen. Cem. 1.650 1.630
Uralita.......... 695 680
Químicas:
Cepsa............ — —
Cros........ 591 630
Río Tinto... . 775 813
Petromed. . . . — —

Metal Mecánica:

M. Ibérica 385 513
Citroen........ 2.836 2.987
Tudor............ 587 607

Industrias Manufactureras;

Amper.......... 1.345 1.345
Auxiliar........  — _
Pasa.............. 1.410 1.450
Santa Ana... — 955

Papelera .... — 750
Samó............ 841 838
Aguila.......... 515 530
Azucarera... 955 1.005
Koipe............ 450 450
Tabacalera . . 1.780 1.717
Uniasa.......... 845 880

Construcción:
Cubiertas. .. . 1.410 1.140
Dragados.... 805 790
Focsa............ 1.190 1.299

Comercio:
Finanzauto. — 1.070

Transportes y comunicaciones:
Telefónica.. . 242 250
Iberpistas . . . 147 150

Seguros:

Mapfre.......... — 1.800
Fénix............ — 1.853
Bancos:
Bilbao.......... 1.620 1.620
Central.......... 1.110 1.165
Banesto........ 1.020 1.020
Hispano........ 590 590
Popular........ 1.860 1.860
Santander... 1.367 1.372
Exterior........ 515 515
BNP.............. 990 990
Fomento ... . 550 570
Herrero........ 1.800 1.750
Bankinter . . . 1.440 1.440
Valencia ... . 369 400
Zaragozano. 960 " 960

Inmobiliarias;
Encinar........ 960 935
I. Metro........ 980 965
Urbis............ 720 712
Vallehermoso. 725 761
Vacesa.......... 950 950

Inversión inmobiliaria:
Cartisa.......... 1.331 1.464
Popularinsa 1.860 1.860
Bansaliber... 700 665
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Andalucía, Madrid y Cataluña 
las más inspeccionadas en 1986 Las palabras de Felipe
Madrid. Efe.______________

Andalucía, Madrid y Cata
luña fueron las. tres Comuni
dades Autónomas con mayor 
número de inspecciones de 
trabaio en el pasado eiercicio, 
con 48.699 actas de infracción 
levantadas y 2.340 millones de 
pesetas de sanciones pro
puestas.

Según datos oficiales a los 
que ha tenido acceso Efe, de 
las 934.885 actuaciones reali
zadas por la Inspección de 
Trabajo en el pasado año, 
165.990 se desarrollaron en 
Andalucía, 126.743 en Madrid 
y 106.673 en Cataluña.

La Comunidad andaluza se

CC.OO. contra el acuerdo de 
distribución de 7.000 millones 
entre empleados públicos
Madrid. Efe._____________

CC.OO. se ha negado a 
firmar el acuerdo alcanzado 
la pasada semana para distri
bución entre los empleados 
públicos de un fondo de 7.000 
millones de pesetas, por con
siderar que la mayor parte del 
mismo se destina al incremen
to y creación de complemen
tos específicos de “dudoso 
destino”.

Según CC.OO., el pasado 
día '29 fueron introducidos 
sorpresivamente, para ser fir
mados el 30, unos apartados 
relativos a la distribución del 
fondo de funcionarios, sin apor
tar los datos que este sindica
to consideraba necesarios.

Reconoce Comisiones Obre
ras en un comunicado que en 
el último mes se realizaron 
avances importantes en la ne
gociación de los 2.500 millo
nes que corresponderían al 
personal laboral y afirma que 
“se llegó al acuerdo de pospo

Querella criminal por desvío de 
fondos en dos empresas del 
grupo Rumasa
Madrid. Efe._____________ _

Rumasa, S.A. ha presenta 
do querella criminal contra 
los hermanos José María y 
Joaquín Márquez Ruiz, com
pradores de las empresas del 
grupo, Herráiz, Pickman, e 
Hispamosa, por desviar más 
de 1.000 millones de pesetas 
concedidos por el holding pa
ra sanear estas empresas a 
otros fines.

En este sentido Rumasa pre
para también la presentación 
de Otra querella criminal con
tra el comprador del matade
ro de La Coruña, Mafriesa y 
de la granja Propecsa, por el 
mismo motivo.

Fuentes de Rumasa infor
maron a Efe de que los her
manos Márquez recibieron, 
en el momento de compra de 
la empresa Herráiz, Pickman 
e Hispamosa al grupo Ruma
sa, un total de 1.100 millones 
de pesetas en concepto de 
préstamos y subvenciones con
cedidas por el holding que 
debían destinarse a sanear es
tas compañías.

situa a la cabeza en cuanto al 
número de actas de infracción 
levantadas (24.372) y sancio
nes propuestas (1.331 millo
nes de pesetas), mientras que 
las de Madrid y Cataluña in
vierten su orden.

Del total de actuaciones 
desarrolladas en la Comuni
dad madrileña merecieron le
vantamiento de acta de in- 
fracc^ión 8.756 casos, por un 
importe global de 853 millo
nes de pesetas, mientras que 
en Cataluña, con casi 20.000 
actuaciones menos, las actas 
de infracción superaron las 
15.500 y las sanciones pro
puestas los 1.150 millones de 
pesetas.

ner la negociación de los 4.500 
millones restantes destinados 
a funcionarios hasta sep
tiembre”.

Según la misma fuente, este 
aplazamiento se acordó “de
bido a que la Administración 
reconoció no disponer de da
tos sobre la situación actual 
de los catálogos de puestos de 
trabajo en los diferentes mi
nisterios y organismos por la 
modificación realizada por la 
aplicación del fondo de 2.600 
millones de 1986”.

CC.OO. denuncia el proce
dimiento seguido por la Ad
ministración para la firma de 
este acuerdo, “incompatible 
—afirma— con lo que debe 
ser una negociación seria y 
responsable”, y señala que el 
acuerdo implica una tabla de 
niveles de complemento de 
destino mínimos, que afectará 
en muy escasa medida a los 
administrativos, auxiliares y 
subalternos.

En contrapartida los com
pradores debían comprometerse 
a mantener los püestos de 
trabajo y no vender estas em
presas en un plazo mínimo de 
dos años.

Herráiz, Pickman e Hispa
mosa fueron adquiridos hace 
dos años a Rumasa, S.A. por 
el grupo INVERTECNICA y 
CIA, propiedad de los her
manos José María y Joaquín 
Márquez Ruiz, por los pre
cios simbólicos de 669.000, 
8.000 y 50.000 pesetas, res
pectivamente.

A cambio, y para ayudar a 
los compradores a afrontar 
los compromisos de compra, 
Rumasa concedió a los her
manos Márquez un préstamo 
hipotecario por valor de 200 
millones, que aún no ha sido 
pagado, y más de 433 millo
nes en metálico, para sanear 
la empresa Herráiz.

Para el caso de Pickman, 
propietaria de la Cartuja de 
Sevilla, Rumasa dio a la em
presa adquiriente un présta
mo hipotecario por valor de 
250 millones de pesetas.

Por J.J. Armas Marcelo.
La entrevista que Felipe 

González concedió la sema
na pasada a José Oneto, pu
blicada en la revista “Tiem
po”, ha levantado un punto 
de reflexión en las mentes 
más lúcidas de la política 
española. Simultáneamente 
la sospecha se ha apoderado 
de las plumas más certeras 
del análisis político español. 
Creamos o no a Felipe Gon
zález una vez más, esa es la 
cuestión. La entrevista se 
lleva a cabo luego de la de
bacle socialista del 10 de ju
nio último, en plena canícu
la, y cuando arrecian las 
acusaciones de errores que 
todos los socialistas ha co
metido en el ejercicio del 
poder. Felipe González da 
una de cal y otra de arena, 
entre dos aguas, en sus de
claraciones a Oneto. Por un 
lado, el secretario general 
del PSOE afirma —y con
firma que es mucho el 
tiempo que lleva al frente de 
los socialistas españoles, lo 
que ha hecho del socialismo 
español un felipismo sin en
cubrimientos que ha termi
nado por señalarlo no sólo 
como líder carismático, tal 
como el Isidoro de la oposi
ción clandestina, sino como 
caudillo imperecedero que 
raya en el populismo del que 
se acusa también, siempre 
desde las filas socialistas, a 
Adolfo Suárez. Pero ¿hay 
que creer o no, una vez más, 
a Felipe González?
LA DOBLE PALIDEZ

El poder y su ejercicio 
traen como consecuencia una 
febril actividad de quien lo 
maneja, lo que hace que se 
aleje apenas sin darse cuenta 
de aquellas utopías que cría- 
moraron los votos y lo hicie
ron llevar al olimpo de la 
gloria terrenal del Gobierno. 
Felipe González también es 
carne mortal. La mítica fi
gura del socialista español 
de hoy ha eclipsado la me

H.B. pedirá que 
se retiren las 
fuerzas de 
Seguridad 
de Euskadi
Bilbao. Efe.____________

Herri Batasuna presen
tará en todos los Ayunta
mientos del País Vasco y 
Navarra una moción en la 
que se pide la retirada de 
las Fuerzas de Seguridad 
del Estado.

En un comunicado he
cho público ayer Herri Ba
tasuna anuncia la presen
tación de esta propuesta 
con la que se suma a la ini
ciativa del PNV y EA que 
ya han anunciado que lle
varán este asunto a los 
plenos de los ayuntamien
tos del País Vasco.

Tasio Erkizia, miembro 
de la mesa nacional de HB, 
en unas declaraciones di
fundidas ayer por la ofici
na de prensa de HB afirma 
que la decisión de los na
cionalistas de EA y PNV es 
una “trampa”.

moria histórica de la lucha 
de 100 años, hasta el punto 
de confundimos en cada uno 
de los zigzaguees políticos y 
económicos que su lustro de 
poder ha llevado a cabo. 
Ahora las palabras de Felipe 
González tienen una doble 
palidez: la de quienes quie
ren seguir creyendo en ellas, 
como si hablara el chaman 
de la tribu en el que siempre 
tuvieron fe; y la de quienes, 
por el contrario, se huelen la 
tostada de la sospecha en 
cada una de las frases que el 
actual presidente del ejecu
tivo español concede a José 
Oneto. Y está bien que así 
ocurra, porque ello obliga a 
Felipe González y a muchos 
de los que ciegamente siguen 
creyendo en lo que dice siem
pre a una autocrítica que ha 
de ser feroz y feraz, produc
tiva y terminante.

¿FUTURO DE 
ESPLENDOR POLITICO?

La sospecha de otros mu
chos viene a nosotros por 
inducción o por calentamiento 
excesivo de la futurología. 
Hay quienes sostienen que 
Felipe González, si la situa
ción social y política se sigue 
deteriorando en torno a su 
persona, no se presentará a 
las elecciones generales del 
89 ó 90. Ante Felipe Gonzá
lez se abre un futuro de es
plendor político que sus pa
labras no terminan de encu
brir. En breve puede ser 
presidente de la Internacio
nal Socialista, y es —sin 
duda— el único político 
del mundo que puede hablar 
con Gadafi y Reagan al mis
mo tiempo; el único que 
puede visitar a Simón Peres 
hoy y entrevistarse con Fidel 
Castro y Yaser Arafat ma
ñana por la mañana; el úni
co que puede hablar con 
Carlos Andrés Pérez de tú a 
tú y dar consejo, al mismo 
tiempo, a Daniel Ortega y a 

..Gandhi; el único, al fin y al 
cabo, de todos los políticos

La efectuará el Consejo Superior de Justicia Militar

La revisión de la sentencia del 
23-F no se hará antes 
de septiembre
Madrid. Lid. Por Fernando 
Lussón. _________________

El Consejo Supremo de Jus
ticia Militar no revisará la 
sentencia de los implicados en 
la intentona golpista del 23-f 
antes del comienzo del año 
judicial militar, el próximo 15 
de septiembre, según fuentes 
de ese organismo.

La Sala de Vacaciones del 
máximo órgano judicial mili
tar se reunirá hoy para tratar 
asuntos de trámite y proba
blemente para dar acuse de 
recibo de la decisión adopta
da por la sala de conflictos ju
risdiccionales el pasado 18 de 
julio, de que sea el Consejo 
Supremo de Justicia Militar 
el encargado de llevar a cabo 
esa revisión.

El trámite de revisión de la 
sentencia será realizado por el 
pleno del Consejo de Justicia 
Militar y en él se deberá dar 

del mundo que tiene ante si 
un futuro que se nos antoja 
más que esplendoroso y bri
llante. Parece que Felipe 
González lo sabe, y de sus 
palabras puede desprender
se además ese tufillo empe
cinado y tozudo del actual 
presidente al alardear de fal
ta de oposición y alternativa 
a su persona en la España de 
hoy.
AGOTAMIENTO DEL 
DISCURSO POLITICO

Al mismo tiempo, algu
nos comentaristas naciona
les e internacionales hablan 
del agotamiento del discurso 
político del socialismo en 
Europa. Nadie, en política, 
muere en brazos de sus ene
migos, sino todo lo contra
rio: se revitaliza cuando to
do parece perdido para sus 
propias armas. Es obvio que 
Felipe González se crece an
te la adversidad. Como es 
notorio que su cansancio 
traduce un natural desaso
siego por la herencia que va 
a dejar en el Gobierno, si es 
que finalmente decide jugar 
la baza política de su talla de 
internacionalidad.
NO ESTA SEGURO 
DE NADA

Hoy por hoy, Felipe Gon
zález no está seguro de nada 
de lo que dice. Un gobierno 
de quemados le obstruye la 
visión del bosque que él 
mismo ha ido plantando en 
la vida política española. 
Cuando llegue septiembre, 
luego de las vacaciones en el 
coto de Doñana, dentro de 
los límites de su propia geo
grafía, habrá respuestas pa
ra la mayoría de los gustos 
de los españoles. Tal vez esa 
sea la fecha en la que poda
mos creer, con más firmeza, 
en las palabras de Felipe 
González. Fundamentalmen
te, todo depende de él mis
mo. Nosotros sólo estamos 
de oyentes. Y de paganos, 
que para eso Hacienda so
mos todos.

audiencia a todas las partes 
implicadas tanto de la defensa 
como de la fiscalía militar, y 
requerirá varias sesiones. Como 
el mes de agosto es inhábil a 
efectos de trámites judiciales, 
las notificaciones a las partes 
no se cursarán antes del mes 
de septiembre.

Se da además la circuns
tancia de que el fiscal togado 
del Consejo Judicial Militar 
pasará a la reserva en esta 
misma semana por lo que de
berá nombrarse un sustituto.

Fuentes militares señalaron 
que no se podía estimar la fe
cha en que se producirá la re
visión de la sentencia, pero 
indicaron que “hay voluntad 
de que no se retrase dema
siado”.

La vuelta a la actualidad 
del 23-f se debe a una disposi
ción transitoria del nuevo Có
digo Penal Militar.
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£1 físcal general cree que 
Boindexter y North pueden 
haber violado las leyes

Ei espectro del Golfo
Washington. Lid/Los Ange- 
les Times, Don Irwin.

El fiscal general Edwin 
Meese ha declarado que cree 
que el vice almirante John 
Poindexter y su ayudante, el 
teniente coronel Oliver North, 
pueden haber violado las le
yes, y si no hubiera sido así no 
habría solicitado una inves
tigación criminal del Irán- 
Contra a un fiscal indepen
diente.

A la pregunta de por qué 
creía que el presidente Rea
gan dijo el viernes que no 
había “oído una sola palabra” 
en las diez semanas de audi
ciones del Congreso que indi
caran “que se violaron las 
leyes”. Meese noquiso hacer 
ningún comentario y añadió 
que no había hablado con el 
presidente “a este respecto”.

En la misma entrevista, rea
lizada en el programa de la 
ABC “This Weed Wit David 
Brinkley”, el fiscal regeneral 
predijo que el Senado, de 
mayoría Demócrata, obten
dría los 60 votos necesarios 
para acabar con una posible 
maniobra obstruccionista 
contra la nominación del juez 
Robertbork para el Tribunal 
Supremo.

El diputado demócrata Lee 
Hamilton, presidente del 
Comité Investigador frán- 
Contra, rechazó durante una 
entrevista en el programa de 
la CBS “Face the Nation”, 
expresar su opinión sobre la

La oposición panameña anuncia 
una nueva manifestación
Ciudad de Panamá. Lid/Dpa, 
por Danilo Arias Madrigal.

Una nueva manifestación 
anunció la oposición paname
ña para el próximo jueves en 
las calles de Ciudad de Pana
má. La “Cruzada Cívica Na
cional”, que agrupa a 112 
organizaciones de industria
les, comerciantes, profesiona
les, obreros y estudiantes in
formó que “vamos a protestar 
contra las medidas de repre
sión del ejército, contra el 
cierre de los periódicos de 
oposición y contra el encarce- 
lunes de acudir a su lugar de 
centes”.

Señaló que “los prOgober- 
nistas desfilaron con toda li
bertad el pasado viernes cuan

Más de 200.000 mineros irán 
a la huelga en Sudáfrica
Johannesburgo. Lid/Dpa.

Alrededor de 200.000 mine
ros negros dejarán el próximo 
lunes de acudir a su lágares de 
trabajo, en 28 minas de oro y 
18 de carbón, en la mayor 
huelga en la historia de la 
República Sudafricana, con
vocada ayer por el poderoso 
sindicato Num (Unión Nacio
nal de Mineros).

Según declaró en conferen
cia de prensa, en Johannes
burgo, el secretario general de 
Num, Cyril Damaphosa, las 
negociaciones salariales ini
ciadas en marzo no han dado 
resultado.

cuestión de que haya habido 
una violación de las leyes. 
Pero comentó que las audi
ciones habían demostrado 
“mucha confusión en el pro
ceso de toma de decisiones”-, 
“una falta de responsabilidad” 
en los altos niveles, “demasia
dos secretos”, y una tenden
cia cuestionable a la “privati
zación” de la política exterior 
norteamericana.

Meese declaró que espera
ba uno de los resultados cons
tructivos de las revelaciones 
será la oportunidad “en los 18 
meses que nos quedan en esta 
administración” de reunir a 
los miembros del Congreso 
para “elaborar procesos y pro
cedimientos” que disminuyan 
la posibilidad de que ocurran 
incidentes similares en el fu
turo.

A la pregunta de si estaba 
enfadado con Poindexter y 
North, Meese contestó que 
estaba “decepcionado” por
que los dos hombres le min
tieron sobre detalles de sus 
actividades. Poindexter “apa
rentemente” no le dijo la ver
dad, dijo Meese, pero el ex 
asesor de Seguridad Nacional 
reveló que conocía el desvío 
de fondos a la Contra y que 
no había hecho nada por de
tenerlo. Meese añadió que 
North había revelado hechos 
esenciales del esquema de des
vío en el que estaba implicado 
aunque mintió sobre “algunos 
aspectos” del asunto.

do trajeron del interior de la 
república a muchos paname
ños a esta capital y nosotros 
también somos panameños 
que tenemos derecho a desfi
lar porque las garantías indi
viduales no están suspendidas 
en este país”. Agregaron por
tavoces de la organización 
opositora que “en Panamá no 
puede haber ciudadanos con 
garantías y otros sin garan
tías”.

Durante la manifestación' 
del próximo jueves se conme
morarán los dos meses desde 
que se inició en Panama la 
campaña de desobediencia ci
vil y el “enfrentamiento con el 
ejército de Manuel Antonio 
Noriega”, jefe de las Fuerzas 
de Defensa panameñas.

La exigencia sindical apun
ta a fijar un incremento sala
rial de 30 por ciento y una 
asignación de riesgo similar a 
la percibida por los mineros 
blancos, pero las empresas se 
niegan a subir los salarios más 
de 15 al 24 por ciento.

En la votación interna de 
Num, con 360.000 afiliados, el 
95 por ciento se decidió por la 
huelga, según datos sindica
les.

Hace tres meses tuvo lugar 
en Suráfrica una huelga de 
seis semanas en los servicios 
públicos, en la que la policía 
mató a tiros a seis ferrovia
rios negros.

Madrid. Lid, por E. Martí
nez de la Fe.

La matanza de la Meca ha 
venido a ampliar ei espectro 
de los países que podrían 
verse directamente involu
crados en una eventual in
ternacionalización de la 
Guerra del Golfo. Después 
de Estados Unidos, la 
URSS, Kuwait, Francia y el 
Reino Unido, Arabia Sau
dita se ha convertido tam
bién en un posible objetivo 
de guerra. Con el agravante 
de lo que representa este 
país en el llamado “Mundo 
del Islám”.

Todo parece juntarse pa
ra reunir las condiciones su
ficientes de una amplia con
flagración régional. Irak ha 
amenazado con reanudar 
los ataques a petroleros de 
persistir la obstinación iraní 
a no negociar la paz. Tehe
rán ha advertido que reanu
dará los ataques en el Golfo 
si Irak romoe la tregua, y 
pna eventualidad semejante 
implica casi automáticamen
te la involucración de los 
Estados Unidos en esta espi
ral del absurdo.

Hoy martes comienzan, 
además, unas importantes

Tres hombres 
huyen a Berlín 
Occidental
Berlín Occidental. Lid/Dpa.

Bajo una lluvia de balas 
de los guardias fronterizos, 
tres hombres huyeron a 
Berlín Occidental saltando 
el muro divisorio con ayu
da de una escalera.

Los tres llegaron sanos y 
salvos al barrio de Span
dau. Vecinos, que oyeron 
“ruidos como de disparos”, 
alertaron a la policía a la 
una y media de la noche 
del domingo, hora local.

Un conductor de auto
buses los recogió poco des
pués y los llevó al Ayunta
miento de Spandau y avi
só a la policía, que había 
registrado un movimiento 
inusitado al otro lado del 
muro. El trío había parado 
antes un automóvil y ro
gado al conductor que los 
llevara a la policía, pero no 
se creyó que fueran fugiti
vos y se negó a llevarlos.

Una flota 
británica pasó 
el Canal de Suez
Suez/Egipto. Lid/Dpa.

Una flotilla británica pa
só ayer el canal de Suez y 
arribó al puerto de Suez, 
en el Mar Rojo. Según 
informaron las autorida
des del Canal, la flota com
puesta de tres barcos se 
halla rumboa al Golfo Pér
sico.

El convoy está dirigido 
por el buque insignia 
“Edinburgh”, lo comple
tan la fragata “Androme
da” y el buque de aprovi
sionamiento “Bramble 
Leaf”. La fragata “Brazer” 
no pasó ayer el canal de 
Suez.

maniobras iraníes en el Gol
fo que, bajo la denomina
ción “Maniobras del Marti
rio”, pueden desencadenar 
incidentes con las flotas forá
neas desplegadas en la can
dente región. También está a 
punto de abandonar Kuwait 
el “Bridgeton”, con un car
gamento de petróleo des
pués de que resultara daña
do por una mina en el viaje 
de ida, que fue colocada por 
comandos iraníes submari
nos según todos los indicios.

Es en este contexto en ei 
que se han producido los 
graves incidentes de là Meca, 
que han convertido a Arabia 
Saudita en un eventual obje
tivo de esta guerra fanática, 
ahora recrudecida con una 
nueva ofensiva militar en el 
frente iraquí central. Com
parado con los incidentes de 
1979, el episodio del ya 11a- 
rnado “Viernes Negro” no 
tiçne comparación ni en el 
número de victimas, ni en el 
contenido político; ni, final
mente en el alcance regio
nal.

Hoy la revolución islámi
ca iraní se encuentra mucho 
más consolidada que en 1979 
y abocada a un proceso de 
expansión, debido al acoso

En Corea dei Sur

Comenzaron Ias conversaciones para 
elaborar una nueva Constitución
Seul. Lid/Dpa.

I ras largas demoras, se ini
ciaron ayer en Seul conversa
ciones parlamentarias para la 
elaboración de un borrador 
de una Constitución demo
crática.

Hasta el 20 de agosto, la 
Comisión de ocho miembros 
se propone la elaboración de 
la nueva Constitución y las 
necesarias enmiendas de las 
leyes en vigor.

La Comisión está integrada 
por representantes del partido 
gubernamental. Partido de la 
Justicia Democrática (PJD) y 
el mayor partido de la oposi
ción, el Partido para la Reu
nificación y la Democracia 
(PRD). Se esperan problemas 
a la hora de decidir la cues
tión de la edad electoral, la 
duración del mandato presi
dencial y el preámbulo de la 
nueva ley fundamental.

Mientras el PJD aboga por 
un único mandato de seis

Pesa, entre 15 y 20 toneladas___________________

La U.R.S.S. puso en órbita el 
mayor observatorio civil del mundo
Moscú. Lid/Dpa.

La Unión Soviética prosi
gue incansable el lanzamiento 
de la serie “Cosmos” para la 
“Investigación del Espacio”, 
según la agencia TASS.

La agencia dio a conocer 
ayer el lanzamiento del “Cos
mos 1871” y, al mismo tiem
po, mencionó el “Cosmos 
1870”, lanzado el 21 de julio, 
que “prosigue normaimente 
su vuelo”. “De acuerdo con el 
programa, se inició ayer el 
estudio de ciertas áreas terres
tres y marítimas”, se indica en 

internacional que padece co
mo consecuencia de la Gue
rra del Gollo. El “Frente 
Libanés” de esta expansión 
islámica parece haber agota
do sus posibilidades, y pare
ce lógico que las autoridades 
de Teherán estén pensando 
ahora en abrir un segundo 
frente político en el Golfo, de 
los que Kuwait y Arabia 
Saudita serían las cabezas de 
puente.

No necesariamente tienen 
que ser ataques frontales los 
que puedan recibir ahora 
estos países. Teherán habla 
más bien de venganza y ello 
puede traducirse en eventua
les explosiones terroristas 
que afecten a los intereses de 
estos países, y a los de Esta
dos Unidos, a lo largo y 
ancho del mundo. Sin olvi
dar por ello que la Guerra del 
Golfo se encuentra abocada 
a su vez a una eventual 
internacionalización, de la 
que Kuwaií o Arabia Saudi
ta difícilmente podrían esca
par ahora, y que la matanza 
de la Meca ha venido a 
potenciar la radicalización 
de la revolución islámica, lo 
que abre la puerta a las más 
imprevisibles reacciones. 

años de duración para el car
go de presidente, el PRD 
desea un mandato de sólo 
cuatro años con la posibilidad 
de una reeleción, y sigue insis
tiendo en la reducción de la 
edad^ electoral de los 20 a los 
18 años. Esto haría acrecentar 
el actual número de votantes 

cerca de dos millones.
Otra cuestión no poco dis

cutida es el incluir en el 
preámbulo de la Constitución 
la calificación del levanta
miento popular de Kwangju, 
sangrientamente aplastado 
por los militares, como “Lu
cha del pueblo por la Demo
cracia”, cosa que exige el 
PRD. .

Catástrof^es naturales —un 
tifón, lluvias torrenciales e 
inundaciones— así como las 
protestas de dos pequeños 
partidos opositores, que exi
gían ser incluidos en la Comi
sión Especial, demoraron el 
comienzo de las conversacio
nes hasta ayer.

el despacho de TASS.
Este “Cosmos 1870”, según 

la revista estadounidense 
“Aviation Week anda Space 
Technology” es el mayor saté
lite de observación terrestre 
del mundo para fines civiles. 
Pesa entre 15 y 20 toneladas y 
fue lanzado por un cohete 
portador “Protón” desde la 
base de Baikonur, en Asia 
Central.

De acuerdo con la revista, 
este satélite es entre siete y 
diez veces más pesado que el 
mayor satélite de EE. UU. en 
el espacio, el “Landsat”.
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ANUNCIOS BREVES • ANUNCIOS BREVES RINCON POETICO

ALQUILERES
— Se alquilan locales, Avda Por
tugal y Capitán Peñas. Teléfo
no 22 08 51.

COCHES VENTA

—CERCADOS REQUES. Cerra
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76 
Fuentemilanos (Segovia).

—Se hacen transportes por ca
rretera y Basculante 8 Tn. Alma
cén Carbones La Abulense. Te
léfono 21 14 97. Calle López Nú
ñez, 2 Avila.

— Se necesita empleada de ho
gar interna. Razón Virgen de la 
Vega 27-2.°. Telf. 22 78 05. Lla
mar tardes exclusivamente.
— Se necesita Sra. o Srta. para 
acompañar enferma (de 11 ma
ñana a 13 horas) tarde de 4 a 8. 
Teléfono 22 53 58. (Horas co
mercio).

Nuestra Señora de Sonsoles

— Se vende Seat 850 en mal 
estado. Telf. 22 93 20.

—Vendo Furgoneta F-6, isoter
mo, seminueva. Razón Rufino 
Martín, 2 (Taller).
—OCASION. Seat Se vende 131- 
Ranchera muy buen estado. 
22 67 78.

PISOS VENTA
TRASPASOS

—Vendo piso. Virgen Covadon
ga, 23, bajo. Para vivienda o local 
comercial, calefacción indivi
dual. 2 2 62 45.

Automóviles 
Javier de Castro
VENDE:
SEAT 131-2000
FORD FIESTA S
FORD FIESTA XR2 
TALBOT HORIZON LS 
MERCEDES 300-D 80 HP 
RENAULT 18 GTS 
CITROEN VISA DIESEL 
PEUGEOT 505 TURBO 
OPEL CORSA 1.2
FIAT UNO 70
TALBOT SAMBA LS 
VOLKSWAGEN GOLF GTI 
RENAULT 7 TL
SEAT 131 SOFIM
Todos los automóviles revi
sados C/ Francisco Nebre
da, 8 (Prolongación Virgen 
Soterraña) Teléfono (918) 
21-32-46 05005 AVILA.

—------------ ;--------- ;---------------i,
Si quiere vender su 

.piso, Íe interesa ha
blar con nosotros.

Primero se lo valo
ramos, para poder rea
lizar la transacción en 
su justo precio, des
pués, si así lo desea, 
ponemos a su dispo
sición nuestra organi
zación profesional co
legiada de eficacia de- f 
mostrada. T

À paomar
AGENCIA DE LA PROPIEDAD 

INMOBILIARIA
San Juan de la Cruz, 20-3°-3 
Tlfno. 22 50 35 AVILA , ,-- ------------------------ --------

—Traspaso o vendo local comer
cial Boutique en Centro Comercial 
en funcionamiento y acreditada. 
Teléfonos: 21.18.00 y 22.14.85.

—Por jubilación traspaso des
pacho laboral y de gestión. Bue- , 
na cartera de clientes. Teléfonos 
21.18.00 y 22.14.85.

— Se traspasa bar eñ pleno fun
cionamiento. Telf. 22 38 16.

VENTAS 
..........

—Vendo finca,. superficie 
2,5 Has. regadí o, abundante agua 
Término Muñana (91) 201 10 24.

—Se Vende Retroexcavadora Jhon 
Deere. Teléfono 37 09 08.

—Sé vende o traspasa gimnasio 
en funcionamiento, por no po
derío atender. 30 17 11 (Arévalo).

— Se vende terreno para^edificar, 
en Albornos. Camino dg^da Igle
sia Telf. (983) 82 41 8O.*C .

ENSEÑANZA TRABAJO
— Licenciada Inglés. Clases in
tensivas recuperación. Agosto. 
Telf. 21 26 63. Maite Sánchez.

OFERTAS

— Se ofrece conductor, camióny 
autocar. Telf. 22 34 45 (a partir 8 
tarde).

— Para Madrid, señora sola de 
Avila desea interna 40-50 años. 
Trato familiar. Buen sueldo. Ver- 
la en: Mesón del Rastro.
—Se necesita empleada de ho
gar externa Telf. 22 09 33.
—Necesito chica interna sába
dos y domingos libres. LAS ROZAS 
(Madrid). Teléfonos (91) 637-37 33 
y (918) 22 15 20.

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA"

21-26-40
21-27-62
21 - 27 - 93

ANUNCIOS POR PALABRAS
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Si usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerlo de dos formas:

1 .—Mediante una Agencia de Publicidad.
2 .—Directamente desde su domicilio, utilizando el boletín ad

junto y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad. 
Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 - AVILA

BOLETIN DE INSERCION

Nombre y apellidos.................................... ................................................
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AVILA

Bandera de diez verdes 
y amarillos rastrojos, 
y en su centro, el Escudo 
de la santa ciudad 
de-“Avila la Santa”. 
Cielo azul plateado, 
y un fresco y un dorado, 
brisa como suspiro 
de ángeles y santos; 
allá cerca en el Sur, 
la Virgen de Sonsoles, 
con dos soles por ojos, 
con corazón de fuego, 
con un amor incendiado, 
sin ninguna frontera 
para todos los hombres 
que caminan a Dios 
por medio de María. 
La Madre, la Señora 
la reina de los cielos.

cuyos ojos son soles 
que iluminan el alma 
y que guían a todos 
los fieles y devotos 
para encontrar la paz, 
para hallar los tesoros 
de la gracia de Dios, 
que es la riqueza máxima 
de los “pobres de espíritu”. 
¡Bendita sea María 
Madre de Jesucristo, 
Madre de los humanos. 
Guía y Patrona de Avila, 
Luz de los corazones. 
Fuerza de los que rezan, 
Camino para el “Camino”, 
Mujer que está en el cielo. 
Señora de Sonsoles!

M. A Villegas, S. J.

Almuñécar, sirena de la Costa* 
del Sol

(Á Pablo-Jesús Conde, maestro de Horcajo 
de las Torres, jubilado, que preside la Colonia 
Abulense de Almuñécar)

Entre Ríoseco y Ríoverde 
— Sirena en los litorales— 
levantaron a Almuñécar, 
fenicia, romana y árabe, 
junto a un valle de verduras, 
suave viento de Almijares 

y espuma de caracolas 
en el agua de los mares. 
Tres mascarones de proa 
—dura roca de aquelarre— 
están retando a las olas 
bajo un cielo sin celajes, 
sobre el mar azul o verde, 
según el color del aire. 
¡Ay Almuñécar morisca! 
¿Qué matrimonial enlace 
hay con tu estirpe andaluza 
y los vientos tropicales? 
¿Quién le dio la primer mano 
de cal a tu blanco encaje? 
¿Qué. platero cinceló 
la Virgen de tus altares? 
Un altar en cada casa, 
una Salve en cada calle, 
un fandango cortijero 
entre los chirimoyales. 
Una oración que no cesa 
a la Estrella de los Mares, 
un incienso que se escapa 
cuando se escapa la tarde. 
...Y una corona en tus sienes 
—Castillo de barro y carne— 
reliquia de tus cenizas.

con la historia de tus lares. 
¡Ay playa de San Cristóbal! 
¡Rincón para guardar naves! 
Cerro Gordo y La Herradura, 
portillo de Abderramanes. 
Zambara mora en “La Najarra”, 
coplas, romances, cantares, 
olor a fruta madura 
redes secándose al aire, 
espetos junto a la arena 
y quillas haciendo sales, 
donde los merengos ponen 
la mejor de sus verdades.
¡Ay vino de Cantalobos! 
Chorro de oro y de sangre, 
duende, misterio y embrujo, 
esos son los tres pilares 
que abren la puerta de Europa 
por la ruta de los mares: 
Puerta del Mar de Almuñécar. 
Soleá de soleares 
con paso de siguiriya 
sin cerrojos y sin llaves.
Puerta abierta a cualquier rumbo. 
Solar, donde el sol que sale, 
ponen un cinturón hispano 
en tu cintura, en tu talle.
¡Ay Almuñécar morisca!
— Sirena en los litorales— 
Como a ti, el nombre de reina, 
no hay ciudad a quien le cuadre.

Rafael Gómez Montero
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CRUCIGRAMA NUMERO 14

YAYO

HORIZONTALES.—1: Valle de Santander. Plantigrade.—2:
Aflicción, amargura. Cariño.—3: Natíos. AvIso.—4: Artículo neu
tro. Abreviatura de artículo. Letra del alfabeto árabe.—5: Celo- 
cose.—6: Nota musical. Símbolo del renio.—7: Batata.—8: Nota 
musical. Oasis del Sahara central. Matrícula de Toledo.—9: Chi
tas. Grato, placentero.—10: Ría de Galicia Herrumbre.—11: Mon
ja. Constelación.

VERTICALES.—1: Alimento cotidiano. Yunque del platero.— 
2: Canoa mejicana. Extravagante.—3: Malezas, matas. Potar.—4: 
En caló, marido. Ciudad en que Alejandro venció a Darío. Líder.— 
5: Das brillo por medió de presión.—6: Símbolo del, rutenio. En 
números, dos.—7: Arrumara, abarrotara.—8: Matrícula de Avila. 
Hijo de Eva. Repetido, dios de la burla.—9: Pasa en silencio. Al
cor.—10: Natrón. Villa de Asturias.—11: Metal precioso. Indio de 
la Tierra del Fuego.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

1: Palo. Cima.—2: Onís. Abas.—3: Cavan. Erina.—4: Alo. 
Aún. Can.—5: Ra. C. Be.—6: Craso.—7: Po. S. La.—8: Bar. 
Lev. Tes.—9: Ocote. Opimo.—1.0: Tole. Unid.—11: Area. Sera.
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Mapa de zonas con riesgo de tormenta para la península Ibérica e Islas Baleares basado en el atlas climático de España

Consejos prácticos de Protección Civil

£1 riesgo eléctrico de las tormentas, un
peligro nada desdeñable
Avila. Redacción.

El verano, y más concretamente el pasado mes de julio ha 
sido prolijo en tormentas, lo que ha ocasionado numerosos 
destrozos en la agricultura abulense. Pero, desgraciadamen
te, no han sido estas las únicas consecuencias del mal tiem
po, durante el mes de julio han perdido la vida dos personas 
en la provincia como consecuencia de las descargas eléctri
cas de las tormentas. El presente reportaje, elaborado por 
José Luis García en la revista “Cuadernos de Protección 
Civil” facilita una serie de claves que nos pueden ayudar a 
protegemos de las inclemencias dei tiempo sin desdeñar los 
peligros que implican las tormentas.

Edita: Diario de Avila, S.A. Fundado en 1898
Depósito Legal: AV-5-1958
Número: 27.895.
Redacción, Administración y Talleres:
x £*»28 de Santa Teresa, 12. 05001 AVILA
Telefonos: 212640 - 212762 y 212793.
Delegación en el Valle del Tiétar:
Triste Condesa, 5,19 - Arenas de San Pedro. Telf.: 37 ló 61

El cadáver del joven accidentado permaneció 
30 horas en el depósito______ _________

Luis Pastor Alcalá asegura 
que no era necesaria la 
presencia del forense

Un rayo puede desarrollar 
potencias de millones de ki
lowatios y temperaturas de 
varios miles de grados centí
grados en el entorno de su 
trayectoria. Las fuerzas pues
tas en juego no son, por lo 
tanto, nada desdeñables. Sus 
efectos pueden producir da
ños en estructuras desprote
gidas e incluso lesionar o 
provocar la muerte de per
sonas o animales. En Esta
dos Unidos, por ejemplo, el 
Consejo Nacional de Segu
ridad prevé Unas 200 muer
tes y 1.500 lesiones anuales 
por caída de rayos.
EL PARARRAYOS

Según este informe, exis
ten dos formas de protec
ción contra los rayos: el pa
rarrayos y la autoprotección 
personal. En el primer caso, 
el sistema tiene una función 
única: interceptar el rayo 
antes de que golpee el objeto 
que se trata de proteger, y 
luego descargar la corriente 
a tierra.

La instalación de para
rrayos está regulada en Es
paña por la Norma Tecno
lógica de la Edificación, en 
donde se determina que su 
uso es obligado en edificios 
de altura superior a 43 me
tros y en aquellos en los que 
se manipulen sustancias tó
xicas, radiactivas, explosivas 
o fácilmente inflamables. En 
el resto de las edificaciones la 
obligatoriedad viene fijada 
por un determinado índice 
de riesgo, en cuyo cálculo 
influyen los siguientes fac
tores:

a) Componente geográfica 
del riesgo de caída de rayos.

b) Características del edi
ficio (tipo de estructura, cu
bierta y altura).

c) Condiciones topográfi
cas y relaciones entre la dis
tribución de los árboles y los 
edificios, así como sus alturas.

Los edificios con estruc
turas metálicas o de hormi
gón armado son los más se
guros, frente a los de madera, 
que presentan la mayor pe
ligrosidad. El riesgo crece en 
relación con la altura y es 
mayor si los edificios poseen 
cubierta metálica. Se tiene 
en cuenta, además, la in
fluencia de la topografía. 
Una morfología abrupta y 
cotas elevadas presentan el 
mayor riesgo. Por otra par
te, la distribución del arbo
lado en relación con el gra
do de concentración de los 
edificios, condiciona, por úl
timo, el índice de riesgo. Vi
viendas aisladas y árboles 
escasos es peor que bloques 
de viviendas y abundante 
arbolado circundante. En to
do caso, el riesgo aumenta si 
la altura de los edificios es 
mayor que la de los árboles.

Eri edificios de dimensio
nes considerables o en vi
viendas de construcción mo
derna, los casos de lesiones 
producidas por el rayo son 
bastante raros. Son más fre
cuentes en el interior de edi
ficios pequeños y sin protec
ción, de construcción anti
gua. Asimismo, las pequeñas 

escuelas e iglesias rurales 
aisladas, donde la gente sue
le congregarse cuando se pro
ducen grandes tormentas eléc
tricas, presentan un conside
rable riesgo si no están pro
tegidas por medio de pa
rarrayos.

AUTOPROTECCION 
PERSONAL

Para el autor de este re
portaje la observación de 
determinadas normas de se
guridad en caso de tormen
tas es la mejor forma de 
autoprotección.

La primera regla se basa 
en la previsión: si se encuen
tra a la intemperie, infórme
se sobre los pronósticos del 
servicio meteorológico.. En 
cualquier caso, las nubes de 
tormenta son fáciles de re
conocer por su gran desarro
llo vertical y su aspecto den
so y montañoso, con forma 
de yunque en la parte supe
rior. Una característica no
table que indica la proximi
dad de una tormenta es la 
caída de la temperatura y las 
correspondientes ráfagas de 
viento en superficie.

Conocida la proximidad 
de la tormenta, ha de evitar
se en todo lo posible salir al 
exterior, Pero si no puede 
protegerse en un lugar ade
cuado conviene seguir las si
guientes normas:

—Buscar zonas bajas evi
tando colinas o lugares altos.

—Buscar zonas muy bos
cosas, evitando árboles ais
lados.

—Si se encuentra aislado 
en una zona expuesta y sien
te que se le eriza el cabello 
(indicación de que se apro
xima la descarga eléctrica) 
póngase de rodillas bascu
lando la cabeza y colocando 
las manos sobre las rodillas. 
No conviene tumbarse en el 
suelo ni colocar las manos 
sobre él.

(Viene de primera página)

Avila. Redacción. 

El propio juez de Paz de 
Gotarrendura, Jesús Gil, con
firmó ayer por la tarde a este 
periódico que, efectivamente, 
Carlos López Herránz ha per
manecido, en la dependencia 
del Ayuntamiento, alrededor 
de 30 horas; antes de ser 
trasladado a Villanueva de 
Gómez, donde fue enterrado 
a fas 7 de la tarde de ayer y 
sin que en ningún momento se 
haya presentado el forense, 
quien por la mañana declinó 
hacer declaraciones sobre el 
caso. No obstante, anoche, 
Luis Pastor Alcalá, forense — 
sustituto, manifestó a El Dia
rio de Avila que todo el retra
so en el traslado del cadáver 
se ha debido al hecho de ser 
ayer domingo. “El problema 
—señaló— ha sido un mal
*-— -------------------------------- —^■■ I■^I■■I■ III 1 Ilj

Tomaron posesión los primeros 
nuevos altos cargos de la Junta 
de Castilla y León
Valladolid. Efe.

Los ocho primeros nuevos 
altos cargos nombrados por el 
Gobierno autónomo aliancis
ta que preside José María 
Aznar tomaron ayer posesión 
en Valladolid.

José María Aznar presidió, 
la toma de posesión del direc
tor de la Oficina de Informa
ción y Portavoz del Gobierno 
autónomo, Miguel Angel Ro
dríguez Bajón; del jefe de su 
gabirtpte asesor, Carlos Ara
gonés, y del director general 
de la Función Pública de la 
Consejería de Presidencia, 
Enrique Calonge.

El vicepresidente del Go
bierno autónomo y consejero 
de Presidencia y Administra
ción Territorial, Juan José 
Lucas, presidió los actos de 
toma de posesión de los cinco 
altos cargos restantes, de los 
cuales cuatro pertenecen a la 
Consejería de Agricultura Ga
nadería y Montes y uno a la 
de Cultura y Bienestar Social.

Rodríguez Bajón, nuevo 
Portavoz de la Junta de Casti
lla y León, de 23 años, perio
dista, desarrolló hasta ahora 
su actividad profesional como 
redactor de “El Norte de Cas
tilla” y corresponsal de “La 
Vanguardia” en Valladolid.

Carlos Aragonés, de 30 
años, licenciado en Filosofía y 
Letras, fue vicepresidente de 
las Juventudes Centristas y 
trabajó en el Gabinete del ex
presidente del Senado Anto
nio Fontán.

Enrique Calonge, natural 
de Sotillo del Ricón (Soria), 
licenciado en Derecho por la 

entendido, ya que no hacía 
falta ir por tratarse de un 
accidente de tráfico, confir
mado por el juez de Paz y el 
atestado de la Guardia Civil. 
Las diligencias las tiene que 
hacer el juez de instrucción 
ante la presencia de algún, 
familiar y, en este caso, no es 
necesario hacer autopsia. Lo 
que ha ocurrido —concluye— 
es que se han retrasado las 
diligencias del Juzgado por 
ser domingo”.

La tardanza en trasladar el 
cadáver, en este caso, contras
ta con la rapidez con que se 
ha venido realizando en otras 
ocasiones.

Familiares del infortunado 
joven llamaron a última hora 
de ayer a El Diario de Avila, 
para negar que hubiera indig
nación en la familia por lo 
sucedido, 'mostrándose con
formes con la actuación de las 
ambulancias y del forense.

Universidad Complutense, 
trabaja desde hace 26 años en 
la Administración y es fúncio- 
nario de la Escala Técnica de 
Gestión de Organismos Autó
nomos.

En la Consejería de Agri
cultura, Ganadería y Montes, 
los nuevos altos cargos que 
tomaron posesión (la totali
dad de los del Departamento) 
son el secretario general de la 
Consejería, José Gabriel Mar
tín Astruga, y los directores 
generales de Reforma Agra-, 
ría Julio Ruiz González; de 
Agricultura, Ganadería, In
dustrias Agrarias y Comercia
lización, Pedro Llorente, y de 
Montes, Caza, Pesca y Con
servación de la Naturaleza, 
Jesús Rueda Ramos.

En la Consejería de Cultura 
y Bienestar Social, José Luis 
Oseros Fernández tomó pose
sión como director de Salud 
Pública y Asistencia, órgano 
superior que engloba las ex
tintas direcciones generales de 
Salud Pública y asistencia 
Primaria y de Asistencia Hos
pitalaria y especialidades Mé
dicas.

Julio Ruiz González, de 52 
años, vallisoletano, es doctor 
ingeniero agrónomo.

Pedro Llorente, natural de 
Gemenuño (Segovia), de 49 
años, doctor ingeniero agró
nomo.

Jesús Rueda, natural de 
Medina de Rioseco (Vallado- 
lid), doctor ingeniero de Mon
tes.

José Luis Useros Fernán
dez, de 41 años, natural de 
Valladolid, es doctor en Me
dicina y Cirugía*
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